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PARA EL FIN DE SEMANA

UAREZ TOCA

Llama a los portavoces parlamentarios 
para llegar a un acuerdo programático 
sobre los urgentes problemas de España

A Si hubiera consenso, el 
Gobierno ganaría la 
autoridad que ahora le falta

[
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Mas calidad • Mepres precios
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MADRID, 5 (Europa-Press).- El presidente dei Gobierno, Adolfo 
Suárez, convocó ayer por la noche a todos ios portavoces de ios grupos 
parlamentarios para celebrar una reunión en ei palacio de La Moncioa, ios 
próximos días 8 y 9. Según fuentes consultadas por Europa Press se trata 
de presentar a ios grupos parlamentarios ios problemas más urgentes de la 
actualidad y hallar un consenso que permita a la Administración el 
ejercicio de sus funciones, todo ello sin perjuicio de que los diferentes 
partidos políticos pierdari su independencia de criterio.

Por otro lado, el presidente del 
Gobierno intentará con esta 
iniciativa sopesar las posibilidades 
de establecer una especie de pacto o 
acuerdo programático que pueda 
confirmar las funciones de las 
instituciones democráticas, sobre 
todo del Parlamento. "Lo 
importante —dijo a Europa Press un 
alto funcionario— es conseguir una 
serie de actitudes comunes en orden 
a la eficacia en la acción de 
gobierno, para lo cual hace falta 
cierta cohesión de todas las fuerzas 
pol íticas".

Entre los temas que se 
abordarán, las mismas fuentes han 
citado algunas cortapisas de 
carácter legal, que impiden ai 
Gobierno que sus estructuras 
funcionen con tranquilidad, asi 
comn las medidas económicas

Un 20'3 
par eiaata 

subió el Buste 
ie la vióa

MADRID, 5 (Europa Press).- El índice de con
sumo creció en un 20,8 por ciento en los ochó pri
meros meses del año; en el pasado mes de agosto, el 

incremento fue de un 3,2 ñor ciento._____________

En los ocho 
primeros 
meses del año

previstas por el Gobierno y la 
misión de los medios de 
comunicación social del Estado. 
Todo ello constituiría casi la 
presentación del programa que el 
Gobierno considera más urgente 
abordar en el que se incluiría, 
además de lo económico, la reforma 
del Código Penal.

Si se llega a un consenso sobre el 
temario a debatir, el Gobierno 
tendría la posibilidad de gercer sus 
obligaciones con una autoridad que 
en estos momentos se echa en falta 
en algunos medios.

LO QUE SE PRETENDE 
ES LLEGAR A UN 
"ACUERDO PROGRAMATICO"

En la carta de convocatoria que 
tiene la extensión de dos folios y

va firmada por don Adolfo Suárez, 
se indica que los portavoces podrán 
asistir a las reuniones acompañados 
de colaboradores.

En medios políticos se ha 
señalado a Europa Press que entre 
los objetivos de la reunión, según la 
carta del presidente Suárez, figura 
ei de canalizar las consideraciones 
de un posible acuerdo, de 
características parciales, que 
tendría como posible base el "plan 
de excepción de saneamiento y 
reforma económica" con 'la 
adopción de la democracia en 
nuestro país. En la carta se hace 
referencia, igualmente, a la 
necesidad de llegar a un acuerdo 
para resolver tos graves problemas 
planteados por la realidad de la 
España actual.

Según las citadas fuentes, lo que 
se pretende con estas reuniones, 
que se iniciarán a las 11 del 
próximo día 8, es el de llegar a un 
"acuerdo programático" de todas 
las fuerzas con representación 
parlamentaria, ya que se espera que, 
además de los temas estrictamente 
económicos, se aborden otros, entre 
ellos los de carácter-político.

ES UN PLAN 
DE ESIABIIIZACIDN
Se pretende reducir la inflación 
a la mitad en dos años

Objetivo: Elevar el techo de ios 
salarios y flexibilizar las plantillas

(INFORMACION EN PAGINA CINCO)

SGCB2021



El incidente de la bandera repu
blicana en el Congreso de las Ju
ventudes Socialistas ha puesto en 
el tapete una vez más el republi
canismo del PSOE. Hoy vamos a 
intentar dejar a los demás que ba
ilen más que nosotros.

Daremos preferencia a un artí
culo del militarife socialista Justo 
de la Cueva en el que se hace una 
crítica corrosiva a Felipe Gonzá
lez, ÿ una defensa » ultranza de 
Alfonso Guerra. Según nueístras 
informaciones, el citado artículo 
no fue publicado puntualmente en 
«Diario 16», pero en el periódico 
del partido, «El Socialista», ya ha 
visto la luz la réplica.

Nos gustaría que todas las ten
siones que está generando el tema 
republicano en las huestes del 
PSOE fuesen apagándose poco a 
poco. Lo decimos y lo deseamos 
por el bien de la izquierda. Ahora 
bien, creemos que la tendencia re
flejada por Justo de la Cueva ha de 
gozar del conocimiento exacto.

polémica
Por.4niíel Sánchez -,

(De "Mundo Diario") . ’

pero sin pretender nunca ver más 
de lo que hay.

TE EQUIVOCAS, FELIPE

Así se titula el artículo del 
mencionado Justo de la Cueva, del 
que recogemos unos párrafos:

■<

«Te equivocas, Felipe, cuando 
dices que “no.hay ninguna razón 
para plantear la alternativa repu
blicana”. Hay, debe haber para ti, 
por lo menos dos razones.

PRIMERA. — Que es tu obli
gación hacerlo como primer secre
tario del PSOE y como miembro 
de la Comisión Ejectuvia del Par
tido. Porque la Comisión Ejecuti
va, según los Estatutos, NO ES 
UN ORGANO DE DIRECCION 
DEL PAR/TIDO. Es, como su 
propio nombre indica, un órgano 
de ejecución de las directrices que 
el Partido se da a sí mismo, a tra
vés de sus órganos de dirección.

El último Congreso, el XXVII, 
aprobó una resolución que dice: 
”E1 PSOE propugna la instaura
ción de una república federal de 
trabajadores, integrados por todos 
los pueblos del Estado español”. Y 
otra que dice: ”EI PSOE reafirma 
su vocación republicana, pero 
aceptará la decisión del pueblo 
sobre la forma del Estado”. Reso
luciones que cualquier militante 
del Partido está obligado a defen
der públicamente.»

Podemos deshacerte
«Te equivocas, Felipe, cuando 

aplaudes ál Rey en las Cortes.

Acierta Alfonso Guerra cuando, 
ostentosamente y a tu lado, no 
aplaude.

Te equivocas, Felipe, cuando 
permites que el compañero Pe
ces-Barba se pliegue a las exigen
cias de la “confidencialidad pa
triótica” del soriano y ucedista 
Gaby Cisneros y dejas que nada 
menos que la constitución 
se discuta y cueza en secreto en vez 
de exigir luz . y taquígrafos, 
subrayando que ser socialista es 
ser, además de igualitario, diáfa
no. Que ser socialista significa lu
char contra la opacidad para 
mantener y consolidar su dominio.

Nosotros somos, Felipe, mili
tante a militante, miembros de la 
clase trabajadora á miembro de la 
clase, iguales que tú. Y todos jun
tos somos mucho, mucho, mucho 
más que tú. Nosotros tje hemos he
cho, Felipe. Y nosotros podemos, si 
te separas de nosotros, deshacerte.

Te equivocas, Felipe. Piénsalo. 
Salud. Y antifascismo. Y Repú
blica. Salud.»

¿APREMIA LA BANDERA 
REPUBLICANA?

Editorial de «Ya» atacando el 
republicanismo socialista.

Lo que nos importa es pregun
tar si es serio poner la cuestión de 
la forma de Ciobieino por delante 
de todas, como han hecho ios jó
venes socialistas. ¿Consideran és

tos que no puede realizai'se su 
proerrama con la Monarquía ac
tual? Pues si no hubiese sido por 
ella, ¿dónde estarían los socialis
tas? ¿Y ño hay socialismo, y socia
lismo en el Gobierno, en ios otros 
países europeos que tienen Mo
narquía? Pues en tal caso, ¿es tañ 
apremíente levantar bandera re
publicana cuando lo que hace fal
ta es consolidar entre todos esta 
recién nacida y aún tierna demo- 
'cracia?

No fue el socialismo e.spañol en 
sus orígenes republicano ni mo
nárquico, pero acepto la situación

ACOCHE DE efíAN* 
' SUSPENSION lOE^L 
PARA LOSeSUESF. 
declaran EN I PPM

L DE" PASOS...f-

(Exclusivo para A ñA G OM/exprès)

«30

sede hecho monárquica con que 
encontraba, lo cual valió durí.sj- 
rnos ataques de los partidos repu
blicanos.»

RESPONSABLES 
DEL HUNDIMIENTO

Julián Cortés Cavaníllas «Ar
gos», monárquico de toda la vida, 
escribe en «ABC»:

«El joven diputado socialista 
don Alfonso Guerra hubiera sido 
un perfecto ’’chíviri” alborotado y 
alborotador en los años de la II 
República' y ya que no pudo go
zar de ellos, los añora hoy con un 
entusiasmo tricolor sorprendente. 
Que la bandera, nacional, la ban
dera española, — no la del Rey — 
merezca tanta repulsa y tanto 
desprecio por parte de los socialis
tas es un síntoma tristemente sig
nificativo de los sentimientos, de 
las intenciones y de los objetivos de 
un partido político y de unos diri
gentes ~ modelo Guerra “ que 
fueron* los mayores responsables 
del hundimiento de la República 
y de la chispa que provocó el in
cendio de la Guerra Civil.»

P.S.: Cuando la democracia es
tá aún en paños menores, ¿es una 
estrategia válida debatirse entre 
Monarquía o República? ¿Ustedes 
se imaginan lo terrible que seria 
que nos quedásemos sin Monar
quía, sin RepúMica y sin democra
cia?
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AS autonomías regionales y la amnistía, temas 
abordados con singular calor por el Gobierno, 

parlamento y partidos políticos, se siguen manteniendo en 
el primer plano de la atención política nacional. Tambiéh 
la economía es de primerísimo primer plano, aunque su 
figura aparece más borrosa si se compara con la claridad 
con que empiezan a percibirse las anteriores.

Justamente hoy, el "Boletín Oficial del Estado" 
publica un real decreto-ley de la Jefatura del Estado que 
marca la entrada en vigor del restablecimiento provisional 
de la Generalitat de Cataluña, y también hoy, llegan a 
Perpignan dos mozos de escuadra al mando de un cabo del 
mismo cuerpo con el encargo de velar por la seguridad 
personal del presidente Josep Tarradellas hasta tanto no 
regrese a Barcelona.

íD
AUTONOMIA VASCA
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Por su parte, la comisión permanente de la asamblea de 
parlamentarios vascos ha sido- informada ayer en San 
Sebastián por los mandatarios de la comisión de la 
entrevista que estos mantuvieron en Madrid el pasado, 
sábado con el ministro para las Regiones sobre el régimen 
preautonómico.

Respecto a la marcha de las negociaciones con el
“ Gobierno central, el parlamento del "PNV ' y uno de los
o

0

fil 
fi
Pl

participantes en la entrevista, señor Ajurlaguerra, dijo a 
los reunidos que a su entender "el éxito de la gestión 
reside en nuestro silencio y en no abrir un debate público 
sobre el tema autonómico". Otro de los mandatarios, el 
miembro de "UCD", señor Echevarria, puso de relieve 
que, pese a la complejidad de los temas, ya no existía 
ningún obstáculq insalvable.

Concluida la reunión de la comisión permanente en San 
Sebastián, los parlamentarios, cuyos partidos políticos 
están integrados en el Gobierno vasco, se trasladaron a 
Bayona —donde este celebraba a su vez otra reunión- 
para informarle de su gestion en Madrid y de la marcha de 
las negociaciones.

TAMBIEN CANARIAS
M'- Sin embargo, y en un contexto más amplio, "Cifra", 
ISJ pudo saber de fuentes bien informadas que, aparte del 
Kjj caso catalán. Je momento sólo • al País Vasco y el

¡oj

El 
0 
îôl

Archipiélago canario han solicitado formalmente del 
Gobierno el inicio de conve/saclones de cara al 
restablecimiento de sus regímenes autonómicos respectivos. 
El resto de las regioríes todavía se encuentra en fase previa 
a la negociación.
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ENERGICA PROTESTA
ESPAÑOLA P

MADRID, 5 (Logos).— El Gobierno español ' ha 
presentado una enérgica protesta ante las autoridades 

fo] francesas por las medidas que éstas han adoptado tendentes 0 a reducir la mano de o'bra extranjera, señala en la nota la 
Oficina de Información Diplomática.

a

"o

O

El Gobierno español hará 
frente a esta situación

La nota dice lo siguiente:

“El Gobierno francés, en 
un intento por reducir la 
mano de obra ha decidido 
cancelar la concesión de 
permisos de trabajo, así

como la normalización de 
situaciones clandestinas*; 
suspendiendo igualmente 
por un período de tres años 
las facilidades para la

agrupación familiar. 
También las autoridades 
galas, han realizado un 
ofrecimiento económico 
para aquellos trabajadores 
que decidiesen 
voluntariamente regresar a 
^u país de origen.

SANCHEZ DE LEON.
EL CAMINO HACIA EL

Esta noticia, no sólo ha 
causado indignación entre 
los emigrantes residentes en 
Francia, sino en un sector 
muy considerable de la 
opinión pública francesa 
que considera estas medidas 
com o un in tento 'de 
responsabilizar a la fuerza

0 GRAN PATERNALISMO
i DEL ESTADO TOCA A SU FIN..

ámbito de las relaciones entre 
los hombres.

a

Por lo que se refiere a los trabajos realizados por la 
comisión especial, éncargada de refundir en un solo texto U-I 
las dos proposiciones sobre amnistía, el panorama ofrece 
un salto totalmente positivo. j—•

"No quiero ser profeta —dijo a este respecto el 121 
socialista Pabío Castellanos— pero estimo que la comisión 1^ 
especial puede llegar a refundir en un solo texto las dos 
proposiciones sobre amnistía antes de que concluya el 
plazo, a las veinticuatro horas del próximo jueves".

El señor Castellanos resaltó que la sesión se había iHJ 
desarrollado en un clirqa de "estrechísima colaboración; y 
que en la misma se habían examinado las dos == 
proposiciones presentadas, la de "UCD"' y la suscrita por |O| 
los grupos parlamentarios de izquierda. Se examinaron las rjl 
diferencias y coincidencias y se observó —dijo—, que bajo j—j 
expresiones diferentes, ambos proyectos dicen con 
frecuencia lo misma i—»

También Marcelino Camacho se mostró muy optimista LEU 
respecto a los trabajos de la comisión, al tiempo que 1^ 
subrayó la necesidad de desdramatizar la cuestión de la 
amnistía laboral y la urgencia con que todos los grupos 0 
deben ponerse de acuerdo en la forma de concesión de la 
anfnistía ISJ

CONSTITUCION LIBERAL
Y la ponencia encargada de elaborar el anteprotecto de 

constitución ha concluido la redacción, en primera 
lectura, de los tres primeros títulos, con un total de 56 
artículos, e inició el examen del título cuarto, relativo a 
las Cortes. Por lo que va elaborado hasta el momento, el 
lider de "AP", Manuel Fraga Iribarne, calificó el 
anteproyecto de "liberal" y el comunista Jordi Spié Tura 
de "liberal-progresista".

a

o
o

PLAN ECONOMICO
A su vez, la comisión de'economía y hacienda 

dictaminó los artículos 7 al 33 del proyecto de Ley de 
medidas urgentes de reforma fiscal. Entre otras cosas, la 
Comisión fl/Ó las bases llquidables'con que será gravado el 
Impuesto sobre el patrimonio de las personas físicas y 
determinó aquellas personas que estarán obligadas a 
prestar declaración al respecto.

Mientras tanto el secretarlo provincial de "UCD" y
diputado Emilio Atard, afirmaba en rueda de prensa 

[y celebrada en Valencia que "el plan de excepción de 0 saneamiento y recuperación de la economía española será 
durísimo". El señor Atard aclaró que el plan aún no había 

P] discutido en Consejo de Ministros, pero que ya lo 
0**^ conocían algunos de ellos. Una vez aprobado en Consejo

^agregó— será sometido a la aprobación de las Cortes, en

D

gj uno de los próximos plenos gj
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laboral, que contribuyó 
considerablemente
prosperidad de los 
pasados, la actual 
económica.

a la 
años 
crisis

Ante estas medidas, que

¡Precios de los colegios

Hay que 

reconsiderar la 
función misma 
de la Seguridad 

Social"
MADRID, 5 {Logogy- “La 

crisis de crecimiento de la 
Seguridad Social pone al 
descubierto la necesidad de una 
reconsideración total de la 
función misma de la Seguridad 
Social, el camino hacia el gran 
patemalismo del Estado está 
tocando a su fin; la 
responsabilidad de los sectores 
comunitarios se acrecienta, la 
democratización de sus 
estructuras se impone y la 
solidaridad nacional, como base 
de la justicia social, resulta cada 
día más evidente", manifestó el 
ministro de Sanidad y Seguridad 
Social, don Enrique Sánchez de 
León, en su discurso 
pronunciado con motivo de la 
inauguración de la XIX 
Asamblea General de la 
Asociación Internacional de la 
Seguridad Social.

MAYOR EFICACIA

Señaló, asimismo, el ministro 
que la problemática de la 
Seguridad Social española es 
similar a la de los países 
europeos pero con la 
particularidad de que no son 
sólo las prestaciones y las 
modalidades de su aplicación las 
que exigen una reconsideración 
que les dé nuevo impulso, 
mayor eficacia y más rigurosa 
ponderación de los factores 
económicos que la sostienen, 
sino que • su propia estructura 
entra en vías de profunda 
revisión para acomodarla a la 
democracia que estamos 
articulando.

Concluyó diciendo d señor 
Sanchez de León que no dará a 
la cautela del bienestar 
ciudadano un sentido 
tecnocrático y restringido, sino 
que se insertará dentro de una 
concepción política ambiciosa 
en la que la defensa de la salud y 
la Seguridad Social son piezas 
prioritarias de una sociedad bien 
construida y en la que la 
democracia ha de ser un valor 
permanente que presida todo el

EL BAR 
RESTAURANTE 

SELVA UEOZA’

Propiedad de don Francis
co Castillo Campo, sito 
en la calle Borao, número 
5, de Zaragoza, se ha tras
pasado a don Blas Anto

nio Pérez Larripa.

podrían afectar más 
directamente a unos 8.700 
trabajadores españoles que 
en la actualidad se 
encuen tran _ en paro en 
Francia, el Gobierno 
esoañol ha presentado una 
enérgica protesta ante las 
autoridades francesas, 
señalando que las medidas 
en cuestión atentan contra 
los derechos humanos 
previstos en la declaración 
universal asf como a las 
normas del Consejo de 
Europa en la materia y al 
acuerdo complementario 
entre España y Francia, de 
25 de enero de 1961. Las 
autoridades españolas se
reservan el 
tomar las

derecho de 
medidas

oportunas para hacer frente 
a esta situación".

LISTOS PARA SENTENCIA
MADRID, 5 (Logos).— Alrededor de 

trescientas pesetas lineales o un 14 por 
ciento aproximado de aumento de precios 
én centros privados de EGB, BUP y pre
escolar, es la petición definitiva planteada 
por el sector sobre la que deberá decidir la 
Junta Superior de Precios en una próxima 
reunión.

Tal petición se ha formidado en la fase 
final de negociaciones que se han venido 
celebrando en el seno de la comisión de 

• vigilancia de precios, en la que han estado 
representados tanto la Administración 
como el sector de la enseñanza privada. 
No ha habido, en contra de recientes in for-

madones, participación de entidades de 
padres de alumnos o consumidores.

■ Los aumentos que se decidan absorbe
rán la última subida del convenio colectivo 
del sector desde primeros de septiembre 
hasta el 31 de diciembre próximo, quedan
do claro que cualquier incremento del 
convenio a partir de enero de 1978, supon
drá nuevas negociaciones para otra nueva 
subida.

Se espera que la Administración y el 
sector de la enseñanza privada inicien estu
dios profundos sobre costos reales, que 
servirán de base para próximas subidas de 
precios.

Seleccione 
su joyería 
de garantía

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-IO Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 9/ /3
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA
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La ola de ''porno'' 
que se nos viene encima

La “pomo" -está de actualidad en las calles 
españolas. Es algo asi como una incontenible 
marea negra que avanza y se extiende por los cines, 

los teatros, las salas de fiestas y los puestos de 
periódicos.

El negocio de la ‘^orno" es hoy uno de los pocos 
negocios rentables que van quedando en nuestro país 
Para el empresario que ve sus salas vacias, el editor 
que ño vende sus revistas, el productor de cine que no 
le salen taquilleras sus películas, y el autor teatral que 
nadie quiere sus comedias, solo hay una salida: la 
“porno".

Haga “porno" y se enriquecerá rápidamente. No 
impórtala calidad, ni el tono, ni siquiera el tema. 
Todo se compra. Todo se vende. La mercancía es 
abundante y la parroquia más abundante todavía.

Desde ahora, las películas de Perpignan, se 
podrán ver en todos los cines de España, y los 
vodeviles -¿les llamamos así? — de los garitos 
de Montmatre, también los veremos en España.

Pero ¿y las revistas gráficas? ¿Qué hacemos 
con las revistas? Pues según el rumor, parece 
que la misma mano que va a abrirse 
escandalosamente según algunos, en el mundo 
del espectáculo, se va a cerrar para las revistas y 
publicaciones, a lo que los editólas y 
vendedores ponen abundantes reparos, porque 
piensan que el ''natural'' es más "porno" que la 
imagen a la que siempre se le puede dar una 
pincelada de arte y de buen gusto.

En suma, que en la ola de "porno" que se 
nos viene encima, parece que quienes llevan las 
de perder son las revistas gráficas que 
posiblemente, no podrán exhibirse en los 
quioscos.

Negociaciones para la pre autonomía vasca

MADñ/DTOñ/E 
DIFICULTADES

SAN SEBASTIAN, 5 (Logos).-- A las diez de la mañana 
¿e ayer se reunió en Bayona el Gobierno de Euskadi para 
examinar la situación política del momento y preparar los 
actos que se llevarán a cabo en Bilbao el próximo viernes 
con motivo de la celebración del 41 aniversario de su 
constitución', entre estos actos figura una manifestación 
convocada por dicho Gobierno en apoyo de las gestiones de
los parlamentarios.

Se sabe también que el 
Gobierno de Euskadi 
presidirá la manifestación y 
parece ser que la asistencia 
de Jesús Mari'a Leizaola, 
presidente de dicho 
Gobierno, se da 
prácticamente por hecha; 
igualnente se han estudiado 
las gestiones realizadas por 
el trio vasco comisionado 
por la Asamblea para 
negociar la preautonomi'a.,

SERIAS DIFICULTADES

Ayer mañana se 
reunieron en la sede del 
Partido Socialista de 
Euskadi, los parlamentarios 
vascos juntamente con el 
trio negociador de la 
preautonomía para Euskadi. 
Según ha podido saber 
“Logos’, en Madrid parece 
ser que ponen serias 
dificultades al proyecto 
presentado por el Partido 
Socialista de Euskadi 
(PSOE) y por el Partido 
Nacionalista Vasco, los 
cuales fueron aprobados por 
la Asamblea de 
Parlamentarios vascos en su 
sesión celebrada en la 
Diputación de Guipúzcoa el

pasado 19 de septiembre. 
Las dificultades que pone 
Madrid son de tal índole 
que, de mantener su 
postura, podría llegar a 
implicar en la práctica el 
rechazo del provecto 
preautonómico para la 
constitución de un poder 
provisional vasco.

NO HAY “PACTO 
DE SILENCIO’’

Igualmente, el trio 
negociador ha desmentido 
que en ciertas informaciones 
aparecidas sobre la 
existencia de un pacto de 
silencio s ob re las 
conversaciones mantenidas 
el pasado fin de semana 
entre los comisionados 
vascos y el ministro para las 
Regiones, señor Clavero, 
que actuó en representación 
del Gobierno. Se han 
encontrado, según declaraba 

uno de los parlamentarios a 
‘^Logos’’, con un gran 
hermetismo a la hora de 
conseguir información 
Sobre esta cuestión del 
pacto del silencio, Txiqui 
Benegas, representante del

Si el Gobierno mantiene su 
postura, podría implicar el rechazo 
del proyecto del PSOE y el PNV 
■ Reunión del Gobierno de Euskadi* 

en Bayona
PSOE en çl trio negociador 
con el Gobierno, 
manifestaba que “no es 
cierto que se haya pactado 
este silencio y como 
representante del Partido 
Socialista de Euskadi así lo 
certifico” “Es verdad 
—añadió—que hemos creído 
conveniente informar en 
primer lugar a la comisión 
permanente de la Asamblea 
de Parlamentarios Vascos y 
al Gobierno de Euskadi. Si 
otros han pactado no lo sé, 
pero nosotros no, y nuestro 
partido siempre dará 
información sobre todos 
aquellos acuerdos que, sin 
perjuicio del desarrollo de 
las negociaciones, puedan 
contribuir a la información 
de opinión pública’’.

FALSAS ALARMAS 
DE BOMBAS

BILBAO, 5 (Logos).— 
Tres falsas alarmas de

colocación de artefactos 
explosivos se registraron en 
las últimas horas de ayer en 
esta provincia, las cuales 
motivaron la intervención 
de fuerzas especiales de la 
Policía, que inspeccionaron 
los respectivos locales, 
comprobando que se trataba 
de falsas alarmas.

La primera, en el Colegio 
de Santa Teresa, en la calle 
Ba rraincua número 2; la 
segunda, en Radio Bilbao, 
Rodríguez Arias 6; y la 
tercera en el domicilio 
particular de un vecino de 
Baracaldo al que se dio 
cuenta de la inminente 
explosión de un tercer 
artefacto en las instalaciones 
de “La Gaceta del Norte’’. 
Esta última llamada, como 
no fijara su localización, 
motivo la inspección en la 
Redacción en Bilbao y en 
los talleres en el barrio de 
Bolúeta

UN
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En el cuadro de mi 
diario- se estima que 
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más duramente) en un tr

PRECIOS Y SALARIOS

En el capítulo de los 
treinta por ciento en 
veintucuatro por ciento 
ciento en 1979. Es decir 
reducido a la mitad en el

En cuánto a los salar 
anterior diecisiete por ci 
situarlo más cerca del 
reclamaban las centrales

SAN SEBASTIAN

FUNERALES POR ARALUCE
■ A la salida de uno de ellos, se entonó el "Cara al sol", mientras en la acera de 

enfrente algunos grupos cantaban el "Eusko Gudariak"

Pequeña y Mediana Empresa 
de la construcción_________

"SI EL GOBIERNO NOS HACE 
CASO PODRIAMOS DAR 
TRABAJO A 400.000 PARADOS"

MADR/D, 5. (Logos).-Somos conscientes de gue si el Gobierno 
nos hace caso, podríamos aliviar el problema del oaro en una cifra 
de trabajadores que podría oscilar entre los 300.000 y los 400.000 
han dicho los representantes de la Confederación de la PeQuefía y 
Mediana Empresa^ds la construcción, en la rueda de prensa celebrada 
ayer tarde, después de la asamblea que dicha confederación tuvo 
durante la mahana, y que puede calificarse de constitutiva de la 
misma

Los 
ministros 
económico 
no sueltan 
prenda

MADRID, 5 (i 
profesor Fuentes 
Comercio sobre ei 
momentos ultima

SAN SEBASTIAN, 5 (Logos).— A las once 
de la mañana de ayer en el Palacio de la 
Diputación Forai de Guipúzcoa, se celebró 
una misa aniversario por el alma del que fue 
presidente de dicha Diputación, don Juan 
María de Araluce Villar y por la de sus 
compañeros José María Elicegui, conductor 
del automóvil del presidente; don Alfredo 
García, policía armado;don Luis Francisco' 
Sanz y don Antonio Palomo, policías que 
iban en la escolta del presidente, que fueron 
asesinados por un comando ETA el 4 de 
octubre del pasado año.

X-a misa fue oficiada ñor el vicario general 
dé la Diócesis don José Elgarresta, quien antes 
de comenzar el oficio religioso pronunció 
unas palabras para pedir a los asistentes que se 
habían reunido en esta ceremonia para rezar 
por el alma de los fallecidos, lo hicieran sin

rencor y sin ningún tipo de odio.
En la misa se encontraban presentes la 

viuda del señor Araluce acompañada por los 
siete hijos mayores, así cómo otros familiares 
de las víctimas del atentado.

A las siete de la tarde se celebraba ayer 
otro funeral en la catedral del Buen Pastor por 
las almas de D. José María de Araluce ViÚar, 
su chófer y los tres policías que le 
acompañaban.Al funeral que había sido 
organizado por “Guipúzcoa Unida” y que ha 
sido oficiado por don Simón Arambarri, 
asistieron unas dos mil quinientas personas. 
Igualmente estaban presentes la viuda del 
señor Araluce, acompañada de sus ¡hijos y 
familiares de las otras víctimas. La misa se 
celebró en castellano sin homilía y 
únicamente el celebrante, al final, expresó a 
los familiares ante la muerte violenta de estos

hombres su testimonio de solidaridad cristiana 
y humana.

CANTOS Y GRITOS

Una vez que todos habían salido de la 
catedral, se cantó el “Cara al Sol”, y se dieron 
los gritos de ritual mientras en la acera de 
enfrente del Bueh Pastor se fue concentrando 
un numeroso grupo de gente, quienes a su vez, 
entonaron el “Eusko Gudariax’, y dieron 
gritos de “Gora Euskadi”. No se produjeron 
incidentes a la salida aunque un grupo de unas 
doscientas personas se dirigió hacia el Bulevar, 
en un ambiente tenso y con numerosos grupos 
de personas a la entrada de las bocacalles dé 
acceso a la parte viejaXa Policía no hizo acto 
de presencia.

La Confederación de la Pequeña y Mediana Empresa de la 
construcción abarca treinta y dos provincias, aunque en la asamblea 
estuvieron presentes cuarenta. Prácticamente estas empresas de 
construcción confederadas abarcan el 85 por ciento de la 
producción del sector.

En su declaración de principios la Confederación dice, entre otras 
cosas: "No obstante la gran importancia que estas empresas han 
tenido siempre en la economía de España, paradójicamente y por 
falta de renre'sentación, han sido Ix que han tenido que soportaren 

■ forma desproporcionada las consecuencias o aspectos negativos que 
toda actividad económica lleva implícitos, lo que ha producido un 
muy grave y perentte deterioro de su rentabilidad, en beneficio de la 
de aquellas otras dimensiones mayores, dotadas de poderosos 
medios fundamentalmente financieros, y amparadas en una 
hormativa legal de carácter discriminatorio".

La Confederación ha pedirlo entrevistas con el presidente del 
Gobierno, con el ministro de Hacienda y con el de Obras Públicas y 
Urbanismo, con el fin de plantearles sus objetivos y la crítica 
situación del sector.

El profesor F 
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hablara SUAREZ

el d ía
SANTORAL: Frailan y 

Atilano, obs. y Plácido cfs.

EL SOL: sale a las 6,15 y se 
pone a las 17,52.

LA LUNA: sale a las 23^7 
y se pone a las 13,19.

1582.— Q-egorio XHI impone el 
llamado "calendario gregoriano" para 
corregir él defecto de que adolecía el 
"calendario juliano".

Se decretó que este día se 
transformaba en el 15 del mismo mes al 
tiempo gue se ordenaba que en el 
espacio de 400 años no hubiese más de 
97 bisiestos, en lugar de los 100 del 
calendario reformado.

1713.- Hijo de un cuchillero, nace en 
Langres (Francia), Dionisio Diderot. Fue 
el principal animador de la famosa 
"enciclopedia" que inició la lucha entre 
el partido filosófico y el religioso.

1728,— Nace el famoso "Caballero de 
León "que "fue"hombre o mujer según 
las circunstancias se lo exigieron y al 
parecer al servicio de su patria -Francia- 
aunque hay quien asegura que se trataba 
de un aventurero sin escrúpulos.

efemérides
1846.— El astrónomo urbano Juan 

José le \7errier comunica solemnemente 
a la academia de Ciencias francesa que ha 
descubierto el planeta al que dio el 
nombre de Neptuno.

1864,— Un ciclón que se apodera de 
Calcuta produce 48 mil víctimas y mata, 
cien mil reses.

1898.— El escritor y crítico de arte 
José Camón Aznar nace en Zaragoza.

jyjO.— Se proclama la República en 
Portugal tras el triunfo de la revolución

iniciada el día 3 de este mes en Lisboa. 
Triunfa con facilidad y sin gran efusión 
de sangre ya que contaba con la 
adhesión de la inmensa mayoría del 
Ejército , de la Aramada y el pueblo.

1930.— .'Al amanecer de- este d'ta 
despertó asustada la población de Vivero 
(Lugo) a causa de haber arribado a la 
playa •de Cobas201 cachalotes que allí 
agonizaban dando saltos y lanzando algo 
asi como bocinazos... el ejemplar más 
grande media dos metros y medio de 
largo y pesaba más de mil kilos.

1934.— £1 movimiento revolucionario 
iniciado el día anterior, como protesta al 
nuevo gobierno presidido por Lerroux, 
alcanza extraordinaria violencia en la 
zona de Miares (Asturias). Los rebeldes, 
que se hiciefon dueños en pocas horas de 
la zona, establecieron una especie de 
organización comunista.

el tiempo
MADRID, S (Especial para a 

••Cifra", por NIMBUS).— Poco a ; 
poco la atmósfera sobre España va 
perdiendo las condiclbnes de 
estabilidad que le han venido 
caracterizando en estos dias

Hoy los cambios se . 
concretarán en un aumento de la 
nubosidad y en la aparición de 
chaparrones dispersos en el tercio 
noroeste peninsular, a la vez QU* 
aumentarán las nubes a última 
hora, en las zonas montañosas de < 
la mitad norte de España. En las 
demás regiones y "’“'¡i 
especialmente en el sur y en e> 
área mediterránea seguirá, PO^ 
ahora, el tiempo soleado con 
temperaturas moderadamonte g 
calurosas.

EBRO Y CATALUÑA' 
Nieblas o neblinas en ei alto 
y cielo poco nuboso o despejado 
en el resto. Temperaturas tnui 
suaves.
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Las nuevas medidas económicas
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MADRID, 5,—(Logos).— Las nuevas medidas económicas 
presentadas a¡ presidente del Gobierno por la 
Vicepresidencia para Asuntos Económicos están contenidas 
en un texto de ochenta folios y comprenden un cuadro de 
previsiones macro económicas para el período 1977-79, 
además de disposiciones de política laboral, fiscal, 
monetaria y energética, según informa el vespertino 
"Informaciones "citando fuentes competentes.

En el cuadro de medidas macroeconómicas -según el citado 
diario- se estima que el Producto Interior Bruto tendrá un 
crecimiento del 2,4 por ciento en el presente año, bajará al 1,2 en 
1978 (ano en que las consecuencias de la crisis van a hacerse notar 
más duramente) en un tres por ciento en 1979.

PRECIOS Y SALARIOS

En el capítulo de los precios se admite un crecimiento en torno ai 
treinta por ciento en el presente año, que podrá reducirse al 
veintucuatro por ciento en el próximo y que bajará al quince por 
ciento en 1979. Es decir, que el actual índice de inflación deberá ser 
reducido a la mitad en el plazo de dos años

En cuánto a los salarios, las medidas admiten elevar el techo del 
anterior diecisiete por ciento que se fijó en el programa de julio para 
situarlo ma's cerca del veinticinco por ciento, que, según parece, 
reclamaban las centrales. El nuevo porcentaje de aumento sería del

Los 
ministros 
económicos 
no sueltan 
prenda

Suárez presentará a 
las Cm-tes el "pagúete"

Se pretende reducir la inflación 
al 50 por ciento en dos años 

veintidós por ciento como máximo, estableciéndose una penalización 
para lasempresas que violen este acuerdo.

NORMAS LABORALES

Por lo que a las medidas laborales se refieren, señala 
"Informaciones" que el Gobierno intentará estimular la confianza 
empresarial con la aprobación de estímulos para fomentar el empleo 
y el establecimiento de la flexibilidad de las plantillas, concesiones 
que se compensan del lado de las centrales obreras, con posibles 
decretos-leyes que establezcan la amnistía laboral y las secciones 
sindicales en la empresa también se prevé la regulación de la huelga,

POLITICA MONETARIA Y FISCAL

En cuanto a las disposiciones sobre política monetaria siempre 
según "Informaciones", continuará la moderada restricción de los 
cre'ditos y se dejará que la cotización de nuestra moneda siga el libre 
juego del mercado, aunque ello comporte nuevas depreciaciones de 
la misma.

Elevación del techo de salarios 
y flexibilización de plantillas

En materia fiscal se mantiene el proyecto de reforma que 
actualmente se encuentra en las Cortes.

LAS CENTRALES NUCLEARES 
A LAS CORTES

Por último, sobre política energética se ha incluido en las 
medidas el eétudio sobre consumo, investigación y planes en materia 
energética, que se considera de gran trascendencia para el futuro de 
la economía española Son de prever la eliminación de subvenciones 
que todavía disfrutan algunos consumos; se buscará la sustitución de 
importaciones, fomentando fuentes de energía nacional; se dejará a 
las Cortes la opción de construir o no nuevas centrales.nucleares, y 
no habrá nacionalización de la industria eléctrica.

Las medidas económicas, qúe, según parece, todavía no se sabe si 
serán presentadas globalmente a las Cortes o se segregarán algunas 
partes que podrían aprobarse por dec retos-leyes —concluye 

Informaciones" — son, en opinión de los expertos, un moderado 
Plan de Estabilización que hará sentir sus efectos más acusados 
durante el año 1978.

ACE
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MADRID, 5 (Logos).— El vicepresidente del Gobierno para Asuntos Económicos, 
profesor Fuentes Quintana ha’ eludido el informar al Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio sobre el contenido del segundo paquete de medidas económicas que en estos 
momentos ultima el Gobierno y que próximamente será presentado a las Cortes.
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El profesor Fuentes 
Quintana, acompañado por los 
ministros de Hacienda, Sr. 
Fernández Ordóñez, y de 
Comercio, Sr. García Díaz, 
habían sido invitados a la sesión 
plenaria del Consejo Superior de 
Cámaras Oficiales de Comercio, 
Industria- y Navegación de 
España que se celebró a lo largo 
de toda la mañana de ayer y 
primeras horas de la tarde con el 
fin de que informasen a los 
representantes de dicha Cámara 
de toda España sobre las 
medidas económicas que se 
preparan. y que según ha 
podido saber “Logos”, iban a 
ser ofrecidas a los miembros de 
dicho consejo. Sin embargo, el 
profesor Fuentes Quintana no 
ha podido hacerlo, puesto que 
será el propio presidente Suárez 
quien las presentará en primer 
lugar al pajs.
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El profesor Fuentes 
Quintana, dijo: “El Gobierno 
ultima un programa de medidas 
económicas que en estos 
fomentos limita las 
PosibUidadesde respuesta que se 
no» piden por parte de todos los 
presidentes de las Cámaras 
Unciales de Comercio, ya que 
*era el presidente del Gobierno, 
U. Adolfo Suárez, quien 
presentará estas medidas 
económicas en las Córtes. Sin 
enibargo, en su momento todos

TALUñA.' 
n el alto EPIC 
o o despejado 
«raturas muí

nosotros estamos dispuestos a 
contestar a cuantas preguntas se 
•onnulen en relación con dichas 
medidas económicas una

Citas sean presentadas.
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, ®nen al actual momento 
conomico español, indicando 
” Primer lugar que las 

soluciones han ae salir del 
cuadro económico en el que se 
encuadra la propia vida 
económica. El Estado -dijo- 
no puede resolver todos los 
problemas. Hay que acabar con 
la idea de que todos se dirijan al 
Estado para que dé soluciones a 
todos los problemas del país. No 
podemos seguir al ritmo actual 
si por otra parte, los ciudadanos 
no comienzan por cumplir con 
sus deberes al tiempo que. exigen 
sus derechos.

“EL CAMINO NO 
ES DE ROSAS”

En segundo lugar, el profesor 
Fuentes Quintana dijo que los 
problemas económicos son 
graves, pero no insolubles y que 
hay unanimidad en cuanto al 
conocimiento de los males que 
afectan a la economía y que se 
concretan en: inflación, 
desequilibrio en la balanza de 
pagos y paro. Estos males 
—dijo— son comunes a todos los 
países. Contra ellos, el Gobierno 
español ha iniciado una labor 
decidida que comenzó con la 
devaluación de la peseta en el 
mes de julio y que ya ha 
comenzado a dar sus frutos. 
Sabemos —añadió— que el 
camino no es de rosas y que no 
hay líneas indoloras para salir de 
la actual situación, y hay que ir 
directamente al nucleo de la 
problemática y en eso es en lo 
que está el (îobierno en estos 
momentos.

En tercer lugar el 
vicepresidente dijo que la 
política económica del 
Gobierno trata de definir el 
papel de empresario en la 
economía del mercado. La 
política económica del 
Gobierno hade basarse en líneas 
paralelas y coincidentes en 
muchos casos. Con las de los 
empresarios.

El profesor Fuentes Qumtana 
finalizó sus palabras diciendo 
que si el pueblo español respalda 
las medidas económicas, España 

saldrá de la crisis económica por 
la que atraviesa.

Seguidamente habló el 
ministro de Hacienda, Sr. 
Fernández Ordóñez, quien 
precisó algunos puntos de las 
palabras del profesor Fuentes 
Quintana, concretándose en dos 
aspectos: la reforma fiscal y el 
gasto público.

En cuanto a la reforma fiscal, 
dijo el Sr. Fernández Ordóñez, 
debe despojarse de todo tipo de 
agresión. Los impuestos tienen 
como objetivo reformar las 
estructuras, no ir en contra de 
los ciudadanos.

"Si el pueblo respalda las medidas 
económicas, España saldrá 
de la crisis" (Fuentes Quintana)

ATENCION PARA 
LAS EMPRESAS

En cuanto a la reforma fiscal 
— añadió el ministro de 
Hacienda— se ha tenido un 
cuidado exquisito en mantener 
intacta a la empresa en la 
reforma fiscal y uno de los 
puntos que concreta ese trato 
especial es la negativa a extender 
el impuesto sobre el patrimonio 
a las empresas, ya que se ha 
tenido muy en cuenta la 
dificilísima situación por las que

las empresas atraviesan.
En cuanto al gasto público, el 

ministro de Hacienda, dijo que 
anteayer mismo se han 
amputado con firmeza muchos 
de los presupuestos parciales 
que engloban los presupuestos 
generales del Estado. “Estamos 

[ue el 
lo más

tratando —dijo— de qi 
presupuesto general sea 1< 
reducido posible y que se 
concrete a lo estrictamente 
indispensable, incluida la 
Seguridad Social.

El Sr. Fernández Ordóñez 
ñadió: “Tenemos confianza y 

esperanza oí encontrar una 
salida a la crisis ya que creemos 
y confiamos en las medidas 
económicas aplicadas dentro del 
mercado libre.

Finalmente, el ministro de 
Comercio y Turismo, Sr. García 
Diez se refirió a la política de 
precios en unas breves palabras 
en las que señaló que las 
medidas relativas a la nueva 
normativa de precios pendientes 
de aprobación por el Consejo de 
Ministros están destinadas a 
controlar principalmente 
aquellos productos 
componentes del sector de 
primera necesidad, al tiempo 
que se trata de romper con las 
situaciones de inflación 
existentes.. Sería deseable 
-dijo— un grado de libertad lo 
más alto posible en todo lo 
relativo a precios.

SGCB2021



de en
miendas

por

regiona.

PROBABLE

ENMIENDA SOCIALISTA

COMISION DE ECONOW y HACIENDA

un turno 
cada uno 
después 
redacción

cuatro 
Alianza

Popular, Unión de Centro 
Democrático, Partido 
Comunista y RSOE.Se hizo

Comunista.

IMPUESTO SOBRE EL LUJO

se presentaron 
alternativas de

de totalidad con 
de estos grupos y 
se entró en la 
de diez artículos

MADRID, 5 •. (Logos).- Fuentes de la Presidencia 
informan oue hasta ahora no se ha convocado Consejo de 
Ministros, ni es probable que se convoque para esia semana.
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Proyecto de 
control parla
mentario del 
Gobierno

MADRID, 
(Agencias).— El Grupo 
Socialista del Congreso 
ha presentado siete 
enmiendas al articulado 
del proyecto d^ ley que 
regula, con carácter 
provisional, las relaciones 
entre Congreso y Senado 
en el ejercicio del control 
parlamentario del 
Gobierno, proyecto que,^ 
como" se sabe, será 
debatido por el Pleno del 
C ongreso del próximo 
viernes. Otras siete 
e nmiendas han sido 
presentadas por el Grupo 
Comunista, además de 
los presentados por el 
PSP (Grupo Mixto) y la 
minoría vasco-catalaria.

Lluvia
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FRAGA Y SOLE TURA, DE ACUERDt’

■Estamos hacienili una
onstituciiin liMa;

MADRID, 5 (Logos).- “Estamos haciendo una 
Constitución básicamente liberal’’, dijo el señor Fraga 
Iribarne, presidente de la Ponencia Constitucional según el 
turnó rotatorio, al término de la reunión que la mencionada 
ponencia celebró a lo largo de toda la jornada de ayer.

Sí —dijo el señor'Solé Tura 
del PSUC (comunistas 
catalanes) — , es una 
Constitución básicamente 
liberal y progresista, en el 
sentido filosófico de ambos 
términos. Hasta el momento 
no ha habido grandes 
discrepancias en los 55

NO HABRA CONSEJO 
OE MINISTROS 
ESTA SEMANA

artículos que se han 
redactado. Ni en el 
contenido, ni en cuanto a las 
normas.

El señor Fraga Iribarne 
manifestó que habían 
continuado los últimos 
toques al título tercero del 
anteproyecto y se habían 
revisado un artículo de 
título segundo. Por tanto 
están redactados ya los tres 
primeros títulos que se 
refieren a los principios 
fundamentales de la 
Constitución, a los derechos 
y deberes de los españoles y 
a la Corona. Se ha pasado ya 
a la primera parte del título 
cuarto, que regula las Cortes 
generales.

Al principio de la sesión

y prngriisista < mayorií 
y en baí

Al parecer, los ministros 
económicos continúan 
ultimando el paquete de 
medidas de tino económico 
que serían presentadas por 
eJ vicepresidente para 
Asuntos Económicos, Sr. 
Fuentes Quintana y el 
presidente Suárez, ante el 
Congreso en la sesión 
plenaria solicitada por la 
Unión de Centro 
Democrático para el 
próximo día 13, por lo que 
es posible que dicha.s 
medidas pudieran ser 
sometidas a la aprobación 
de un Conseio de Ministros

a comienzos de la próxima 
semana.

Como es sabido, tanto en 
esta semana como en la 
próxima, la actividad 
parlamentariá atraerá la 
atención del Gobierno ya 
que el próximo viernes se 
celebrará el pleno sobre el 
proyecto de ley que regula 
las relaciones entre el 
Gobierno y las Cámaras a 
los efectos del control 
parlamentario del ejecutivo, 
y el día 13 está previsto el 
Pleno económico, y nara el 
día 14, la presencia del 
presidente mejicano señor 
López Portillo en las Cortes.

de este título. El señor Fraga 
informó también que había 
un acuerdo sobre la 
necesidad de que haya unas 
Cor t'a s Generales, 
bicamerales y asimétricas en 
cuanto a responsabilidades y 
funciones, más funciones 
políticas para el Congreso.

El Congreso de Diputados 
y el Senado representarán en 
su conjunto al pueblo 
español sin mandato 
imperativo. Se reunirán por 
separado o conjuntamente, 
según establezcan las normas 
constitucionales. Para las 
reuniones fuera de la

Cámara, los diputados o 
senadores no tendrán 
privilegios parlamentarios ni 
comprometerán a la Cámara 
de la que procedan.

El Congreso de Diputados 
se elegirá por sufragio 
universal, libre, igual, directo 
y secreto, para un mandato 
de cuatro años, salvo previa 
disolución. Se elegirá un 
diputado por cada setenta 
mil habitantes o fracción, de 
acuerdo con lo que 
establezca la ley electoral. Él 
Estado se compromete a que 
sea efectivo el voto de los 
emigrantes.

El Senado se elegirá por 
mayoría y en base regional. 
Alianza Popular ha 
presentado un voto

particular, que solicita se 
incluyan en el Senado 
también las representaciones 
provinciales municipales y 
los Consejos Económicos 
Regionales.

Una ley especial regulará 
las i n e I eg i bil idades e 
incornpatibilidades de las 
dos Cámaras, sobre unos 
principios mínimos y se 
establecerán también los 
privilegios de 
inviolabilidad, inmunidad 
fuero y remuneración de los 
parlamentarios. También se 
regulará la autonomía de las 
Cámaras para dotarse e ellas 
mismas de reglamento, elegir 
a los presidentes, a su mesa, 
confeccionar sus 
presupuestos, el estatuto de^

su personal, y se est< 
también que los presic 
de las Cámaras, te 
todos los pod 
administrativos y de réi 
interior.

Se establecen 
períodos de sesiones, ui 
15 de septiembre al 
diciembre y otro de f( 
a julio salvo los pe 
extraordj narios, 
convocatoria depende 
la iniciativa del iGobii 
de la Diputación Permí 
o de la mayoría c 
Cámaras. Ambas Cé 
funcionarán en plem 
comisiones y a trav 
otros p roced i mi

L El salaío
LOS SALARIOS 

AUMENTARAN ENTRE UN 
30 Y UN 33 POR CIENTO
El ministro de Economía parece haber llegado 

al siguiente cuadro de crecimiento de las 
magnitudes económicas para el año 1977:

-INCREMENTO DE LOS PRECIOS DE 
CONSUMO: entre el veintinueve y el treinta por 1¡ 
ciento. ,

-PRODUCTO INTERIOR BRUTO: El dos 
coma cuatro (2,4) por ciento.
- -CONSUMO PRIVADO INTERIOR: El uno y 
medio (1,5) por ciento.

-EXPORTACIONES: Del doce al trece por 
ciento.

-IMPORTACIONES: Uno por ciento.
Según estos datos -señala el informe 

económico del Banco de Santarider, 
correspondiente al tercer trimestre del año se 
estima que para este año los salarios crecerán entre 
un treinta y un treinta y tres por ciento, ya que no 
se ha frenado el proceso de elevación salarial ni 

( parece haberse recuperado el del descenso de la 
productividad.

F exento d<
MADRID, 5 (Logos).- El LRTP. fue el punto rnás 

controvertido ayer míñana en la Comisión de Economía y 
Hacienda que discute el proyecto de ley de medidas urgentes de 
reforma fiscal.

La Comisión decidió dejar en suspenso la discusión del 
artículo 13 que se refiere a este punto en vista del desacuerdo 
existente sobre la enmienda “in vote’’presentad a por el Grupo 
Socialista.

Según el texto del Gobierno, el impuesto excepcional y 
transitorio sobre las rentas de trabajo personal se establece sobre 
los presidentes y vocales de los Consejos de Administración y 
juntas que hagan sus veces, y sobre las demás rerftas en cuanto 
excedan de dos millones de pesetas.

Los socialistas piden en su enmienda que esta cantidad se 
reduzca a setecientas cincuenta mil ptas. y que se introduzca en 
el artículo otro apartado en el que se contemple el mínimo 
exento del l.KTP. siendo éste de doscientas diez mil pesetas, 
que coincide con el salario mínimo.

La sesión tuvo que ser interrumpida con él fin de que los 
grupos parlamentario.s discutieran sobre la propuesta, pero 
finalmente los diputados de l^CD. pidieron un plazo para 
consultar al Gobierno.

Segím los socialistas, sus propuestas e.s de gran importancia, 
por cuanto el mínimo exento actualmente está fÿwlo en cien mil 
pías. >, pul lanío, el I.R IT. grava los salano.s más bajos, 
mientras los má.s altos pueden elutlir el impuesto.

EL IRTP, “VACA LECHERA’* DEL FISCO |

“El LRTP.-dijo el diputado socialista Enrique Barón-«1*^ ’ PTOSpCTSTS | 
vaca lechera del sistema fiscal espeñol, lo pagan las clase onfrar on I*
Es significativo que en el año fiscal anterior sólo hubitt® Clllicll cll IC
España veintinueve mil ciudadanos que ganasen más 4 nn nnn
millones de pesetas anuales a efectos del I.RT.P.’’. . , .¿unos 1UU.UUU

“En los escalones más altos, añadió, la defraudación aloiw
del sesenta al ochenta por ciento de la renta percibida’. Bqiiq '^HpHprPIT 

Con la propuesta de los socialistas estableciendo en dosciintwi Uc uci ai I
diez mil ptas, el mínimo exento de I.RTP. dejarían de entrivrpnfae m óo oH* 
las arcas del Estado unos cien mil millones de çtas, los cual«^ Cll LeJJj IIIdo ai l( 
opinión-de .los. socialistas'’, “deberán ser retraídos de las renW 
más altas’.

Parece que la propuesta ha asustado en cierto modo al 
gubernamental, y ha decidijlo esperar a consultar al ministro 
Hacienda antes de somete a aprobación la propuesta de 
socialistas, con la cual también está de acuerdo el brup

Por otra parte, la Comisión de Economía Y Hacjj 
aprobado las modificaciones y aumentos que se establece ' 
de impuestos sobre el lujo. Se modifican los sig 
impuestos: gj/

Toíla clase de bebidas envasadas y con mu'ca cuyo P’’® . , 
venta en origen sea superior a 80 pesetas litros exclu^ 
projiuesta de Unión de Centro Democrático, Partido Gomw 
Alianza Popular v oposición del Grupo socialista, los 2«"^ 
frutas a fin de proteger a nuestros cítricos y a toda la 
dedicada a la producción de estas fnitas para zumos q 
envasan.

El impuesto sobre los 
^cho caballos, a 17,60 p< 
« por ciento, y más de ti 

(Cuando el precio en oi 
'Ifp se eleva el porcei 
•¡Pando su precio en origí 
'¡’•ceda de 200 ptas. el 3 
'’Cnta en origen sea inferie 
epando sea superior a 101 

de un precio de o 
Jwrfer de 100, al 28 po 
"cohólicas y vinos envasai

Lomo novedad se trrav 
* turismo de propied 

aviones de 
^allo y, 8i ge dedican 
P Píos en aeroclubs, sólo 
p. acuerdo con u 
epíocrático a fin de pre

SGCB2021



NACIONAL1-77/AE ------ ---------------
AE / 5-10-77 / PAG. 7

di una
por
mayoría
y en base

Senado 
se elegirá

COMISION DE AMNISTIA

^'Eolsborasián
y ssnifrsnsisn'i

Hoy se debatirán los puntos de 
mayor divergencia entre el 
proyecto de amnistía de UCD 
y el de la oposición

estrictamente 
confidencial

Una cartera 
ministerial 
llena de

O" goma ¿

En alguna otra 
ocasión ya nos 
hemos ocupado en 

esta columna del 
nuevo ministro de
Sanidad, 
Sanchez de

E nrique
León, al

que ya se le llanta
por ah El

solicita se 
íl Senado 
¡sentad ones 
nicipales y 
Económicos

regional”

:ial regulará 
¡lidades e 
des de las 
sobre unos 
limos y se 
ambién los
ios de 
inmunidad

ación de los 
También se

lom'ia de las 
jtarse e ellas 
nento, elegir 
i. a su mesa, 
n a r sus 
estatuto de te

su personal, y se establece 
también que los presidentes 
de las Cámaras, tendrán 
todos los poderes 
administrativos y de régimen 
interior.

Se establecen dos 
períodos de sesiones, uno del 
15 de septiembre al 15 de 
diciembre y otro de febtero 
a julio salvo los periodos 
extraordinarios, cuya 
convocatoria dependerá de 
la iniciativa del •Gobierno'* 
de la Diputación Permanente 
o de la mayoría dé las 
Cámaras. Ambas Cámaras 
funcionarán en pleno, en 
comisiones y a través de

especiales que se van a 
regular. Se podrán crear 
comisiones de investigación. 
Se restablece la Diputación 
Permanente, que tendrá una 
composión mixta de ambas 
Cámaras y se regla también 
el "quórum" y el voto 
personal, que será 
indelegable, y la asistencia a 
las sesiones de los miembros 
del Gobierno que no sean 
parlamentarios, asf como al 
Pleno y a las Comisiones, y 
la facultad de las Cámaras 
para solicitar la presencia de 
los miembros del Gobierno.

Las sesiones de la 
ponencia constitucional, 
continúan hoy.

REUNION DE LA 
COMISION DE 
COMPETENCIA 
LEGISLATIVA DEL 
CONGRESO

otros procedimientos
MADRID, 5 (Logos).- 

La Comisión de

Competencia Legislativa del 
Congreso se reunió ayer para 
fijar las competencias y 
funciones que le atribuye la 
vigente Ley de Cortes, para 
lo cual se ha designado una 
Comisión que habrá de 
emitir un informe una 
semana después de que se 
apruebe el Reglamento del 
Congreso.

Esta Comisión está 
integrada por cuatro 
diputados de UCD, dos del 
PSOE y uno por cada uno de 
los restantes grupos 
parlamentarios, del Partido 
Comunista, Alianza Popular, 
Mixto y Partido Socialista de 
Cataluña.

Esta comisión tiene por 
misión determinar qué 
disposiciones del Ejecutivo 
deben revestir rango de ley 
en el caso de que fueran 
presentadas por el Gobierno 
a través de otros 
procedimientos, como el de 
decreto-ley

MADRID, 5 (Logos .y En un clima de estrecha 
colaboración y comprensión, se ha trabsyado por la. 
Comisión de Amnistía, para tratar de llegar a un acuerdo 
sobre dos proyectos de ley, presentados por la Unión de
Centro Democrático y los 
izquierdas.

Según el portavoz de la 
Comisión, que estuvo 
reunida ayer desde las siete 
de la tarde hasta las once 
menos veinte de la noche, se 
había pedjdo unánimemente 
el que à los trabajos se 
incorpore el único grupo 
parlamentario que ayer dijo 
que no quería tomar parte 
en la Comisión, 
concretamente, a Alianza 
Popular se le ha pedido que 
se integre en los trabajos 
que esta Comisión realiza y 
que tendrá que concluir 
antes de las doce de la 
noche del próximo jueves.

El señor Castellanos, del 
Partido Socialista, informó 
que se habían comparado 
los dos textos para ver las 
diferencias y las 
coincidencias. Se ha 
comprobado —dijo— que 
existen numerosas 
coincidencias, aunque haya 

I diferentes formas de

partidos de oposición de

expresión. Se han orillado, 
en principio, los puntos de 
mayor diferencia que serán 
tratados en la reunión de 
hoy, que se inician a las 
cuatro de la tarde.

Manifestó el señor 
Castellanos que cree se 
podrá llegar a un acuerdo en 
el plazo previsto. Es deseo 
de todos destacar—añadió— 
que se han debatido los 
temas con una gran 
colaboración y comprensión 
sobre las dificultades de 
unos y otros. Pero en este 
clima de trabajo se está 
llegando a numerosas 
coincidencias, como el tema 
de la fecha de la aplicación 
de la amnistía, que sería la 
del 15 de junio y todavía
quedan
d iferencias

por resolver las
sobre el

COIMOW Y hacienda
r-

aío mínimo

tratamiento que se pueda 
dar a aquellos puntos de 
mayor discrepancia, como 
puede ser el tema de la 
arñ ni st ía laboral, la 
integración en el escalafón 
de los militares del Ejército 
de la República, la amnistia 
sobre los agentes de orden 
público que hayan 
participado en la represión 
de delitos de carácter 
político asi como sobre 
otros temas.

révolu cionario ”, 
porque viene 
dispuesto a sanear la 
Seguridad Social, a 
meter en cintura a
los laboratorios, a
reordenar al mundo 
de las “bajas” en el 
trabajo, a extremar 
el control de los 
medicamentos, 
terminar con el
“tarugo ” y 
“taruguillo”,

el 
a

o del I.R.TR
HQ; i * J J * ' m sobre los tipos antes enumerados de las bebidas

e Barón— esll^OI prosperara la enmienda, dejarían porcentajes inferiores a fin de proteger la industria vitivinícola.

En la reunión estuvieron 
presentes por el Partido 
Comunista los señores 
Camacho, Gallego y 
Sartorius. El señor Camacho 
manifestó que en cuanto al 
tema de la amnistía laboral, 
entend Q que será un tema 
que no podrá afectar 
seriamente las empresas^ 
pues ellos calculan que 
podrían beneficiarse unos 
dos mil empleados, la mayor 
parte de los cuales ya tienen 
otro trabajo, por lo que las 
emprésas no se verían 
obligados a readmitirlos, o 
bien están jubilados.

montar una rigurosa 
vigilancia sobre los 
accidentes de 
trabajo, para que no 
se vaya uno a esquiar 
el domingo y se 
parta una pierna con 
cargo al seguro de 
accidentes del 
trabajo, que ese 
seguro es otro. En 
fin, que viene con 
una cartera llena de 
goma-2.

Pero el proyecto 
más revolucionario es 
el de que todos los 
médicos que salgan 
de las Facultades 
deberán pasar dos 
años de “cuarente
na” ejerciendo en los 
medios rurales antes 
de alcanzar las 
poltronas de los 
g'randes centros 
hospitalarios.

El proyecto no es 
sorprendente puesto 
que en otros países y
concretamente 
Israel, ya está 
cierto modo 
establecido.

Pero España,

en 
en 

así

es

ueBarón-«b|Si prospBrafa la enmienda, dejarían 
’sMo'SSde entrar en las arcas del Estado
iscn más d® ^^'*5

100.000 millones de pesetasaudacion aica*“w ■

^•á«d4*iue “deberán ser retraídos de las

ALHAJAS Y PIEDRAS PRECIOSAS

a otros

XVosííSTlrentas más altas"
dos de las renti^

El impuesto sobre los vehículos también se eleva para los de 
^cho caballos, a 17,60 por ciento; los de ocho a frece caballo» ej 

_.j, y más de frece caballos, el 35 por ciento.
( modo al '■’cno caballos
tar al ministro» 22 por ciento,
propuesta de 
;uerdo el GroP* . (Cuando el precio en origen de las bebidas sea de 200 pesetas 

'dio, se eleva el porcentaje del impuesto al 75 por ciento; 
ouando su precio en origen sea igual o superior a 100 ptas. y no 
Oíiceda de 200 ptas. el 37,50 por ciento; cuando el precio de 
*Onta en origen sea inferior a 100 ptas.el litro al 28 por ciento, y 

lía y Haciei* «lando sea superior a 100 ptas. litro al 37,50 por ciento, y en el 
establece c" de un precio de origen superior a 80 ptas. el litro sin 

ai 28 por ciento. Todo esto se refiere a bebidas 
cohólicas y vinos envasados generosos

ímia y
se establece en ^ae un precio 
n los siguienl^ J«Jer de JÓO, al 28

:a cuyo prec'? j 
os Se excluyo; 
irtido Coinuni’J 
st a, los 
[oda la agrioP 1 
ra zumos q**'’

Lomo novedad se trrava también el uso o tenencia de aviones 
* turismo de propiedad particular que antes no estaban 

aviones de turismo pagarán tres mil pesetas por 
^allo y, 8i ge dedican a la neseñanza o al entrenamiento de 
P'utos en aeroclubs, sólo 100 pesetas por caballo.
p. acuerdo con una propuesta de Unión de Centro 
^'niocrático a fin de proteger a la agricultura, se acordó reducir

No se admitió una enmienda socialista que pretendía gravar la 
, tenencia y adquisición de alhajas y piedras preciosas, bienes y 

otros artículos de lujo a fin de desalentar las inveisiones no 
productivas que se están realizando en estos momentos de 
inflación. UCD se opuso porque entendía que se multiplicaría el 
contrabando de estos productos al encarecerse. También se 
opuso el Partido Comunista y Alianza Popular,Los socialistas 
sugerían que se estableciera un registro en las joyerías y tiebdas 
de pieles a fin de conocer los precios y los intercambios que 
realizaran.

El señor Tamames, del Partido Comunista, dijo que se oponía 
a esta pretensión socialista por entender de que el libro de 
registros no funcionaría y que incentivaría el contrabando de 
estos productos suntuarios produciendo también algún 
intrusismo comercial en el gremio. Apoyó la tesis de Unión de 
Centro Democrático en el senti'*o de que el proyecto se ciña a 
modificar cuestiones impositivas que se puedan cumplir. El tema 
de la derivación de las inversiones hacia estos productos 
.suntuarios es un tema de (conciencia social (jue debería ser 
resuelto por la educación y con la sicología infla(cionar¡a (pie 
debería hacer l'elevisión Española.

También a preguntas de Unión de (.entro Democrático, se 
excluyeron del aumento del impuesto sobre el lujo algunos tipos 
de embarcaciones a vela modestas y se redujeron lo.s tipos.

A continuación se pasó al articulo tpie resulta el apoyo fiscal 
al enqileo.

Por parte del PSOE, 
asistieron los señores 
Castellanos y Fernández 
Viagas. Por parte de UCD, 
Rafaei Arias Salgado, Jijan 
Antonio Ortega Díaz 
Ambrona y» José Martín 
Oviedo. Pór parte de la 
minoría vasco catalana los 
señores Arzailús, Uriart y 
Roca Junyent. Por el Grupo 
Mixto Joaquín Navarro y 
Donato Fuego y por el 
Partido Socialista de 
Cataluña, Julio Busquéis.

diferente. Tan 
diferente que no 
faltan quienes 
auguran al nuevo 
ministro una segura 
defenestración o una 
condecoración de 
sufrimientos por la 
Patria. En cualquier 
caso, no damos un 
duro por su cartera 
ministerial si no
empieza a echar
balones fuera sobre 
sus proyectos de 
hoy.

EL SUPREMO DENIEGA LA 
IMPORTACION DE REVISTAS 

RELIGIOSAS
MADRID, 5 (Logos).- 

El Tribunal Supremo ha 
desestimado un recursó 
interpuesto por don 
Eduardo Lucea Marqués, 
propietario de la empresa 
importadora de 
publicaciones extranjeras 
‘‘Librería Lucea” en 
relación a la denegación

La ci'tada empresa 
solicitó del entonces 
Ministerio de Información y 
Turismo autorización para 
difundir en España las 
publicaciones religiosas 
extranjeras “Despertad” y
“La Atalaya” y el citado 
departamento ministerial 

________  - . negó la autorización por 
administrativa a la^ considerar que atacaban a la 
autorización para difundir religión católica y a las otras 
en España determinadas confesiones.
revistas.
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Opinan los síndicos en torno / Ft fí^nntFntun 
a la la bolsa / Ft nHntFKnH

m m pum que numenH' el ahorro, base 
indispensable para la inversión, 
si con la actual política no se 
consigue otra cosa que el de 
hacerlo desaparecer?

“SEAMOS HONESTOS

A Tiene que aclarar si va a legislar 
con el sistema de libre cambio y 
de la iniciativa privada o por 
el contrario, será socialista

MADRID, 5 (Logos).- Las causas de la actual situación de la Bolsa podemos, 
concretarlas asi:

Alto nivel de cotización hasta 1975 (exceptuando 1970 y^19 74).
Creación de muchos titulos (ampliaciones)duróte el periodo anterior.
Atracción de la inversión en el mercado inmobiliario.Fn^Sones no controíadas -físcataente- en otros bienes y el menor 

siente por ei ahoiro la sociedad de consumo, según ei sindico de la Bote deMa^d, D. 
Jaime de Aguilar Otermín, en unas declaraciones que publica la revista Bols-Eco.

Seamos honestos, indica más 
adelante el síndico de la Bolsa 
de Bilbao, y en vez de hablar de 
clarificación de los cambios, lo 
que tenemos que aclarar, de una 
vez por todas, es si nuestro 
Gobierno quiere o puede legislar 
de acuerdo con ese sistema de 
libre cambio y de la iniciación 
privada por ellos propugnada, o 
por el contrario, se ve forzado a 
legislar en socialista, sin querer 
entrar en el estudio o discusión 
sobre cual de los dos sistemas 
sería el bueno, lo que sí se 
puede afirmar categóricamente 
es que no se puede servir a dos 
señores y, que yo sepa, en los 
países de régimen socialista, no 
existe Bolsa.

MAXIM A TRASPARENCIA

Como innovaciones más 
importantes para el futuro, el 
Sr. Aguilar indica las siguientes: 
puesta en marcha del mercado a 
plazo (sin_ determinar aún sus 
modicidades-.. Desarrollo del 
mercado de fondos públicos y 
obbgaciones e incorporación a la 
Bolsa del mercado monetario.

tn cuanto al problema de la 
contratación y de la 
transparencia del mercado, el 
síndico manifiesta que el 
problema radica en la necesidad 
de, en un corto período. de 
tiempo, y sobre un número 
elevado de valores, tener la 
oportunidad de conocer lo

mejor posible las posiciones de 
compra y venta. Como es lógico, 
somos partidarios de la máxima 
transparencia en el mercado y 
poco a poco lo vamos 
consiguiendo.

Finalmente, al ser 
preguntado sobre el tema de la 
información a los inversores, el 
S r. Aguilar dice que los 
intermediariós financieros han 
conseguido el mayor número de 
inversores a través de, 
fundamentalmente, los servicios 
de cuentas corrientes y 
depósitos de valores. Los 
agentes por su parte, conservan 
una clientela reducida, aunque 
espero —dice— que por medio 
de las asociaciones profesionales 
se pueda potenciar su labor.

SINDICO DE 
BARCELONA: 
VICIOS EN EL 
MERCADO

SINDICO DE 
VALENCIA: 
ELIMINAR EL 
PREDOMINIO DEL 
CONTROL BANCARIO
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EL MENSAJE
NO SE VENDE

situaban a la simonia entre los grahdes pecados. Hoy 
aquello pasa, oero conviene recordarlo por aquello de 
que, de un ipodo y otro alza la cabeza la constante 
humana

El Mensaje de Jesús no se vende, porgue a mas de

j\ N 
lo delAn d

trabajando

EN UN MAR ARTIFICIAL

WNES

; P^R E S. E j^TAb gg E.N • FA B U LO § O

POR PRIMERA VEZ EN LA FERIA DE 

ZARAGOZA 
del 8 al 16 de octubre

PRESENTANDO LA MAS COSTOSA REAU2AC1ON LLEVADA A 
LA PISTA DE UN CIRCO

OOV 1X58 MEJORES TRAPECISTAS DEL MUNDO

DOS PAREJAS DE PAYASOS

PERRITOS AMAESTRADOS - CARALLOS ALTA ESCUELA 
OHIMPAHOBS AMAESTRADOS

CIRCO Y FIERAS
80 TCCNICOa - 120 VEHICULOS - 1B0 ARTISTAS

DOMINGOS Y 01« DEL PILAR FUNCION ESPECIAL 12 DE LA MANANA

El síndico de la Bolsa de 
Barcelona, D. José Pañíes 
Miranda, señala en relación al 
Tema de la perfección en los 
procedimientos de contratación, 
en la misma revista: podemos 
decir con toda sinceridad que se 
habían introducido una serie de 
vicios en el mercado, que 
lógicamente van a desaparecer. 
También la mentalidad de los 
elementos que están 
interviniendo en la contratación 
va a variar, y, automáticamente 
vamos a intentar conseguir y 
hacer lo posible para que 
nuevamente obtei^amos la 
mayor trasparencia en la 
contratación de los valores.

El dividendo —continúa 
diciendo el Sr. Pañíes- tendría 
que ser siempre libre y repartirse 
en función de unas cuentas de 
resultados reales. Quiero decir 
que estas cuentas de resultados 
reales reflejan siempre la 
verdadera situación de las 
empresas. Y entonces se podría 
dar el caso de fases en las que las 
empresas diesen, unos 
dividendos traducidos y otros 
elevados. En la medida en que se 
ha tomado ya casi por 
costumbre, por un lado, el 
hecho de establecer como un 
mínimo de dividendo, diríamos, 
para tener contento al inversor, 
y un control de los dividendos 
por parte del Estado, en 
segundo término, en la medida 
que estas circunstancias privan, 
se alteran los fundamentos 
básicos de lo que debe ser el 
reparto de beneficios o reparto 
de dividendos de las empresas.

SINDICO DÉ 
BILBAO: LA 
MAYORIA DE 
LASEMPRESAS 
EN BANCARROTA

“BOLS-ECO” publica 
también las opiniones del 
sindico de la Bolsa de Bilbao, D. 
Florentini de Lecanda, quien 
afirma, que los inversores no 
han abandonado la bolsa porque 
ésta haya funcionado de una u 
otra forma, sino por la total 
desconfianza que . tienen en la 
marcha económica de las 
empresas que cotizan en ellas. 
¿Cómo se puede pretender que 
los españoles inviertan en Bolsa, 
si la mayoría de las empresas 
están en bancarrota o cerca de 
ella? ; Cómo se puede pretender

Por último el síndico del 
bolsín de Valencia, D. Salvador 
Calomarde, manifiesta que las 
medidas de política bursátil 
adoptadas en los últimos 10 
años, contemplaron mas los 
efectos que las causas de los 
problemas, sin profundizar 
nunca en ellos. Fue una 
actuación a corto plazo, 
estrictamente coyuntural, 
encaminada a infundir sobre los 
indices de cotización puestos 
que estos consideraban como el 
mejor indicador de la validez o 
no de la cuestión económica. El 
instrumento para esta 
intervención fue el Banco de 
España, sosteniendo o frenando 
las cotizaciones según cual fuese 
el interés del momento. Esta 
intervención, que en ningún 
caso puede confundirse con lina 
política de “open market” no 
ha sido beneficiosa, sobre todo, 
al crear en el mercado una 
situación de encorsetamiento, 
de protección, que afecta 
negativamente al correcto 
desarrollo de sus funciones. Por 
otro lado, las intervenciones de 
Banco de España, como la 
creación de circuitos 
privilegiados de financiación, 
han colaborado en gran medida 
a distorsionar las dimensiones 
reales de las diferentes 
instituciones bursátiles que 
sirven al mercado;

Y añade que la actual 
situación del mercado exige un 
conjunto completo y coherente 
de medidas completas. Si se 
desea aumentar la transparencia 
del mercado habría de tenderse 
a:

Eliminar el predominio del 
control bancario sobre los 
cambios.

Corregir las nonnas que 
limiten las variaciones de las 
cotizaciones a mas de un 5 por 
ciento.

P’acilitar la relación directa 
del inversor con los agentes 
mediadores.

(’rear un mecanismo de 
contrapartida análoga al 
rej)resentado por los “dealers” 
con el sistema anglosajón.

Dar cabida a los órganos 
rectores de las instituciones 
bursátiles a todos los sectores 
interesados en el mercado, tanto 
empresa.s cómo inversores.

Mejorar la información 
facilitada por las empresas.

Facilitar là creación de 
sinílicatos de accionistas, que 
defiendan los intereses de los 
pequeños accionistas.

I CORDOBA
CORDOBA, 5 (Logos).- 

Ha descendido el numero de 
los reclusos que se 
encuentran en huelga de 
hambre en la prisión
provincial, puesto que de los 

ocho que latreinta y 
i n i ciaron sólo quedan
veintiséis. Ha finalizado 
también su huelga de 
hambre el súbdito francés 
Jean Pierre Dupont quien ha 
regresado de nuevo a Ja 
cárcel tras pasar unos días 
en el Hospital General.La 
tensión continua dentro del 
recinto penitenciario. La

Concordato, andan' 
tratando de los 
estipendios estatales al 
clero, andan metidos en 
problemas de los que 
entiendo poco y, por 
tanto, prescindo, 
limitándome, por estar 
de actualidad, a poner 
un fondo ai caso, un 
fondo del que la Iglesia 
no puede prescindir, 
aunque sí bordar 
después con otros hilos.

Tal fondo, dice del 
Mensaje de Jesús y de 
su imposibilidad de 
venta, imposibilidad 

de que aquellos medievales

Escribe ;

sin duda. No io hemos trabajado, 
lo encontramos en el duro camino y

da nada, sino promete, promete y 
Tales mis puntos de vista para lo del

ser gracia, no 
exige mucho, 
mensaje gratis.

Grato i to, 
nosotros; nos

radical, hasta ei punto

José María 
DE LLANOS

unos lo aceptan como guía y otros no. Gratuito, por 
ello lo denominan gracia y por gracia somos salvados o 

' invitados a la salvación. No se vende, se regala sin más;
sin explicaciones ni reclamo.

Por aquí va mi tesis y recuerdo; por aquí y por lo de 
su falta de donación. El mensaje propiamente anuncia 
y promete un reino que se acerca paso a paso, que 
nunca llega a hacer historia, un Reino misterioso como 
el suyo de El que es-

No se da aqui en la tierra. Se promete, se anuncia; 
apunta a todo lo más. De aquí la imposibilidad de 
hacer de él elemento de mercado. No cabe en la 
balanza, se ofrece mano abierta al pobre hombre en 
búsqueda siempre de lo que no encuentra.

No se vende. Se comenta, se mensajea, se grita 
como lo gritó El en forma de agua viva. No se vende, 
no se compra, todo es gracia como dijimos y oferta, 
indicación, de donde tan sólo brota la esperanza.

No se vende, amigos, lo que primero tiene el 
cristiano que ofrecer, sea clérico o no, queda fuera de 
la feria, fuera de la tienda, fuera del negocio. Alguien 
diría que es suerte, la suerte que se brinda a granel, 
pero exigiendo en duro.

Aquí la tercera razón del porqué no hay venta: El 
Mensaje prometido es exigente, es imponente, es 
afilado porque exige lo más: la conversión íntima y 
personal. De vepderse no habría quien lo comprase, 
porque "costaría'^demasiado. Lo pide todo, es decir 
nos arrincona y desarma si decimos que sí, y nos libera 
por supuesto de todo lo que gratamente nos liga con la 
tierra No cesa de exigir esa revolución interna de uno 
y de todos en busca de una mera promesa a base de fe 
con signos nunca tumbativos del todo, porque 
entonces ya no habría gracia ni opción.

El Mensaje del Señor no se vende, su predicación y 
expresión de la forma que sea mantiene la ■'.•óriginaí 
gracia, la sutil promesa, la tremenda exigencia. 
Entonces no es posible, no es lógico, no -es decente 
acudir a él en busca de un precio adecuado. No se 
vende, nó se mide, no se puede trapichear con él. 
Queda fuera de nuestros tratados y cambalachaos, de 
nuestros mismos servicios remunerados, de nuestro 
intercambio social.

Vuelvo a repetir que con lo dicho no satisfago-en 
modo alguno a un problema que hoy, en las llamadas 
altas esferas, se estudia y se duda; no hemos tratado 
sino de colgar un tapiz de fondo a una negociación de 
formas mil. Lo cual tiene su sentido y su interés, 
especialmente ante quienes desde la calle pueden 
juzgar a lo ligero, olvidando que el "tesoro" de la 
Iglesia no es el que se puede robar por ejemplo en las 
catedrales; sino otro, de imposible sustracción. Y por 
tartto, de imposible venta.

Con lo dicho no va sino la sugerencia o el punto de 
partida y de juicio ante un caso bien peliagudo por 
aquello de que una historia de dos mil años lo 
complica todo, pero no puede ni cambiarlo ni 
disimularlo. Lo grave es lo dicho y desde donde hay 
que partir.

CONTINUA LA TENSION EN LA CARCEL
lista de las reivindicaciones 
de los reclusos se centra 
principalmente en la 
petición de una amnistía o 
de un amplio indulto, en la 
reforma 'del Código y del 
reglamento penitenciario.

AMENAZAN LOS PRESOS 
DE BASAURI

BILBAO. 5 (Logos),— 
Dos presos comunes déla 

prisión provincial de Basauri 
■'se autoiesionaroni anoche, 
siendo necesaria su

Ha descendido el número de 
reclusos en huelga de hambre

asistencia en el hospital 
Civil, de esta capital.

A las once y veinte de la 
noche se autoíesionaron los 
reclusos Fernando Piedra 
Román, quien se sacó una 
platina metálica que tenía 
colocada como prótesis en 
uno de sus hombros, y 
Faustino Arregui Colomo, 
produciéndose ires cortas

incisivos .en el antebrazo 
izquierdo.

Fueron calificadas IR* 
heridas de pronóstico lo*®’

En orden este
conflicto, se señala qu® 
permanecen en huelga de 
hambres seis presos 
políticos y que el también 
politico Alberto Ruiz d® 
Azua Zolozabal continua 
Ingresado en el hospital
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Pór presunto escándalo público

• NUEVO ROMANCE DE JUAN RUBIO

O EN BOQUITA DE LOS FAMOSOS
Eduardo ALARCOM

i de - CONSECUENTE BLANCA ESTRADA PROriSDR

■OS chulos, como las prostitutas, pertenecen al oficio 
mas antiguo del mundo, porque siempre ha habido 

rmjjer enamorada, que ha vivido del pago de otros amores 
que no lo son, y ha entregado pane de las ganancias al 
hombre que ha creído ser el amor de su vida. Los chulos 
existieron y existen, y los hay de todas clases y categorías, 
desde el macarra, hasta el "play-boy" de los grandes 
salones que disimula su oficio con planta y don de gentes 
propias de diplomático. El chulo, palabra que hoy se usa y 
escribe bastante, es plato de actualidad a través de 
semanarios donde se dice y expone todo con claridad. A 
la mujer de la vida, como sé decía antes, le interesa tener 
urr chulo a mano. Se entrega a otros hombres que lúego a 
lo peor no pagan, y aquí está él para defender los intereses 
de ella que, en el fondo, son los súyos.. Una paliza, un 
escándalo a tiempo: es toda la defensa. Son gente sin 
oficio ni beneficio, entregados a la vagancia, al juego, a la 
bebida, a la estafa. Y siguen libres y campantes, dentro del 
hampa de la prostitución en la que figuran como 
principales protagonistas dentro de ese submundo.

Queimada y Mate

•
 Los famosos siguen siendo muy divertidos en sus 
frases. Asf recojo esta de Rapahel, cuando lo de 

Albacete "És absurdo que nos carguemos la democracia 
con tomates". Bien, pero lo que se quen'an cargar era a él, 
y sin ningún derecho, por supuesto. :

Agata Lys sobre la democracia: "No la veo. Soy miope 
y llevo íentillas'í Debe ser por eso. Damián Ragal, 
descubridor y ex-representante de Nadiuska, habla sobre 
ella: "Está es una mujer muy lista, pero no 
inteligente"Será para lo que no le interesa, que para otras 
cosas, de inteligencia y viveza, mucha.. Y. a Francisco 
Umbral, cuando le preguntan quien manda en Esoaña: 
"Los Bancos'’ Y parte de razón si tiene el periodista, el 
escritor, que ahora prepara texto sobre Ramón Gómez de 
la Serna. Y terminando; Harriet Karr, actriz que interviene 
‘en la serie "Historia médica": "No puedo ver sangre 
;porque me desmayo". Todos son contrastes.

Pero el amor es bonito y Blanca Estrada, que espera 
su anulación matrimonial,boy vive romance intenso 

junto a .lorge Nieto. Se quieren en serio y Blanca dejó a 
lado devaneos para entregarse de lleno y fielmente a lo 
que llena su vida Se ha convertido en mujercita 
consecuente de sus hechos amorosos También, 
enamorados están Juan Ribo, el de “(ioodspell”, el de 
“Eqqus’, el primer desnudo masculino, que fue sobre un 
teatro español, y Nuria Moreno Espert, hija de Nuria, 
actriz también. Las noches son suyas y muy animadas. 
Son jóvenes, tienen todo un porvenir por delante y hacen 
bien en eso del amor, que el tiempo pasa sin darno.s 
cuenta y te quedas para "vestir santos'' por me pos de 
nada. Sin embÍfrgo, la que prefiere quedarse solterita es 
Amparo Baró, quien dice se vive mejor así, sin sujeción y 
al aire sentimental que campee én el moménto dado.

HNIVERSirARIO, 
PROCESARD
•
 Propuso a sus alumnos 

el comentario del libro 
americano "Conducta 
sexual" y su comparación 
con el Código Penal español

Blanca Estrada

Siempre vio poco la sirena Esther UViliiams y ahora, . 
con el paso del tiempo, menos. Pero Esther, que 

debe ser una buenaza, en vista de su mal se preocupa por 
enseñar a nadar a niños ciepos. Su enseñanza, en un 
principio, consiste en que los niños resjaeten el as^ua sin 
temerla. Esther, sabe de sobra que un día otro quedará 
cieaa oara siempre. Verdadera pena

¿Saben ustedes lo que vale cada teta de Susana Estrada 
dentro del"shovv'*que presentaba antes del accidente? 
Pues ciento veinticinco mil pesetas. Son cuentas 
clarísimas. Si cobr^a doscientas cincuenta mil pesetas 
por actuación, ya se sabe el valor de cada pecho: à ciento 
veinticinco mr( cada una. No estaba mal el precio. Sylvie 
Vartan está pasando apuros sentimentales. ¿Y .1 cuándo 
no? su matrimonio de años a esta parte, siempre fue 
frataso. Ahora mucho más. Cada uno campa a sus anchas,., 
pero a la francesa le van peor las cosas en este sentido y es 
que Sylvie es una romántica de mucho cuidado. Se 
entrega pronto y demasiado, y luego las tortas las recibe 
en el mismo carrillo de la cara. Todo esto repercute en su ' 
vida artística, porque cuando se está triste, preocupado, 
por mucha carne que quieras poner en el asador no se 
consigue Y es el caso de la pobre muchacha, que refleja 
sobre la pista todo su pesar interior El amor y dichoso 
amor, ¡hala!, condenado como dice la canción de 
"Quemaida y Mate", condenado para siempre tendríamos 
que tener al amor para que no hiciera las trastadas con 
que nos obsequia con frecuencia.

BARCELONA, 5 
(Logos).— El profesor Juan 
Ramón Capellá, de la 
Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma, ha 
sido procesado por presunto 
delito de escándalo público.

La Facultad de Derecho 
de la Universidad de 
Barcelona, en cumplimiento 
del acuerdo adoptado por la 
Junta de Facultad en su 
sesión del 27 de septiembre, 
ha decidido hacer pública la 
siguiente nota:

"El orofesor de Derecho 
Natural y Filosofía del 
Derecho, don Juan Ramón 
Capellá Hernández, ha sido 
procesado, a querella del 
Ministerio Fiscal, por un 
presunto delito de escándalo 
público que se derivaría de 
haber propuesto a sus 
alumnos de primer curso, en 
el año académico 1974-75 y 
como contenido de una 
clase práctica voluntaria, el 
comentario del libro de los 
catedráticos de Yále, 
doctores Beach y Ford, 
titulado “Conducta 
sexual”, de circulación legal

en nuestro país, y su 
comparación con el Código 
Penal lespañol.

"La Facultad, respetuosa 
siempre con la 
independencia de los 
órganos jurisdiccionales, se 
considera no obstante 
directamente afectada por la 
querella dei Ministerio 
Fiscal, que viene a incidir en 
el marco estricto de las 
funciones académicas de un 
profesor de reconocido 
prestigio y competencia y 
que en todo momento ha 
sujetado su docencia a los 
niveles de exigencia 
científica que la Facultad 
pretende garantizar.

“En consecuencia de lo 
anteriormente expuesto, la 
Facultad quiere hacer 
público su total apoyo al 
profesor Juan Ramón 
Capellá, y a tal efecto ha 
acordado delegar en la 
Comisión de Gobierno para 
que, en unión del letrado 
designado por el citado 
profesor, pueda contribuir 
a defender y salvaguardar la 
autonomía y libertad de la 
función docente”

Nueva vista del proceso 
para la extradición de "Apala"

LAS GESTORAS 
PRO-AMNISTIA 
SE MOVILIZAN

BILBAO, 5 (Logos). - La nueva vista del proceso sobre 
la petición de extradición de Miguel Angel Apalategui, que 
tendrá lugar en Aix-En-Provence el próximo di'a 14 de 
octubre, ha puesto en marcha una vez más a las gestoras 
pro-amnistía de Guipúzcoa, que han vuelto a organizar un 
viaje en autobüses a la citada capital judicial del 
departamento mediterráneo francés, para mostrar el apoyo 
popular vasco al procesado.

La salida tendrá lugar el viernes día 13 por la mañana y- 
el regreso el lunes di'a 16

Por su parte, la familia Apalategui ha hecho público su 
agradecimiento a. todo el pueblo de Euzkadi, a través de las 
gestoras, por las ayudas materiales recibidas

Fuentes dignas de crédito señalan que la suscripción 
popular abierta para sugragar los gastos del proceso de 
Apalategui, ha superado con creces el medio millón de 
pesetas, aunque está lejos de alcanzar el total que haría falta 
para cubrirlos por completo.

SALA LEONARDO

GUBLER
(ESCULTURAS)

Perpetuo Socorro, 2— Teléfono 3 7 86 00

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRIC.A

ADHESIVOS * CALCOMANÍAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTlCOSi ETC.

' > Lugo, 6 8 (Avenida A<n6rica.l TSIsrona 3 77 8 43
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En Alemania Federal;
OBSESION POR EL 

TERRORISMO

Discurso de Carter en la ONU:

BONN, 5 (Efe).— La obsesión del 
terrorismo y las medidas de seguridad vienen 
atenazando la vida política y las actividades 
.sociales de la capital federal desde que hace 
cinco semanas fue secuestrado el industrial 
Hanns Martin Schieyer. Una nueva prueba de 
ello es la suspensión del tradicional baile de la 
prensa, previsto para el próximo cuatro de 
noviembre, un acontecimiento en el que se 
daban cita los famosos de la política, 
econornia y prensa de Bonn.

Pese a que aún faltaba un mes para la fiesta 
y el desenlace del secuestro puede presentarse 
de un momento a otro, los preparativos de la 
misma ya estaban en marcha y contratadas las 
estrellas que deberían animarla.

Los motivos aducidos por la cancillería 
para su cancelación son la seguridad y la 
"situación de terror" causa a su vez de que en 
este último mes se hayan suspendido todas las

concentraciones en locales cerrados superiores 
a los mil invitados.

Para que las fuerzas del orden pudieran 
garantizar la se iffidad en el palacio de 
conciertos de Beethoven, escenario de la gala, 
las mismas deberían disponer, por lo menos, 
de dos guardaespaldas para cada político, 
industrial o economista famoso.

Asi mismo deberían contar con todo un 
contingente, de tanquetas y de coches 
patrullas para vigilar los alrededores

A todo éste contingente habría que añadir 
una serie de medidas de seguridad como el 
riguroso control de todos los invitados y la 
cumplimentación de toda una serie de 
requisitos Por parte de los destinatarios de las 
entradas.

La puesta en práctica de todas estas 
medidas de seguridad iban a suponer para los 
organizadores un desembolso de, por lo 
menos, 100.000 marcos (3.700.000 pesetas).

Bemasiailas emee
simes a la BBSS..

a cambio de nada
NACIONES UNIDAS, <6 (Crónica por fose' SOBRINO, de Efe).— El discurso 

del presidente norteameric*áno, Jimmy Carter fue recibido con gran complacencia en là 
asamblea general de la ONU, pero los israelíes no ocultaron su desagrado y algunos 
observadores estadounidenses también manifestaron inquietud.
El énfasis del discurso en 

los problemas del desarme y

ACUERDO AI 
ARGELINO- 
PORTUGUES

ABG EL, 5 ( 
Argelia y Portugal I 
ayer un acuerdo aéi 
el establecimiento 
línea regular entre 
Lisboa en un 
próximo, según la 
o fichai de in for 
argelina

LA VISITA DI 
LOPEZ PORT] 
A ESPAÑA

CINE RIALÏO
ÜNA SALA MÜY ESPECIAL
SE COMPLACE EN ANUNCIAR SU IN
MEDIATA REAPERTURA COMO CINE 
DE ARTE Y ENSAYO, TRAS LA COM
PLETA RENOVACION DE SUS INSTA
LACIONES, Y ANUNCIA SU PROGRA
MACION PARA 1977-78 A TODOS LOS 
VICIOSOS DEL CINE DE ZARAGOZA

«SACCO Y UANZETTI»
«EL ACORAZADO POTEMKIN»

«EL IMPERIO DE LOS SENTIDOS»
(EN PREPARACION)

«RAZA, EL ESPIRITU DE FRANCO»
«JOÑAS»

«LA GRANDE BOUFFE»

«WILLIAM REICH, LOS MISTERIOS
DEL ORGANISMO»

la distensión coincidió con 
el pronunciado la semana 
pasada por el ministro de 
Relaciones Exteriores 
soviético, Andrei Gromyko, 
que condujo a las 
negociaciones que 
permitieron decir ayer a 
Carter que un nuevo 
acuerdo de limitación de 
armas estratégicas (SALT) 
está en la vista", y reafirmar 
la declaración conjunta 
sobre legítimos derechos 
palestinos y reiniciación de 
la conferencia de Ginebra 
para la paz en el Oriente 
Próximo.
GRAN IMPULSO

El embajador de Arabia 
Saudi, Yamil Barudy, dijo 
que Carter había dado un 
gran impulso al proceso para 
el el desarme, para un 
acuerdo entre las potencias 
nucleares que contribuirá a 
la seguridad internacional, y 
también para frenar el 
tenebroso desarrollo de la 
tecnología de armamentos 
cada vez mas mortíferos y la 
competencia entre ios 
vendedores de armas.

En cuanto ai Oriente 
Medio, Barudy opinó que la 
reafirmación de Carter de la 
política conjunta, con la 
Unión Soviética para 
propiciar negociaciones, que 
no tienen sentido si no van a 
reconocerse los derechos 
legítimos de los palestinos, 
indica que los Estados 
Unidos, “están hablando en 
serio”.

Después del discurso, 
Herzog reiteró sus denuncias 
al comunicado conjunto 
soviético-norteamericano 
sobre el Oriente Medio, a la 
reafirmación del mismo ayer 
por parte de Carter y al 
hecho de que haya 
“rejnsertado prematuramen
te à la Unión Soviética en el 
proceso de negociación”, 
indicando que esto crea un

nuevo obstáculo porque 
Israel no mantiene 
relaciones con M^scú.

Señalaron que la 
posibilidad de contraatacóle 
nuclear está referida como 
reacción “tanto a un ataque 
nuclear como a uno 
convencional”, y no sólo 
contra Estados Unidos sino 
también contra sus 
territorios, fuerzas armadas 
“o contra nuestros aliados”.

Es sabido, comentó un 
diplomático socialista, que 
los agresores siempre 
califican sus ataques como 
defensivos y los justifican 
con cualquier pretexto más 
o menos fabricado.

También comentaron las 
mismas fuentes que Carter 
no se mostró tan abierto 
como Gromyko en cuanto a 
un acuerdo para prohibir 
todas las explosiones 
nucleares.

Una dë las diferencias 
señaladas por muchos, 
radica en el hecho de que 
apenas mencionó los 
derechos humanos aparte de 
los de los palestinos.

SORPRENDENTE 
DERROTA DE CARTER 
EN EL CONGRESO

WASHINGTON, 5 
(Efe).— El presidente Carter 
sufrió ayer la. peor derrota 
experimentada hasta ahora 
en el Congreso al aprobar el 
Senado el levantamiento de 
los controles de precios del 
gas natural en contra de lo 
propuesto por la Casa 
Blanca en su pian de 
conservación energética.

Cuando la Casa Blanca 
concedió la derrota al 
favorecer una fórmula de 
compromiso, las enmiendas 
fueron retiradas y los 
opuestos al control de 
precios ganaron la batalla 
por un margen de sólo 
cuatro votos (50-46).

EL ASESINO DEL 
P NIÑO BRUNO GUILLOT 
3 ERA SU PROPIO TIO

,, PARIS, 5 (Efe).— Albert Pellicioli, de 3S años, el tio 
del niño Bruno Guillot de diez años, que fue encontrado 
el viernes pasado muerto en la bañera de su casa, en la lo
calidad de Dijon, ha confesado su crimen, según fuentes 
bien informadas.

Pellicioli habt'a sido detenido hace cuatro días, consi
derado sospechoso por la policía, pues se le había visto 
merode'ar en el barrio en esos días. Pellicioli tema ya 
antecedentes policiales, por agresiones contra un joven y 
contra una muchacha.

INSTITUTO NACIONAL DE 
BACHILLERATO
''JERONIMO 

ZURITA”
COMIENZO DEL CURSO 1977-1978

Se pone en conocimiento de todos los alumnos 
matriculados en este Centro que el curso 77-78 dará 
comienzo el próximo día 6, jueves, según el siguiente 
horario de presentación :

10 h 
llh 
12h

30 BUP 
2«BUP 
10 BUP
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ACUERDO AEREO 
ARGELINO- 
PORTUGUES

argel, 5 ( E fe).- 
Argelia y Portugal firmaron 
ayer un acuerdo aéreo para 
el establecimiento de una 
línea regular entre Argel y 
Lisboa en un futuro 
próximo, según la agencia 
oficml de información 
argelina

LA VISITA DE 
LOPEZ PORTILLO 
A ESPAÑA

MEJICO, 5 (Efe).- El 
Senado mejicano concedió 
ayer permiso al presidente 
José López Portillo, para 
ausentarse del país y realizar 
su viaje a Esoaña, del ocho al 
16 del presente, informaron 
fuentes oficiales.

CANAL DE , 
PANAMA: EL 
PACTO, ANULADLE

PANAMA, 5 (Efe).- El 
diplomático panameño Julio 
Yau, e x-asesor de la 
cancillería dice que el pacto 
de neutralidad incluido en 
los acuerdos Torrijas-Carter, 
sobre el Canal de Panamá es 
contrario al derechc 
internacional y, por lo tanto, 
denunciable y anulable".

Comenzó la conferencia de Belgrado: ----------------------------------------------------------
UNA CONFERENCIA DE BAJO NIVEL PARA TEMAS DE ALTURA

f/ íFBlogii, más importante
poB la eomeáia
VIENA, 5'(Por Miguel MOY A, de la agencia Efe). - En el 

pabellón verde de acero y cristal y a orillas del río Save (que 
conñuye en Belgrado con él Danubio) los representantes de 
los ministros de Relaciones EAeriores de 35 países, treinta 
y tres de Europa, Estados Unidos y el Canadá, han entrado 
hoy en materia. Los temas de la magna reunión, serán 
debatidos a bajo nivel diplomático, porque las dos 
superpotencias nucleares esquivan el ascenso a una nueva 
“cumbre" con jefes de Estado y de Gobierno por entender 
que el diálogo directo de los jefes produciría mayor tensión.

La segunda parte de la 
conferencia de Belgrado, es, en 
reabdad la primera parte, puesto 
que durante el verano las 
discusiones tuvieron mero 
carácter preliminar. No faltan, 
sin embargo, quienes conceden 
más importancia al prólogo que 
a la comedia misma. A lo laigo 
del prefacio técnico, una 
ponencia confeccionada por la

diplomacia española del palacio 
de Santa Cruz, representada por 
el embajador Juan Luis Pan de 
Soraluce, hizo el prodigio de 
conciliar posiciones que 
parecían insuperablemente 
contradictorias.

pasado verano, facilitó 
decisivamente la aprobación del 
esquema por el que se rige la 
conferencia de otoño. La Unión 
Soviética respaldaría a los 
españoles. Dos tempestades 
posibles fueron eliminadas del 
horizonte. La conferencia de 
Belgrado, no sería un foro 
dedicado exclusivamente a 
ventilar el problema de la libre 
circulación de ideas y personas 
(tercera carpeta o “cesto” sobre 
derechos humanos), sino una 
escena neutral en la que cada 
país abordaría en igualdad de 
derechos la controversia sobre 
todos los temas pendientes: 
medidas para inspirar, 
mutuamente confianza militar, 
cooperación económica, 
derechos humanos, dimensión 
del Mediterráneo en la paz 
europea y proyecto de 
conferencias sucesivas.

La URSS aceptó el pasado 
verano la propuesta española 
con la que una posible tempestad 
fue eliminada
Una formalidad que en otro 

tipo de reuniones no siempre es 
tan trascendental -el orden del 
día, los horarios, la duración de 
la polémica— llevaba dentro un 
enorme voltaje. La URSS por 
fin, aceptó precisamente la 
proposición española, que 
concede igualdad de 
oportunidades a los cinco 
puntos referidos, con sendas 
comisiones especializadas.

de finalizar el año, como los 
soviéticos pretendieran al 
principio, guiados del propósito 
de acelerar los debates pasando 
por alto la vidriosa cuestión de* 
los derechos humanos. La 
conferencia de otoño “debe” 
terminar el 22 de diciembre, 
pero “puede” clausurarse al 
cabo de una prórroga de sólo un 
mes, que daría inicio el 15 de 
enero, después de las vacaciones 
de Navidad. A mediados de 
febrero caerá el telón* sin 
demora alguna.

.En compensación, los 
occidentales, al haber consenso 
en tomo al pro^ama español, 
obtenían garantías de que la 
conferencia de otoño no 
concluiría necesariamente antes

RESULTADOS POBRES

UJ 
Q. 
00 
LU

No habrá duelo
Jdeplógico

Ya no hay ni un solo estado en la Europa 
occidental que no respete los principios democráticos

BELGRADO, 5 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).-Los dos grandes ausentes 
de la sesión inaugural de la Conferencia Europea de Segundad y Cooperación de Belgrado 
han sido el presidente Tito y el secretario general de las Naciones Unidas, Waldheim. 
Ambos se hari limitado a enviar sendos mensajes a los plenipotenciarios de los treinta y 
tres Estados europeos (todos menos Albania), USA y Canadá, reunidos en el Sava 
Center" de Belgrado.

En este macro foro europeo, en el. que 
participan las grandes potencias comunis
tas y occidentales, no va a haber un 
“duelo ideológico” o una "guerra sicoló
gica”, como temía el jefe de la delegación 
soviética, Voronzov. Las naciones occi- 
dentales han coordinado sus intervencio
nes para no comprometer la "distensión” 
este-oeste, porque estiman que no tiene 
sentido enzarzarse con la URSS en una 
"confrontación estéril”.

En su mensaje a los participantes, el 
presidente Tito —el adalid del no alinea
miento — ha pedido a los Estados parti
cipantes "realismo político” para pasar 
revista a todos los aspectos -que se inclu
yeron hace dos años en la firma solemne 
de la "Declaración de Helsinki”.

UN TEMA ORILLADO ____________

Tito no ha aludido concretamente a 
los derechos humanos, que siguen sin res
petarse en los países comunistas, y el mi
nistro yugoslavo de Asuntos Exteriores, 
Minie, que ha pronunciado el discurso d9 
apertura, ha pasado sobre el delicado 
téma como sobre ascuas. Ha “aguado” el 
principio de que han de respetarse los 
derechos humanos, al señalar que el 
examen del cumplimiento de esos dere
chos no puede aislarse de sus circunstan 
cias “históricas, políticas, económicas, 
sociales y culturales”.

EL MENSAJE DÉbWALDHEIM

La sesión inaugural concluyó sin gran 
ceremonial. El mensaje de Waldheim, 
leído por su representante en Ginebra, 
Winspeare-Guicciarne, ha sido muy gene
ral y se ha limitado a. hacer hincapié en la 
necesidad de conseguir progresos en el 
campo del desarme, porque "los Estados 
participantes en esta conferencia de Bel
grado gastan más del ochenta por ciento 
de las cantidades que en el mundo se 
invierten en material bélico”. Fl secreta-

rio general de las Naciones Unidas ha 
recordado que los treinta y cinco rniém- 
bros — entre los que se cuenta el Vaticano 
que no tiene presupuesto militar — gasta
ron durante los últimos cinco años uno 
coma ocho billones de dólares en armas.

También el ministro de Asuntos Exte
riores de Yugoslavia, Minie, ha insistido 
en reducir la tensión militaren Europa en 
que no basta con que las naciones del 
viejo continertte se "notifiqden” la cele
bración de maniobras, sino que es necesa
rio reducir las actividades militares de uno 
y otro bloque. El jefe de la delegación 
suiza — que ha sido el primero en hablar 
en la sesión de la tarde — ha dicho que en 
Europa hay paz desde hace más de treinta 
años, pero que es una "paz armada”. 
Suiza considera que la situación interna
cional no justifica optimismo y que los 
resultados en materia de seguridad y de 
cooperación en Europa desde la conferen
cia de Helsinki hace dos años, son "muy 
pobres”. El delegado suizo ha puntualiza
do que, no obstante, ha habido desde en
tonces acontecimientos muy importantes 
en el continente, como "la implantación 
de la democracia en países que están muy 
cerca de nosotros” con lo que ha aludido 
principalmente a España.

EL CHANTAJE DE LA U.R.S.S.

Hoy no hay ni un solo Estado en la 
Europa occidental, que no respete los 
principios democráticos (ya no hay dicta
duras en Grecia, en Portugal, ni en Espa
ña), lo que da a este grupo de naciones 
una autoridad mora para exigir de la 
URSS y de los demás países comunistas 
que respeten los derechos humanos. Hoy, 
mientras en Belgrado se reunían los trein
ta y cinco plenipotenciarios de Europa, 
USA y Canadá, en Moscú Bresnïef inauqu-

Será una conferencia de 
altura, y de profundidad, por la 
naturaleza de los asuntos y la 
talla de los funcionarios del 
segundo escalón ministerial, 
pero no concurren 
personalidades familiares al gran 
público aficiónado a los famosos 
de la política mundial.

De Belgrado no hay que 
esperar golpes" de efectos, giros 
históricos, que liberalicen como 
por arte de magia a la Europa 
oriental. Tampoco se temen 
enfrentamientos que pongan en 
peligro de desestabilización la 
distensión este-oeste. El foro del 
“Sava Centar”, orgullo legítimo 
de la joven arquitectura 
yugoslava, será un capítulo más 
del diálogo, a muy largo plazo 
seguramente fructífero, entre el 
mundo capitalista y el 
socialismo en trance de 
renovación.

raba una reunión del Soviet Supremo de 
cuatro días y en la que se aprobará la 
nueva Constitución de la URSS, que difie
re mucho de las de corte democrático 
occidental, y el académico y disidente 
Andrei Sajarov hacía una llamada a la 
conferencia de Belgrado “para que no 
capitule ante el chantaje soviético”. De 
los diez miembros que constituyeron 
después de la declaración de Helsinki un 
comité en Moscú para que la URSS apli
case los principios de libertad incluidos en 
aquel histórico documento —uno de 
cuyos firmantes fue Bresnief —, cinco 
están encarcelados y tres han sido expul
sados de la URSS. De los otros dos uno 
es Sajarov, el disidente intocable por su 
prestigio en el extranjero.

ESPAÑA INTERVENDRA EL VIERNES

En los próximos días — hasta el sába
do— irán interviniendo los jefes de dele
gación de los treinta y cinco Estados par
ticipantes en la conferencia de Belgrado 
para "hacer balance” desde su perspectiva 
de la aplicación en Europa de la “Declara
ción de Helsinki” y presentar nuevas suge
rencias en materia de seguridad y coope
ración. España —a quien corresponde 
intervenir en décimo octavo lugar — pre
sentará sus sugerencias a través del emba
jador Pan de Soraluce probablemente el 
viernes y aludirá a la necesidad de que se 
respeten los derechos humanos. La URSS, 
Franck, Gran Bretaña y Estados Unidos 
hablarán después de España. Según nues
tras noticias,Inglaterra no presentará la 
cuestión de Gibraltar en su intervención: 
l(^ ingleses sopesaron recientemente la 
conveniencia de acusar aquí a España de 
tener cerrada la frontera de La Linea, por 
estimar que ello iba en contra de la 
"declaración de Helsinki”. No obstante, 
dado el hecho histórico de que foe preci
samente Gran Bretaña quien levantó la 
verja en 1909 y prohibió a la población 
del Campo de Gibraltar dormir en su 
dominio de la roca, el Foreing Office ha 
estimado que no era oportuno traer el 
pleito gibraltareño a la conferencia euro- 
peá de Belgrado. Los ingleses esperan, 
además, que el diálogo bilateral hispano- 
británico haga posible en fecha próxima 
con motivo de la visita de Suárez a Lon
dres dentro de unos días, iniciar la “des
escalada” en Gibraltar.

COMUNIDAD 
DE 

REGANTES DE 
MIRALBUENO

Se convoca a todos los 
regantes de este término a 
Junta General Ordinaria que 
se celebrará D.m. el próxi
mo día 30 (domingo) de 
octubre de 1977 en el domi
cilio de es^ Sindicato (Re- 
queté Navarro, 20), a las 11 
horas de su mañana en pri
mera convocatoria, o a las 
12 horas de su mañana en 
segunda, para el caso de no 
reunirse la mayoría absoluta 
de Jos votos de la Comuni
dad, en cuyo caso serán váli
dos ios acuerdos que se 
adopten cualquiera que sea 
el número de participantes 
que concurran.

La junta se celebrará con 
arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

Examen de la memoria 
semestral.
Examen y aprobación del 
presupuesto para 1978. 
Nombramiento de presi
dente de la Comunidad, 
vócales y suplentes para 
cubrir vacantes en el 
Sindicato y Jurado de 
Riegos.
Nombramiento de inter
ventores de cuentas. 
Rúegos y preguntas.
Zaragoza, 4 de octubre 
1977.
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Una flota de guardacostas de las má 
poderosas del mundo, que incluyen decenas de 
lanchas lanzacohetes de fabricación soviética y

marinas en los mares cubanos.

Montañez y sus hombres hacen lo que 
pueden y, mientras tanto, siguen buscando 
datos en los archivos, principalmente en el ds

1.600 islas e islotes, fue el escenario de más de 
900 naufragios .registrados casi todos^ ellos 
susceptibles de explotación por suponérseles 
cargamentos valiosos en oro, plata y otras 
riquezas.

Z . . • .A)

numerosas unidades rapidas livianas se encargad) — 
de disuadir a los posibles salteadores de tumbasl^

A Los mares que rodean Cuba no han sido 
rastreados por los buscadores de tesoros que 
en los últimos años invadieron el Caribe

Los mejores datos los 
obtienen en el archivo 
de Indias de Sevilla

que estos, el día menos pensado, se abrían en 
dos pedazos y se hundían inevitablemente con 
toda su carga.

Muchos historiadores de la época expresaron 
claramente en sus escritos que abandonar el 
puerto de La Habana en ruta hacia España era 
considerado poco menos que una gesta heroica. 
Tales eran los enemigos al acecho de los 
cargamentos.

En algünos períodos virulentos de los siglos 
^Vll y XVIII, cuando Inglaterra y Francia 
practicaban la piratería solapada, ni un solo 
barco español se atrevía a abandonar el puerto 
habanero sin protección militar en su ruta hacia 
España.

Esa es una de las ra(S*ones de la prosperidad 
de Cuba en ese período, aunque no la única no 
pocos preferían invertir sus riquezas en 
América, principalmente en Cuba, la ma*s segura 
de las colonias y el último puerto de la ruta 
hacia España, antes que arriesgarse las ganancias 
de años de esfuerzo en una travesía marítima 
cuajada de peligros.

Algunos buscadores de tesoros han tenido 
éxito en sus aventuras. El norteamericano Mel

aunque sea electrónicamente, con sensores, 
espaciales o con sondas de profundidad.

También los buscadores de restos der 
naufragios tienen sus enemigos en el Caribe. Tal 
vez el peor de todos sea el lodo del fondocaj)(; 
de tragarse en pocos años a una nave hundiday 
hacer desaparecer todos los indicios. **

Para recuperar tesoros de los fondos marinos

La isla de los tesoros

era una zona desgt 
que, inexplicablen 
Costa Norte de Cub

consideradas ya como patrimenio nacional. » >

Pero Cuba tiene todo el tiempo del mundojS 
su favor, ya que los aventureros buscadores de^ 
tesoros no osan penetrar en sus aguas pare3 
arrebatar presas que son oficialmente^

hacen falta equipos sofisticados que inclgyen ítí ü, 
detectores de metales, sondas acústicas, equipoj qj 
ópticos, mapas de fondos, campanas neumática 
y quizás potentes grúas y tenazas.

-Todo .esto cuesta dinero— dicen losjç © 
científicos cubanos, que no cuentan con todosíó 
los medios para realizar la labor de reseats 
emprendida. Ç
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Pero Monta 
riquezas que 
capturadas por । 
naves se hundier 
ciertos. indicios 
también había 
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contra-reloj, co 
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que no pocos ci 
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Dinero que i 
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Joyas rescatadas tambiérj 
de un gateón español.

OS científicos cubanos creen que’ hay 
miles de millones de dólares en oro, plata 

y piezas antiguas en los fondos marinos que 
rodean esa isla y que con ese tesoro es posible 
financiar el más ambicioso proyecto del 
gobierno de Castro: la industrialización.

Oro español, aunque no propiedad de 
España, podría sustituir aloro, soviético en el 
financiamiento de la economía cubana, si se 
cumplen los deseos de Roger Montañez y otros 
jóvenes científicos de la Academia de Ciencias 
de Cuba.

Montañez, de 33 años, «iefe del 
departamento de arqueología submarina de la' 
Academia de Ciencias, es más que un buscador 
de tesoros marinos, aunque sea ese el objetivo 
principal de su vida, él es todo un científico.

No cree en las leyendas que presentan al 
pirata con pata de palo, tuerto y aventurero 
loco. "Ellos eran eminentemente prácticos, y 
muy buenos negociantes", dice Montañez.

Se ríe cuando le viene a la memoria la 
imagen del pirata que cuenta 20 pasos desde el 
árbol grande a la puesta del sol, que abre un 
agujero y en tierra allí el oro logrado en 
sangrientas rapiñas.

— Los piratas no enterraban sus botines, eran 
celosos y desconfiados. Siempre lo llevaban 
consigo en el barco. Por lo tanto, el oro está en 
jbI fondo del mar.

Montañez tiene el coto de caza más 
codiciado del mundo: los mares que rodean a 
Cuba, tal vez los únicos respetados por la marea 
de buscadores de tesoros que llena el Caribe en 
los últimos años.

Los mares de Cuba fueron respetados por 
una razón muy sencilla: por miedo.

Los aventureros temían ser confundidos con 
cubanos que huían del país por rechazo a la 

revolución y no temían menos a las lanchas 
guardacostas del Ejército y el Ministerio del 
Interior de Cuba.

Y sin embargo, según los científicos cubanos, 
esos mares no investigados aún son los que 
guardan mayores cantidades de oro. Oro que 
nunca llegó a su destino y que se hundió 
víctima de los dos grandes enemigos de España 
en estos mares: la piratería y las tempestades.

Cuba, con sus 5.600 kilómetros de costa y
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CUBA, PUERTO DE AMERICA

Durante más de tres siglos, la Isla de Cuba, y 
concretamente, la ciudad de La Habana, fue^el 
puerto principal de América, el lugar de reunión 
para las flotas que regresaban a la metrópoli 
cargada de oro, el centro comercial por 
excelencia, y tambiáh un nido de piratas.

Los galeones epañoles que traían el oro del 
Perú y Veracruz, la plata de las minas de Potosi 
y las riquezas de toda América debían pasar 
inevitablemente por Cuba y se concentraban en 
el casi inexpugnable puerto de La Habana, el 
mayor del nuevo mundo durante tres centurias.

Pero en los alrededores de Cuba, miles de 
piratas con navios rápidos y bien ocultos en los 
miles de pequeñas islas y cayos de la zona, 
practicaban una funesta guerra naval de 
guerrillas que sumergía el oro por toneladas en 
los fondos marinos cenagosos del Caribe.

La piraterfa no fue el mayor enemigo de las 
flotas españolas. Un enemigo menos romántico 
fue el causante de la gran mayoría de los 
naufragios. En 1646, una flota de 64 barcos que 
regresaban a España cargados de riqueza fue 
tragada por un huraca'n tropical.

Los barcos que escapaban a la acción 
destructora de las tormentas se dispersaban y se 
perdían en el laberiento de : islas e islotes del 
mar Caribe , no marcadas en las rudimentarias 
cartas marinas de la época.

Finalmente, hubo un enemigo todavía menos 
romántico para las flotas españolas en el Caribe: 
el "teredo", la reina de las termitas,que comía 
silenciosamente la madera de los buoues hasta

Fisher descubrió* el casco del galeón "Nuestra 
Señora de Atocha", entre Key West y Marquesa 
Key, en Florida, recuperando más de diez 
millones de dólares en monedas y antigüedades.

Los buscadores cubanos creen que muchas 
presas más generosas que el "Nuestra Señora de 
Atocha" reposan en mares que hoy pertenecen 
a Cuba y que están siendo buscados con 
equipos ultramodernos.

LA REVOLUCION BUSCA
CIENTIFICAMENTE
LOS TESOROS

La revolución! cubana ha padecido 
problemas económicos prácticamente desde su 
nacimiento, en 1959, cuando Estados Unidos 
no sólo retiró su ayuda, sino qúe sometió a un 
bloqueo férreo y agotador a los castristas.

Tal vez esa sea la razon principal que 
impulsó a una seria búsqueda de tesoros ocultos 
en el fondo del mar.

Lo primero que hicieron los cubanos fue 
enviar a España un equipo de investigadores 
I oven es y bibliotecas españolas, a los navios y 
flotas perdidos durante la época colonial.

Los resultados fueron magníficos, según 
informes oficiales surgidos de la Academia de 
Ciencias. Mas de un centenar de restos están 
localizados, aunque no descubiertos.

La diferencia entre localización y 
descubrimiento no deja de ser importante, 
sobre todo desde el punto de vista económico. 
La localización de un barco no es demasiado 
costosa. Se le puede localizar con datos de 
archivos y con otros, hasta determinar un área 
reducida donde debe rep.osar sin duda.

Descubrirlo es más difícil, porque para 
considerarlo descubierto hay que .palparlo,

"Indias" de Sevilla. , cañón resca-
¿Han encontrado los cubanos oro en algún, las pro

resto áe naahagio? No hay respuesta. Del tema/Wades det 

no se habla. Se rechaza la publicidad.
embargo, cierta sonrisa de satisfación visible en naufragado 
los. investigad ores permite pensar que sí, quedae/Car/óe. 
esfuerzo ha sidacompensado con el éxito.

Nueve años de investigación permanente han 
debido dar sus frutos. El mismo Montañez 
parece admitirlo cuando habla de sus métodos 
de búsqueda:

— Primero fuimos del archivo al mar -dice- 
pero después tuvimos que cambiar el método.

En la famosa Casa de Contratación de Sevilh|S 
se encuentran archivados todos los movimiento 
de navios en el Nuevo Mundo, pero alh,. ■ 
lógicamente, no aparecen registrados losr» 
naufragios, sobre si no hubo quien sobreviviese^ 

para narrar lo sucedido.
Entonces la invéstigación cambió dífe 

orientación. Primero se preguntaba a IWr 
pescadores, se analizaban fotografías de Ií;? 
superficie marina y, posteriormente, si habn. 
indicios de naufragios, se recurría al archivo y; 
para descubrir qué buque pudo hundirse eo^ 

determinada área.
Hay indicios que suelen ser infalibles. Po' 

ejemplo: si los pescadores denuncian un fondo 
repleto de piedras redondeadas o un cañón, 
seguro que hay un naufragio cerca, ya que lot 
españoles usaban las piedras como balas muchas 
veces. El n^r coto de caza para Montañez, es, ■ 
sin duda, la Isla de Pinos, el refugio predilec» 
de piratas y corsarios, después de la famosa i» 
de las Tortugas, en Haiti.

En la Isla de Pinos los piratas encontraroo 
todo lo necesario para una vida feliz: aguo 
fresca, vegetación estratégica que les permití* |i, 
interceptar las flotas que atravesaban el Golt»» 
de México. L

Situada al Sur de la Isla de Cuba, Ib de Pinos

ocultadas bajo 
rincones de un t

Pero Montar 
ayudantes sdto 
pequeña emi 
pequeños de b 
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Por ahora, pi 
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Es muy posible que pronto bas-. 
te unas operaciones químicas 
para que los padres puedan ele
gir a voluntad el æxo d e sus 
bi/os. (Foto Efe - Fiel)

DESPENS/, EL 
k,A MEJOR CAJA FUERTE

Montañez afirma que lo importante, por 
¡ahora, es localizar y des^^ibrir restos de 
naufragios. La recuperación de tesoros será un 
paso posterior que se realizará cuando Cuba 
disponga de los medios necesarios.

Argumenta el cazador de tesoros cubano que 
no hay mejor caja fuerte que el fondo del mar y 
que tampoco hay otro lugar más apropiado para 
conservar las piezas valiosas de la antigüedad.

Aunque parezca extraño, Montañez tiene 
razón, cuando un cañón o un cofre antiguo que 
permaneció durante un siglo o más en el fondo 
del mar es sacado a la superficie,.se oxida y 
deteriora con una rapidez considerable y se 
perdería irremediablemente, si no se dispone de 
laboratorios especiales donde tratar a los 
metales contra la corrosión.

Uno de los más queridos proyectos de 
Montañez es la exploración de la Bahía de 
Matanzas, situada a unos 100 kilómetros al Este 
de La Habana, donde en 1628 perecieron las 11 
naves de la Flota de Plata, al mandtf del 
almirante Benavides, en desigual encuentro con 
los 33 navios de guerra del-corsario holandés 
Pietr Heyn, quien acechó, persiguió, alcanzó y 
hundió en la Bahía de Matanzas a la flota de 
Benavides, consiguiendo un botín de .11 
millones en oro, plata y otras riquezas.

Pero Montañez cree que no todas las 
riquezas que encerraba la flota fueron 
capturadas por el corsario. Al parecer, algunas 
naves se hundieron antes de ser saqueadas y hay 
ciertos. indicios que permiten sospechar que 
también había riquezas camufladas en los 
cascos, no fáciles de localizar en' un saqueo 
contra-reloj, como el que hizo el corsario 
holandés ante el temor de que otra flota

, cañón resca- 
aro en algún, ue las pm- 
5ta. Del téMiidades del 

ión visible en naufragado 
que sí, queel’e/Carióe.
1 éxito. I 
manente han 
10 Montañez) 
sus métodos

española los aniquilara.
Dicen los científicos e historiadores cubanos 

que no pocos capitanes de barco practicaban el 
contrabando en aquella época y transportaron 
en realidad muchas más riquezas que las 
declaradas públicamente.

Dinero que quería permanecer oculto a los 
ojos inquisidores, comisiones ^el capitán y 
otras riquezas de la marinería y el pasaje eran 
ocultadas bajo las tabías o en los miles de 
rincones de un buque de madera.

Pero Montanez y sus aproximadamente 20 
ayudantes sdlo disponen, por ahora, de una 
pequeña embarcación y algunos equipos 
pequeños de búsqueda. '*Ya vendrán tiempos 
mejores" afirman.

Por ahora, para ayudar al gobierno, que es de 
lo que se trata en definitiva, el equipo científico 
de Montañez ha ideado un curioso medio para 
hacer dinero con el turismo. Invitan a buzos 
aficionados para que, previo el pago de una 
cuota, exploran libremente el casco de un 
galeón español sumergido al que por supuesto, 
se le habrán extraído antes los doblones y las 
otras riquezas.

Hace una veintena de años, un investigador francés, el 
profesor Jean Stolkowski, emprendió una sene de 
estudios sobre diversos. animales con el propósito de 

demostrar que es posible obtener, a voluntad, la 
procreación de machos o hembras simplemente 
enriqueciendo la cdimentacion de estos animales con 
determinadas sales 'minerales: potasio, calcio o magnesio.

[ Después de estos años de 
\ éxperimentos de haber puesto 
[ a prueba sus técnicas utilizando 
i diferentes especies de animales, 
I el científico se encuentra ahora 
I en condiciones de proponer a 
I los matrimonios esta 
I experiencia. ¿Cuáles son estas 
I técnicas, aparentemente muy 
I sencillas?
I EL REGIMEN “FEMENINO”
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I Es posible alterar el 
[ contenido en sales minerales de 
I la alimentación. Así se han 
I definido dos regímenes según el 
I sexo que se ha escogido para el 
I hijo futuro: un régimen sin sal 
I para tener una hija y un régimen 
I muy salado para tener un hijo. 
I Sólo la mujer está obligada a 
I seguir esta dieta, aunque se 
I recomienda que el honibre la 
; siga también aunque solo sea 
? para apoyar moralmente a su 

esposa durante'la aventura.
I ‘ El régimen se inicia nada mas 
I tenninar la regla y puede durar 
I de un mes a seis semanas, según 
I las mujeres, ya que algunas 
I tienen retrasos en la ovulación 
I (los 28 días del ciclo no son más 
I que un termino medio que no se 
I da en much^ mujeres^ Ya se 
I busque varón o hembra, el I régimen presenta algunos 
I inconvenientes y por tanto no I puede seguirse por cualquiera. 
I La dieta para coriseg'uir una I hija exige una alimentación I totalmente desprovista de sal y, 
I por tanto, empobrece el 
I contenido en potasio del 
B organismo. Nó^ es posible 
B compensar esta pérdida, puesto 
3*^ lie no se obtendría el efecto 

eseado. Sus contraindicacionesB son: exceso de nerviosismo, 
■ hipercalcemia (exceso de calcio 
B en la sangre) e insuficiencia 
■ renal.

I Y EL REGIMEN i “MASCULINO”

■ El régimen “masculino” es 
I muy salado y desprovisto de 
I calcio. Se suprimen todos los 
■ lacticinios: leche^ ijuesos y 
■ mantequillas asi como los 
R huevos, salsas, helados, pasteles

de un defecto genético -que a 
ella no la afecta- y se encuentra 
embarazada, solo la 
amniocentesis, es decir, la 
extracción del líquido 
amniotico permite determinar el 
sexo del feto. Si se trata del 
sexo amenazado por la 
enfermedad hereditaria, puede

norteamericano Amitai Atzioni. 
Según él, la mujer desempeña un 
papel moderador respecto al 
hombre y actúa como elemento 
regulador en la sociedad. El 
exceso de nacimientos 
masculinos sólo serviría para 
aumentar las tensiones que 
existen ya entre los dos sexos.

•
 Según un nuevo procedimiento, bastará 

alterar el contenido en sales minerales de 
la alimentación materna para determinar 
el sexo del futuro hi/o

y cremas. Su principal 
contraindicación es la 
hipertensión arterial junto con 
las enfermedades cardíacas y la 
insuficiencia renal.

El método no deja de tener 
sus peligros. Por eso sólo pueden 
seguirlo las mujeres que 
disfruten de un estado de salud 
perfecto. Además, nunca debep 
iniciarlo por si solas y del^n 
consultar previamente al médico 
de cabecera y al ginecólogo.

En Francia hay en la 
actualidad varios matrimonios 
que se han prestado de forma 
voluntaria a seguir los dos 
regímenes. Por tarito, es 
prematuro juzgar si el método es 
o no eficaz.

EVITAR LAS TARAS 
HEREDITARIAS

u nEs legítimo que 
matrimonio quiera escoger el 
sexo de su futuro hijo. Y a sé
han propuesto anteriormente 
diversos métodos tales como las 
relaciones sexuales en fechas 
más o menos próximas a la 
ovulación y el separar, mediante 
centrifugación, los 
espermatozoides masculinos y 
femeninos, que tienen 
densidades diferentes. 
Recordemos de paso los
métodos empíricos basados 
la s fases de la luna o en
mareas.

Para los ginecólogos,

en 
laí

el 
elmétodo propuesto por 

profesor Stolkpwski -si resulta 
eficaz- tiene una ventaja; la de
poder autorizar a ciertas mujeres 
a ser madres sin poner en peligro 
al hijo que van a concebir, sin 
arriesgarse a trasmitirle una 
(enfermedad hereditaria como la 
hcmorilia o la miopatía.

Si ima mujter es transmisora

practicarse una interrupción 
quirúrgica del embarazo, aunque 
esto no se practica en el mundo 
entero.

Naturalmente, la mujer que 
se sabe portadora de un defecto 
genético puede sentir temor a 
tCTier un hijo. Pero si dispone de 
un método seguro para escoger 
d sexo que no corre riesgo, no 
tiene por qué no satisfacer su 
deseo de ser madre sin miedo a 
aumentar el número de 
anormales.

EL PAPEL MODERADOR 
DE LA MUJER___________

Los expertos en genética y 
los sociólogos han lanzado ya 
advertencias a los investigadores 
que, como el profesor 
Stolkwski, buscan 
procedimientos para escoger el 
sexo de los hijos antes de la 
Concepcion.

El profesor Nicolás Dubinin, 
soviético, teme que con tales 
métodos no haya en d mundo 
dentro de algunos años más que 
un diez por cien de mujeres 
frente a un noventa por cien de 
hombres. El especialista 
soviético se basa er^el hecho de 
que la mayoría de los 
matrimonios interrogados en 
Europa -sea cual sea el país- 
responden generalmente que 
prefieren el sexo masculino 
tanto para el primer hijo como 
para el segundo.

Aparte de que no sena 
normal dar así, artifidabnente, 
preeminencia en numero al 
hombre respecto a la mujer, una 
sociedad de este tipo. correría 
grave riesgo de caer en la 
anarqu ía.

Una opinión muy semejante

;POR QUE SE 
PREFIERE UN 
VAR^N?_______

.Por qué los ma'trimo nios 
pretieren tener un hijo en vez de 
una hija? . Se supone que la 
madre espera encontrar en el 
hijo algo de la “imagen del 
padre” (d de ella), objeto de 
toda admiración para las niñas. 
Si los hombres prefieren un 
varón es con d fin de perpetuar 
su apellido o bien con la secreta 
esperanza de que el hijo triunfe 
dixide ellos han fracasado.

Es indudable que nadie se ha 
molestado en interrogar a los 
matrimonios que ya tienen hijos 
y entre los que hay muchos muy 
satisfechos de tener hijas. Por 
otra parte, parece peligroso para 
la afectividad entre padres e 
hijos que se desee con excesiva 
fuerza un hijo o una hija ya que, 
en ciertos casos, la decepción 
puede dianinuir d amor al 
recién naíido. Hay que 
reconocer, sin embargo, que la 
casi totalidad de los 
matrimonios acogen con gozo al 
hijo, cualquiera que sea su sexo, 
porque lo que les hace felices no 
es que se trate de un varón o 
una hembra sino lo que 
representa el embarazo y el 
nacimiento. •

Por tanto, más vale no 
confiar en los métodos como el 
del profesor Stolkowski y deiar 
que sea el azar quien decida. Sin 
embargo, si hay circunstancias 
serias que imponen la elección 
del sexo del hijo - por razones 
hereditarias o de otro tipo-, no 
debe rechazarse ninguna técnica 
que permita garantizar una 
descendencia nonnal.

AE f 5-l«-77 / PAG. 1 *
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ORDENACION DEL TRAFICO

377712

re/oí de
’/a dudad

MAÑANA INAUGURACION DE LA 
FERIA DE MUESTRAS

las once horas mañana, jueves, será ipaugurada 
oficialmente la XXXVII Feria Oficial Nacional de Muestras 
de Zaragoza, a la que concurren 835 firmas expositoras, 
pertenecientes a 32 provincias y que ocupan un total de mil 
seiscientos sesenta y ocho "stands'.

El subsecretario dé Mercado Interior, se^or Hidalgo de 
Quintana, ostentará la representación del iministro de 
Comérdo y Turismo en ^1 solemne acto, al que asistirán 
también relevantes personalidades y autoridades nacionales, 
provinciales y locales

En el marco de la Feria sera inaugurado, al propio tiempo, 
el III Sector Monográfico de Maquinaria para Obras Públicas 
y Construcción, -SMOPYC-77‘, en el que participan 141 
firmas procedentes de quince provincias

Tras el acto inaugural, la Feria será abierta al público hasta 
el día 16 de octubre inclusive. El horario de visita será el 
siguiente: Por la mañana, de 10,30 a 13,30 y por la tarde, de 
16 a 20,30 horas los dias laborables, y hasta las nueve de la 
noche los festivos

SIN ABUSAR

Eso creo, y digo yo, que no se puede uno aprovechar de 
las ocasiones qué se le presenten para desahogarse con los 
niños. Parece una afirmación sin base y un tanto infundada, 
pero les voy a explicar de qué se trata y los motivos que me 
llevan a hablar del asunto.

Los personajes son los cabezudos, si los cabezudos. Las 
víctimas: los niños. Eso es, los niños, victimas de los 
cabezudos. ¿Que me explique? Ahora mismo.

Han sido fiestas en el barrio de Boggiero y yo estuve por 
allí, de paso, trabajando, vamos. Y coincidí con el paso de los 
cabezudos y me quedé sorprendido por lo que allí" vi. Esos 
niños son los más valientes de cuantos he visto, corriendo por 
delante de ellos como si de los San Fermines se tratara. Pero 
con una diferencia: con más miedo. Y con más miedo. 
Porque los encargados de enfundarse los trajes da fiesta, con 
grandes cabezas y soportando los gritos de alegría y miedo de 
los niños, (que para eso les pagan), pues resulta que éstos 
señores, (algunas veces jóvenes), llevan unas varas y algunas 
veces hasta látigos, de forma que pegan cada zurriagazo que 
encienden vivos a los niños.

Y pasa aquello de las mamás, que en vez de llevarte a los 
cabezudos, ahora te dicen: "cuida con los cabezudos". Y en 
vez de fiesta, pues parece un desafío al riesgo. Y he o ido a 
chavales de otros barrios hablar con amigos y decir: ¿Vamos 
a los cabezudos de Boggiero? Esos si'que son buenos. Y al 
decir eso se refieren a que son buenos con el látigo, o con la 
vara y eso se debe a las ganas de los niños de someterse a 
emociones y a juegos peligrosos, y eso, los "otros" no lo 
comprenden. Me lo contó una amiga: "el año pasado 
engarKharon entre dos una una chica y la molieron a 
latigazos, la teman fichada".

Pero, por favor, no hagamos del asunto un medio para el 
desahogo y el que quiera hacerlo, por amor a los crios o 

Porque le pagan, que lo haga, pero que cuide a los niños. Que 
no les peguen a nuestros pequeños.

Creo que son quinientos millones los que han 
presupuestado el Ayuntamiento de Madrid para una 
reorganización del tráfico en la capital de España. No harían 
falta tantos, para el mismo necesario menester en la capital de 
Aragón. Insistimos en que también es preciso estudiar este 
problema en la cada vez más complicada, circulación de 
Zaragoza. Hay sectores en los que constituye ún auténtico 
laberintOf en ocasiones y a nuestro modesto entender, 
carentes de aparente lógica.

Pues lo lógico sería que en las calles de dirección única, 
dénués de una con dirección prohibida, la siguiente lo fuere 
autorizada. ! No, señor/ . En muchos casos no se da eso, los 
conductores se encuentran con que, después de pasar una 
calle con señal prohibitiva, la siguiente tambiAi la tiene... y si 
me apuran, también la tercera. Y hay que dar cada rodeo... 
Hay muchós que hasta se pierden...

POLUCION

Todo lleno de humos, todo lleno de ruidos, todo lleno de 
todo, menos de aire. ¿Es que ya no tenemos aire en ninguna 
parte? Por lo menos ese aire puro, ese aire incoloro y 
agradable de sentíi en el rostro. De ese ya no hay, o por lo 
menos, ya no nos queda aquí a nosotros.

El aire de ahora es ese gris o negro, muy negro. Ese que en 
vez de acariciarte la cara, te da una bofetada caliente y de 
olor inaguan table. Ese aire es el que refiramos todos los días 
desde que nos levantamos hasta que nos vamos a la cama.

— ¿Y se queja usted? Vaya a Nueva York.
— Sí,de buenas ganas iría, pero es que Nueva York empezó 

también así, con un poquito de humo (el que tenemos, no 
■ese poquito) y_ luego ya ve usted.

— Es que los americanos son muy exagerados para todo^
-¿Y los españoles no? Espere y verá, que si hemos de ser 

tos primeros en algo, lo seremos en humos: los mas 
polucionados.

Hala; no exagere, oiga.
— Lo ve; es que somos exagerados por naturaleza y eso 

mismo, eso, la naturaleza es lo que nos vamos a cargar. 
Imagínese usted el barrio de la Química dentro de unos años. 
‘¿No sería algo parecido?

—Hala, hombre, no exagere.
— Que somos exagerados por naturaleza; pero íqué 

naturaleza ni que gaitas turcas ! Sube detrás de mí moto. 
Mira, nueva, 750 cc y dos tuvos de escape; i toma 
naturaleza!

FARMACIAS DE SERVICIO

DIA Y NOCHE

Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12 Laborda. 
Asín y Palacios'(Bomareda), 15 Amigot.
Avda. Tenor Flet?, 108, Aguilar.
Coso, 158, Manzanares.
Costa, 6 Galbán.
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21 Barrachina. 
Oviedo (Torrero-Pazi, 179 Hornero. 
Salamanca, 15. Sancho Verdú.

FARMACIAS QUE, ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Albareda,21 Bemal.
Avenida de Madrid, 50 Moreo. . 
Fuenclara,2 Lasala.
Luis Sallenave (Cuéllar), 12 Torres. 
Monasterio de Poblet, 11 Laso.
Reina Fabiola, 17 Bengoa.
San Juan de la Cruz, 23; Clavaría. 
Santa Inés, 22 Bonafonte.
Valle de Broto, 15 Larraz.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas_ jas farmacias o avisando 
directamente al telef. 257253.

tkSexwciq Médictj, 
lie Urgencia» 

RÚZBLAÑGI

JIIKGAIHI 
«le 

GIIAINHA

Enviados por 
"Medicus
Mundi"

LA NOVIA DEL 
TOCINERO

—-■ I - -- - --- - -   -

P
APA, soy mayor de edad y puedo casarme con 4 ■ n

el Enrique aunque no te guste. 'f C lejano Carr^fun
— Para sus padres las hijas nunca son mayores de García Arisü

edad. I fabulo^ labor. Asi
—Recuerda que nací en el año treinta y que por lo Errálio Salinero y su esp 

tanto tengo cuarenta años. P que ir a pasar sus vacaa
— ¿Y qué son cuarenta añicos para un padre que " regresado hace poco y '

tiene ochenta?
— La mitad de tu vida. Pero si Enrique es tan 1*0 pn oresencia del doctorbueno, papá. Se te parece en eso. g, presidente de
— Casi podría ser mi nieto. “Medicus Mundi” en Zarai
— Tiene sólo diez años menos que yo. Si me dejas digamos qué es o para 

asociación internacional, 
España con varias d 
dedican a pfrecer ayi 
sanitaria a países del ter 
ninguna complicación de 
religioso. Y cada delegac 
país, se dedica a aient 
determinado. A nue 
corresponde el antes i

casar con él me harás feliz.
— Pero si lo hago por tu bien. Rosita. La que con 

crios se acuesta ya sabes cómo se levanta.
— Es trabajador, es honrado a carta cabal, es 

bueno, es cariñoso y me quiere. Y además tiene 
dinero y una granja de cerdos en un pueblo de la 
provincia.

— Y por eso le gustan las jamonas, ¿verdad?
— Papá, que te hablo en serio.
— Y yo a ti,'también. Te quiere para limpiar las 

zolles y mientras yo lo pueda impedir tú no te iras a 
ese puebluchopor mucho te guste el tocinero.

— Como vuelvas a llamarlo tocinero, me escapo de 
casa.

— Todo el mundo lo llama el tocinero y yo no 
quiero que mi hija sea la mujer del tocinero.

— Papá, que tu eres de Riela y aún me acuerdo que 
cuando en casa hacíamos matacía la gozabas hacieixlo 
morcillas. 

el

Logbikoy.
—¿Cómo fue el enviar 

zaragozanos? —pregunta 
Bayo.

—Tanto Emma Garci 
Royo terminaron 
recientemente y se decid 
cabo nuestra propue 
gustosos. En este hi 
médicos, sólo había 
tituladas suizas y persona! 
podrían catalogar coi 

-. aunque algunos de ello: 
conocimientos de laboral

^Por eso el hospital aúne 
- Que no me convences, hija. Yo quiero para ti lo com?dispensario?^'‘

mejor. Verte casada con un señor y no con un pastor 
de tocinos.

— En su granja porcina tiene cinco empleados y 
por tanto es un empresario. Viviré como una reina. 
Ha mandado hacer un pico junto a la granja, para mí

— Pues menuda olorera percibiréis.
— Todo es a lo que una se acostumbra.
— Pues yo no quiero que te acostumbres a oler tan

í PONER EN MARCHA El 
I HOSPITAL

-----------------
—¿Cuál fe la misión d 

'zaragozanos?
I —La misión inicial fu 
^marcha todo como 
^medicina preventiva, 1« 
^personal indígena y la e 
.. farmacéutica, incluida 

hasta entonces no se hac 
llevan trabajando allí < 
enero y no cabe dud 

.desarrollando una gran 
que los medios con que 
escasos como rudimental 

Oe ello nos hablan 
j¿Lahoz y su esposo el 
g Sal inero que acaban 

^’Camerún:
—Hemos convivido 

; conocido el hospital coi 
¿también hemos visto li 

están haciendo allí.
< —¿De quién o de 

depende el hospital de L

mal.

— Además, pensamos llevarte a vivir con nosotros 
para que no te separes de mí.

—Lo que es a mi.... No pienso morir de triquinosis 
como un marrano. Porque me supongo que no te 
enfadaras por que llame marranos a los tocinos.

— Además tiene proyectos. Piensa poner una 
fábrica de embutidos y quiere que sea yo la directora.

— Que tú nó emparentas con los chorizos.Y no me 
hagas hablar más porque te lo voy a decir todo.

— ¿Qué es lo que me tienes que decir.? Cuando te 
callas será una mentira.

— Lo que me callo es tan verdad como que no 
hubo madre más buena que la tuya.

— Pues, por la memoria de mamá,, te pido que me 
16 digas.

— ¿Y si luego coges la lloradera?
— iQue me lo digas, papá* Estoy hecha a todo,
— He pedido informes del Enrique
— ¿Y que'? Es una bellísima persona.
— Si es bellísimo o feismo eso tú lo sabras. Tiene 

antecedentes. Ha estado en la cárcel dos veces.
— Ha estado muchas más de dos veces.
— Y lo dices tan fresca.
— Lo digo muy orgullosa.Todos los años va a la 

cárcel dos veces por lo menos. ,
-r Y te quedas tan tranquila como si ir a la cárcel 

fuera ir a misa.
— A veCes, para Dios, ir a la cárcel vale mas que ir a 

iglesia.

— Tú debes de estar borracha. Rosita. A ver, 
échame el aliento, hija.

— Déjate de tontadas. Todos los años va Enrique a 
la cárcel, para Navidad y para nuestra Señora de la 
Merced, a llevar dos jamones para los presos, t 
también va al hospital y a la casa de Amparo. Así que 
los informes que te han dado no son malos, sino muy 
buenos

—Del Obispado de D< 
pero ello no quiere d 
centro confesional, ni d 
®l personal partent 
religiones.

¿Cómo se financia? 
defiende con I 

Ubispado, con su propií 
y Con “Medicus Mund 
Subvención de los médic

Enrique, soltero, de 31 años, agredió al anciano 
padre de su novia porque este propago ante todas las 
amistades de su hija, que su novio ha estado dos veces 
en la cárcel, cuando la verdad es que el joven carece de 
antecedentes penales, aunque sí es cierto lo de que ha 
estado en la cárcel, y en el hospital, y en el asilo, pero 
para hacer obras humanitarias.

brunet.
TRANS
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irme con

yores rie

le por lo

adre que

Enviados por
Medicus
Mundi Dos zaragozanos eo

I el Camerún
r - N eJ lejano Camerún, en el hospital Logbikoy, dos jóvenes médicos zaragozanos 

F Emma ^García Aristizabal y Carlos Royo, están realizando una gran labor una ' t ^fMos^abor Así nos lo han contado otros dos doctores, jovenes también.
F^fo SaUnero y 'su esposa Inmaculada Lahoz, a quienes no se les ocurrió otra cosa 

I J^ ka^sar sus vacaciones a aquellas apartadas tierras para estar con sus amigos. Han 
¡egresado hace poco y cuentan y no acaban...

Los jóvenes 
doctores 

Emma

LAGO 
< TCHAD

Marova
O

le es tan

me dejas

I que con

cabal, es 
tiene

tilo de la

i?

mpiar las 
• te iras a

iscapo de

y yo no

erdo que 
hacierxlo

para ti lo 
un pastor

oleados y 
ma reina. 
, para mí

a oler tan

I nosotros

riquinosis 
|ue no te 
IOS.
oner una 
directora. 
,Y no me 
do.
Suando te

I Concertamos una entrevista con ellos, 
en presencia del doctor Gonzalo Bayo 
aue es el presidente de la delegación de 
“Medicus Mundi” en Zaragoza. Pero antes 
digamos qué es o para qué sirve esta 
asociación internacional, que cuenta en 
España con varias delegaciones. Se 

-dedican a ofrecer ayuda puramente 
sanitaria a países del tercer mundo, sin 
ninguna complicación de tipo politico o 
religioso. Y cada delegación de nuestro 
país se dedica a atender un hospital 
determinado. A nuestra ciudad le 
corresponde el antes mencionado de 
Logbikoy.

—¿Cómo fue el enviar a estos medicos 
zaragozanos? —preguntamos al doctor 

(■ Bayo.
—Tanto Emma García como Carlos 

Royo terminaron su carrera 
recientemente y se decidieron a llevar a 
cabo nuestra propuesta accediendo 
gustosos. En este hospital faltaban 
médicos, sólo había dos enfermeras 
tituladas suizas y personal indigena que se 
podrían catalogar como enferrneros, 
aunque algunos de ellos tenían ciertos 
conocimientos de laboratorio sobre todo. 

< Por eso el hospital aunque contaba con 
^{setenta camas no podía funcionar más 

que como dispensario.

PONER EN MARCHA EL 
IHOSPITAL
7---------------------- -------------------- - ---------- 77

—¿Cuál fe la misión de estos médicos 
7 Zaragozan os?

—La misión inicial fue la de poner en 
{marcha todo como por ejemplo la 
^medicina preventiva, la formación del 
^personal indígena y la asistencia médico 

farmacéutica, incluida la cirugía que 
hasta entonces no se hacía. Estos médicos 

^ llevan trabajando allí desde el mes de 
enero y no cabe duda de que están 
desarrollando una gran labor, a pesar de 
que los medios con que cuentan son tan 
escasos como rudimentarios.

NECESIDADES BASICAS

—¿Qué le falta a este centro médico?
—Debido a la escasez de medios

económicos no se pueden cubrir
necesidades básicas como el agua 
corriente, la instalación de energía
eléctrica, la ambulancia —que en realidad 

coche todo terreno— etc.se trata de un 
Todo ello 
imperiosas.

—¿Ha sido 
de su viaje?

son necesidades muy

interesante la experiencia

—Ya lo creo. Hemos comprobado lo 
que están haciendo, lo que pueden hacer 
y también lo que necesitan para hacerlo. 
El repetido hospital asiste a una 
población de unos quince mil habitantes, 
en una selva de una extensión aproximada 
a la que tienen nnestras provincias de 
Huescp o de Lérida/

— ¿Cómo fun/:ionaba hasta que 
llegaron los médicds zaragozanos?

—Hasta que ellps fueron había habido 
varios intentos dé poner en marcha el
hospital, pero estuvo varios años 
médicos y ellos, ahora, han tenido 
que volver a empezar.

—¿Qué logros se han conseguido?
—Muchos y muy importantes.

logrado, por ejemplo, mentalizar

sin 
casi

Han 
a la

o que no

lo que me

a a todo.

ras. Tiene

)s va a la

I la cárcel

as que ir a

a. A ver,

Enrique a 
ñora de la 
presos. V 
o. Así que 
sino muy

il anciano 
! todas las 
dos veces 

n carece de 
de que ha 
ísilo, pero

3RUNET.

García
Aristizábal 
y Carlos

Royo están 
desarrollando

una gran 
labor en el
hospital de

Logbikoy
SITUACION 
del hospital 

i---------------

NIGERIA

HOSPITAL DE 
LOG BY KOY
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Oe ello nos hablan 
Lahoz y su esposo el 

; Salinero que acaban 
Camerún:

—Hémos convivido

ahora la doctora 
también doctor 

de regresar del

-, ________  con ellos, hemos
conocido el hospital con sus problemas y 
también hemos visto la gran labor que 
están haciendo allí.

< ~¿De quién o de qué organismo 
depende el hospital de Logbikoy?

—Del Obispado de Douala. Es católico, 
¿ pero ello no quiere decir que sea un 
I centro confesional, ni del Estado, ya que 
i el personal pertenece a distintas 
; religiones.

“¿Cómo se financia?
«urS® defiende con la aportación del 
yuispado, con su propia autofinanciación 
y Con "Medicus Mundi” que atiende la 
Subvención de los médicos.

íif'

transportar enfermos e incluso para ir a 
buscar el correo y los medicamentos. 
También para efectuar las consultas a los 
distintos poblados de la zona. Para 
recorrer cuarenta kilómetros se suele 
tardar un par de horas. Sería maravilloso 
que surgiera algún mecenas que pudiera 
regalarnos un vehículo nuevo porque es 
dé absoluta necesidad. Porque “Medicus 
Mundi” no cuenta con otros medios que 
los de financiar a ios médicos. Sin 
embargo el escaso dinero ha rendido

muchísimo. ¡Ah! con los limitados 
ingresos que obtiene el hospital se pagan 
los estudios de ios enfermeros.

La labor que están realizando estos dos 
médicos zaragozanos en el Camerún es 
admirable y digna de todo elogio. Pero las 
necesidades son muy grandes, pues son 
muchas las cosas que todavía les faltan. A 
pesar de todo el hospital de Logbikoy 
está adquiriendo cada vez más fama. Por algo 
será.

José Luis ERCILLA

gente para que vaya voluntariamente a 
dar a luz, se han hecho campañas de 
vacunación contra el pólió y^ han 
comenzado a prestar asistencia quirúrgica 
de modo regular, lo mismo que asistencia 
médica. '

—¿Cuál es el problema más acuciante?
—Tal vez el del agua que resulta 

impresionante, porque transmite muchos 
parásitos. Tanto es así que se puede 
asegurar que el ochenta por ciento de la 
población es parasitaria, está enferma. 
Asimismo el paludismo es endémico. 
Constituye una auténtica plaga que ya se 
ha empezado a tratar de forma estable.

LIMITADOS MEDIOS 
ECONOMICOS

Desde luego a través de nuestra 
conversación se trasluce que estos jóvenes 
doctores zaragozanos están desarrollando 
una gigantesca labor, porque se 
preocupan, sobre todo, de formar a los 
indígenas para que su trabajo a la larga, 
no caiga en saco roto. Pero los medios 
económicos con que cuentan son muy 
limitados, ya que los ingresos son 
escasísimos. Por una hernia bilateral con 
todo incluido excepto los honorarios 
médicos, se cobra aproximadamente mil 
setecientas pesetas. Un día de 
hospitalización cuesta diecisiete pesetas, 
sin incluir la comida que la llevan los 
familiares de los enfermos, comidas que 
casi todas son a base de hierbas.

Girando sobre el mismo tema nos 
dicen:

—El coche, un “Land Rover” viejo que 
hace de ambulancia, es vital, para

,ÍÚX..

TRANSPORTE DE UN ENFERMO A FALTA DE AMBULANCIA

IP iP ÍP
Bp Hp wP \HpI

'Te\S'-
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I n formación bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
AfíAGON/expres.

i BARCELONA ^

Empeorada con respecto a 
ayer, contándose con papel 
desde el momento de la apertura 
de sesión. Vuelven a registrarse 
bajas importantes como son los 
12 enteros de Carburos y 6 en 
Petróleos en químicas. En 
construcción Dragados pone 
papel -11 En siderúrgicas papel 
para Olarra -5, y cotizando 
Tuvacex en recorte de 4. Mal las 
papeleras y en bancos 
industriales varios mareajes de 
papel destacando Fomento —7, - 
Y en comerciales también 
cambios de papel para Bilbao, 
-5 Y Central, -4. El cierre sigue 
contando con posiciones 
vendedoras.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

{ MADRID
If

La sesión de hoy ha seguido 
con las mismas características

ESHJIHUi il EOJfB BOLSA de MADRID
hoy

Sé iíw
que su precedente, continuando 
de nuevo las caídas generales de 
los cambios. En inversión hoy se 
producen recuperaciones de 4 
en Fibansa, 3 en Bansaliber y 
Ceivasa y 2 en Popularinsa. En 
los monopolios Telefónica 
repite cambio, con pocas 
operaciones, Campsa cede 1;75 
y Tabacalera mejora 2, mientras 
que el grupo papelera tiene 
pérdidas generales que son de 3,5 
en Sarrio, 3 en P. Reunidas y 2 
en Torras. En las químicas 
Cepsa cede 4'y 1,5 Explosivos y , 
Sniace. Muy negativo el corro 
siderúrgico con retrocesos de 5 
en Olarra, que queda a 98 por 
ciento, otros 5 en Tubacex, 2 en 
Aceros y 1 en Hornos, y en las 
empresas del automóvil Motor 
pierde 3, 2,5 Femsa y 1 Santa 
Ana Y Seat, ésta última 
poniendo papel sin operaciones. 
El cierre sin variaciones ni

avance, que es en Unión 
Eléctrica que .gana 2 enteros. En 
bancos un reajuste de 48 enteros 
en Fomento, que llevaba tiempo 
sin cotizar y pérdidas de 6 en 
Central y Urquijo, 3 en 
Atlántico y Bilbao y 2 en 
Popular, Santander y Vizcaya 
En las eléctricas la mejora 
mencionada para Unión y
recortes de 
Sevillana y 
Iberduero. 
duda el 
siderúrgico.

(1,5 en Hid rola y 
de un cuartillo en 
Muy negativo sin 
peor, el corro 
donde Femsa cede

de 100 por ciento (-5) y 
Tubacex pierde 4, quedando a 
93 por ciento. En las químicas 
Petróleos recortaba 5, 2 
Explosivos y Sefanitro y 1 P. 
Española. La baja de 10 enteros 
en Dragados completa el 
panorama desangelado de la 
sesión de hoy, que además., 
queda con oferta pendiente.

Indices 64,06 (-0,65).

«

José A. Traver 
Es pallarles 

coso,24-32,2
TELS. 210496-210497 
\ ZARAGOZA 4

Banco Zaragozano..................... •.
Banco Exterior............................
Banco Central...............................
Banco Español de Crédito..........
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander....................
Banco Popular Español.............
Banco de Bilbao.........................
Banco de Vizcaya.......................
Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental , . .. .............
Banco Atlántico..........
Banco Ibérico............................
Banco Urquijo..........................
Banco Industrial del Sur..........

ELECTRICAS

s íntoma de reacción.
Indice; 65,69 (-0,49).

Agí ¡culi Ufa 
Industria ('onicrcio. 

Const rucckin 
.Navales . .

[BILBAO
Prosigue el goteo continuo de 

los cambios sin que este 
proceder se interrumpa en 
ninguno de los corros. De los 
valores cotizados hoy 
únicamente se registra un

RINCÜ ZARAGOZANO

DIVIDENDO A CUENTA

13 y queda a 58 por ciento. 
Olarra comienza a cotizar a 97 
para cerrar forzando un cambio

^9 BOLSA DE DIVISAS
Mx » INFORMACION 

FACILITADA POR

BATO ZARAGOZANO
_____ Cambios del día 4 de Octubre de 1977

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA..................
1 Dólar Canadiense . . . .
1 Franco Francés ......
1 Libra Esterlina ......
1 F ranco Suizo.............

100 Francos Betgasfcom) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas ...........
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca . . .
1 Corona Danesa .....
1 Corona Noruega.........
l MaVeo Finlandés ....

100 Chelirres.Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses .....
100 Francos Belgas (fin) . .

84,391 
77,926 
17,295 

148,047 
. 36,058

236,754
36,701
9,568 

34,467 
17,506 
13,756 
15,364 
20,322 

5Í3,015 
207,094

32,204 
236,455

84,651 
78,251 
17,366

148,841
36,246

238,151
36,894 

9,609
34,644 
17,596 
13,821 
15,440 
20,434

517,743 
208,757

32,365 
238,520

Hidro Española............ 
Sevillana........................ 
Cantábrico ....... 
Eléctrica Viésgo . , . . 
Hidro Cataluña...........  
Iberduero. ....................  
E. Reunidas .?..... 
Unión E. Madrileña . . 
Penosa ...........................  
Fecsa 5.000 .................  
Fecsa 1.000 .................

KINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Blcle>"ametalûrglcas

Altos Hornós 
Auxiliar F.C.

ALIMEMTACION

Azucarera . , 
Ebro............... 
Aguilas . . . .

QUIMICAS

Petróleos...............
Explosivos............
Energías . . .^. .

El Consejo de Administración del Banco ha 
acordado distribuir con cargo a los beneficios del 
ejercicio dçJ977, un dividendo a cuenta de 27,92 
pesetas por título a las acciones números 1 al 
3.309.320, que una vez deducido el Impuesto 
sobre las Rentas del Capital, importa 23,31 pesetas 
líquidas por título.

Este dividendo se hará efectivo en todas las ofi- 
çinas del Banco a partir del día 15 de octubre 

próximo.
Zaragoza, 27 de septiembre de 1977.

EL SECRETARIO GENERAL, 
Alberto Escudero Molíns REGATE

CONSTRUCCION

INVERSORA
BANZANO.S.A

(IN.BA.ZA.SA.)
DIVIDENDO ACTIVO

En cumplimiento de lo acordado por el Consejo ' 
de Administración de esta Sociedad, se ha dispues
to el pago de un dividendo a cuenta de los benefi
cios del ejercicio de 1977, libre de Impuesto sobre 
las Rentas del Capital, de 10,— pesetas por título a 
las acciones números 1 al 625.000.

Este dividendo se hará efectivo en todas las ofi
cinas del Banzo Zaragozano, a partir del día 15 
de octubre de 1977.

Zaragoza, 1 de octubre de 1977,

EL CONSEJERO SECRETARIO 
José Martínez Sáinz

revistas por el 
precio de una

Dragados .................. 
Urbis.......................  •
inmobiliarias Metró 
Vallehermoso . . . .

VARIOS

LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES * 
EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA, • 
LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS •

ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES •

-Boletín de suscripcián-t !
Don .............................................................. ®

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera............ 
Astilleros ....... 
Metro....................  
Unión Fénix.... 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

domiciliado en

calle núm

se suscribe a "Z.D.” por un semestre (400 pts) pro- 
rrogable mientras no avise su baja a la administración

FIRMA

Recorte y envíe este cupón a "ZD''-Aptdo39-Zaragoza

bánco de huesca...uN banco de "ínteres” capital

362 
245
294 
203
200 
301
200 
260 
200 
220
195 
187 
233
246 
267

245 
290 
203 
200 
301
197 
256 

*195

83,5 
78,5 
83
78,5 
65,5 
94
58 
83,5
81
72
73,5

93
66

49
87

85,5 
329

75

190
108
62,5

250

84

73

231

93

48

Espérai
329

82,254 
78,50 
86
78
65
93

186

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

S>J_ flJfltXflHOCfiOS
MZflBrKiOZfl.flBflOOnYWQifl

/4 1,1 vciil,i cii iDiJíis Ids /ihientis

I GINEBRA (Suiza).- 

por dos individuos en
s

220220

75

243
105
123
125

106,50 ' 
62,50

91,5 
170 
244,5 
164
40

242,50 
166

103,50
110
120

91,50

HAB

García
Baddl

La muerte de Cristo 
narrada en 
primera perspna.

AíOSCU.— El preside 
’Miembros del Soviet 
’■«unión especial de ci 

titució

SGCB2021



231

250

84

73

1'

220

jinHU

91,50

242,50 
166

103,50
110
120

329 ,

1

186 I i
106,50 i

62,50

mt R

■f

r - i

i

Cristo

irLJ

HOY ,

245 
290 
203 
200 
301
197 
256 

*195

82,25 
78,50 
86
78 
65
93

93^
— 'Ÿ..

Esperando la liberación 
de su hija

GINEBRA (Suiza).- Georges Ortiz, padre de Graziella, secuestrada 
por dos individuos en Ginebra, durante su alocución por la televisión 

suiza. (Telefoto, Cifra-Upi.)

3

MEXICO en ESPANA

HABLA BREZNEF
MOSCU.- El presidente soviético Leónidas Breznev se dirige a los 
’Miembros del Soviet Supremo de la Unión Soviética durante una 
'■eunión especial de cuatro días, en la que se adoptara la nueva cons

titución soviética. (Telefoto, Cifra-Upi.)

’Corre la sangre en Dacca
narr.A (Banala Desh) - Los cadáveres de soldados rebeldes yacen en el suelo cerca de la terminal del 
aeXut’o de Dacca después de un tiroteo para abortar uc intento de golpe de Estado por parte de 

- tropas de Bangla Desh. (Telefoto, Cifra-Upi.)

fl
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La tierra "atravesó"la co/a de/ cometa, iSin q.ue_pasara nada

Sm emtis
E

^3 la w
N este mes de octubre de 
1977 "nos visitará" un

notable cometa y en 1978 
podrán verse nada menos que 
cuatro de los siete cometas 
visibles desde la Tierra en 
cuarenta años a partir del actual.

No deben estas visitas 
producirnos pánico. Un pánico 
que sintieron en 1910 las 
poblaciones de todo el mundo 
cuando se aproximó 
"demasiado" a nuestro planeta 
el famoso cometa de Halley. Un 
cometa por entre cuya cola se 
coló la Tierra, precisamente el 
10 de mayo de 1910. La gente 
se volcói en las iglesias, para 
rezar unos, para pedir que el 
astro no nos aplastara o 
quemara. Algunos, los frívolos, 
que nunca faltan, se corriéron su 
"ultima" juerga, haciendo caso 
de los agoreros -desmentidos 
por los más famosos astrónomos
de entonces-, de que 
llegado el fin del mundo.

había

VISITANTES 
INOFENSIVOS

No es despreciable el 
pensamiento de que los 600 
cometas hoy conocidos que

•
 E/ primero, en e/ actual mes de octubre^ 

dos en febrero de 1978, otro en marzo 
y otro en mayo de ese año

•
 El famoso cometa Halley, que 

sembró el pánico mundial en
■ 1910, no llegó hasta 1986

vagan por el espacio con órbitas 
que duran, en algunos casos, 
miles e incluso millones de años, 
puedan producir, en su choque 
con otros cuerpos celestes, 
cataclismos cósmicos. Pero 
nuestro planeta que creemos ha 
sido un planeta previlegiado, 
elegido por Dios y por los 
diosos, no corre, de momento 
ningún peligro cósmico, al 
menos que nos llegue algún día 
alguno de esos cometas 
-desconocidos- que tardan en 
su órbita miles o millones de 
años. Los que ahora están 
provistos como fantásticos 
visitantes, no ofrecen peligro 
alguno. Varios de ellos solo 
serán visibles con telescopios.

precisamente cuando pasen por 
el punto más cercano al Sol.

El cometa que veremos en 
octubre es el Wolf-Harrington, 
por los nombres de los 
astrónomos que lo descubrieron 
en 1906 y que es un asiduo de 
nuestras proximidades, ya que 
su período orbital sólo dura algo 
más de seis añnr

En 1978 tendremos dos 
visitas celestes en febrero, una 
en marzo y otra en mayo. El 
primero en llegar, con un 
tiempo orbital de cinco años, 
será el Arend-Rigaud. Le seguirá 
el Temple II, que conocemos ya 
desde 1873 y que tiene un

37 FERIA OFICIAL Ï NACIONAL 
OE M0ESIRA3
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ZARAGOZA

COINCIDE CON LAS FIESTAS DEL PILAR

MAÑANA JUEVES, día 6, a las ONCE HORAS

Solemne inauguración oficial
por el

FEMO. SR. D. AGUSTIN HIDALGO DE QUINTANA SUBSECRETARIO de MERCADO IN
TERIOR. en nombre y representación del señor MINISTRO de COMERCIO y TURISMO

3er. Sector Monográfico de Maquinaria para Obras 
Públicas y Construcción 

SMOPYC/77

OTROS SECTORES
ALIMENTACION, AUTOMOVILES, TRANSPORTES e INDUSTRIA 

AUXILIAR, MAQUINARIA INDUSTRIAL, MAQUINAS HERRAMIENTAS 
OFICINAS Y DESPACHOS, MUEBLES, HOGAR Y DECORACION

PABELLON de la
COOPERATIVA DE LA PEQUERA Y MEDIANA EMPRESA

ASOCIACION DE INDUSTRIALES DE CUARTE DE HUERVA

LONJA DE CONTRATACION DE LA PRODUCCION ESPAÑOUK
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tiempo orbital de siete años. En 
tercer lugar, podrá ser visto a 
simple vista el "Wiple" 
descubierto en 1933 y el cuarto 
y últirho de los que llegarán a las 
proximidades de la Tierra se 
conoce, como los demás, por el 
nombre del astrónomo que lo
descubrió, el español Comas 
Solá, que le avistó en 1926.

EN LPS UMBRALES 
DELAÑO 2.000

Y

El temible cometa a Halley, 
el que produjo el pánico en 
1910, no se dignará pasar por 
nuestras proximidades hasta 
1 986, cumpliendo así su 
periodo orbital desde 1910,

EL cometa de Cohoutek, uno de los ultimos cometas que nos han 
visitado. Suscitó una gran expectación que luego no se vio confir-
mada. (Foto Efe - Fiel)

período que dura exactamente 
73,03 años. Miles de 
informaciones y noticias se 
publicaran cuando Halley nos 
visite a sólo 14 años del año 
2000, un año dos mil que, 
también los pesimistas 
consideran que puede significar 
el fin del mundo, por cataclismo 
cósmico o, lo que es más 
posible, porque el hombre se 
empeñe en destruirlo -con la 
energía nuclear.

Los que no comulgamos con 
esos pensamientos pesimistas, 
creemos que nada pasará y que 
el manoseado año- dos mil será, 
poco más o menos, igual que el

1999 e incluso que este año de 
gracia de 1977. Con sus mismi», 
problemas raciales y fronterizos 
Y también con sus independistas 
mujeres no muy guapas y otra 
guapísimas, para deleite de ella; 
mismas y de sus. siervos, ioii 

' hombres.

Dios es benigno y nes mandj, 
entre tribulaciones que ng 
edifican espiritualmenti 
también un anticipo de li^ 
belleza total, que El mismo 
únicamente El, nuedi^í 
brindarnos.

Javier PORTQCARRERO*- 
(Fiel, servicios especiales EfelgJ

ABE usted que 
nerviosa puede o 

la muerte?
Esta es una de las 

que suele hacerle a ca( 
sus pacientes, el céieb 
Hans Seyle, de seseni 
años de edad y jefe de 
de Medicina Experi 
Cirugía de la Unive 
Montreal, Canadá.

El prestigioso hom 
resulta uno de lo 
cerebros del co 
americano—, ha ofr 
ciclo de conferencias । 
los salones principales 
Hotel de Nueva York.

Allí, rodeánd 
encontraba todo 
realmente vale y bri 
mundo de la medicin 
de jóvenes estudiantes 
simples interesade 
materia, hicieron 
presencia para aplauó 
preocupado de los inve 
de su gran país, Canadi

q
determinados momÉ

DR. HANS SEYLE: 
UN EJEMPLO DE LA 
HUMANIDAD

Cuando uno se < 
hombres como el de 
Seyle, es cuando rea 
siente orgulloso de pe
este mundo

SALA ESPECIAL

w

6-7-0-11
(Mayores de 18 años)

çiîOi ARTE Y ENSAYO
HOY ESTRENO

PASIONES INCONFESABLES 
DE UNA ADOLESCENTE 
CON UNA MUJER QUE. 

A SU VEZ. DESEA 
AL HOMBRE...

PATTI 
DARBANVILLE

MONA 
KRISTENSEN

BERNARD 
GIRAUDEAU

GULES KOHLER 
y 

MATHIEU 
CARRIERE

MUSICA ORIGINAL

FRANCIS LAt

un film de DAVID HAMILTDN

parece tan conflictiva 
de obrevivir. No in 
trabajos que se past 
puede vivir con la se 
que existen hombre: 
propio doctor H< 
¿Podemos dormir t

To supongo que sí, < 
menos, p od e m( 
conformes de que ! 
abrirá una puerta.., se 
una Iu2 para los pe 
referentes a nuestra sa

No podemos nege 
que vivimos una era 
cuanto al adelanto c 
Existe una sociedad < 
qua. sin duda a 
arrastra hacii 
qasesperación. C 
también afirmó que, 
J® dejan arrastrar y c 
tienen facilidades 
para sobrellevar la era 
tocado vivir’’. Para 
piedad de consume 
ro considero que n 
J|qa. si nos podemos 
' dJo de tener 
Comodidades m
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ue nos han 
Í vio confit-

5 este año de^ 
1 sus misma, 
y fronterizos 
ndependistó 
japas y otra 
ileite de ella;

siervos, lost

y nes mandj, 
íes que n« 
itualmenK 
ticipo de li»^ 

El misino 
El, nuedi^'

DR. HANSSEYLE;
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La ansiedad es la enfermedad 
de los paises industrializados'

ABE usted que la tensión 
nerviosa puede ocasionarle 

la muerte?
Esta es una de las preguntas 

que suele hacerle a cada uno de 
sus pacientes, el célebre doctor 
Hans Seyie, de sesenta y siete 
años de edad y Jefe del Instituto 
de Medicina Experimental y 
Cirugía de la Universidad de 
Montreal, Canadá.

El prestigioso hombre —que 
resulta uno de los grandes 
cerebros del continente 
americano—, ha ofrecido un 
ciclo de conferencias en uno de 
los salones principales del Hilton 
Hotel de Nueva York.

Alli,
encontraba

rodeándolo, se
todo lo que

realmente vale y brilla en el 
mundo de la medicina. Cientos 
de Jóvenes estudiantes, así como 
simples interesados en la 
materia, hicieron acto de 
presencia para aplaudir al más 
preocupado de los investigadores 
de su gran país, Canadá.

DR. HANS SEYLE: 
UN EJEMPLO DE LA 
HUMANIDAD

Cuando uno se enfrenta a 
hombres como el doctor Hans 
Seyie, es cuando realmente se 
siente orgulloso de pertenecer a
este mundo
determinados

que,
momfentos.

e n 
nos

parece tan conflictivo y difícil 
de obrevivir. No irnporta los 
trabajos que se pasen si uno 
puede vivir con la seguridad de 
que existen hombres como el 
propio doctor Hans Seyle. 
¿Podemos dormir tranquilos?

Vo supongo que sí, que, por lo 
•llenos, podemos estar 
conformes de que siempre se 
abrirá una puerta.., se encenderá 
una luz para los peores casos 
referentes a nuestra salud.

No podemos negar tampoco 
que vivimos una era difícil en 
cuanto al adelanto del mundo. 
Existe una sociedad de consumo 
que> sin duda alguna, nos 
’•rastra hacia cierta 
desesperación. Claro que, 
fembién afirmó que, “no todos 
Je dejan arrastrar y que, seguro, 
tienen facilidades suficientes 
para sobrellevar la era que nos ha 
tocado vivir". Para muchos, la 
J^iedad de consumo es trágica: 
Yo considero que no tanto, ya 
Jloe, si nos podemos permitir el 
' dJo de tener ciertas 
Comodidades materiales

“Un hombre no debe trabajar 
bajo grandes tensiones ni tampoco 
más de ocho horas diarias”
En 1976, en Estados Unidos murieron 
más de un millón de hombres de 
padecimientos cardiacos

(comodidades que alimentan el 
espíritu del hombre )alguien 
tiene que pagar el precio. Y digo 
“alguien” porque sé, me consta, 
no todos, están preparados para 
irrumpir rápidamente en esta 
inmensa maquinaria que resulta
el mundo actual.

Pero si miramos en general la 
catástrofe que viene ocasionando 
la sociedad de consumo, sobre 
todo entre aquellos grupos de 
hombres que se dejan arrastrar..., 
que resultan débiles, es 
realmente alarmante. ¿Qué es lo 
que sufre más en cuanto al 
cuerpo humano? ¿Por dónde se 
comienza a producir el fallo de 
un mecanismo en el hombre
moderno? ¡En el sistema
nervioso! .

Y precisamente esa es una de 
las razones que obliga al célebre 
doctor Hans Seyie, a viajar por 
diferentes ciudades americanas 
como llevando su “luz de 
alarma” a todos los hombres de 
buena voluntad.

Cuando se tiene verdadero 
conocimiento de la labor que 
este ilustre hombre viene 
llevando a cabo, uno reconoce 
que resurta un verdadero 
ejemplo de la humanidad. ¡Qué 
falta hace que lo imiten otros!

LA ANSIEDAD: 
enfermedad de los 
PAISES 
INDUSTRIALIZADOS ______

El doctor Han Seyle, ese 
hombre que casi no lleva 
cabellos en su cabeza, delgado y 
con una voz profunda capaz de 
llevar a cualquiera por una idea 
que él proponga, está 
considerado como el hombre 
que más conoce acerca de la 
tensión producida por la 
ansiedad, pues desde que era 
alumno de medicina estudiaba

dicho fenómeno que, según sus 
propias palabras, “es cada día 
más popular en los países 
industrializados".

—Es la cosa a la que mas se le 
téme actualmente.

— ¿Más en las grandes 
ciudades, doctor?

—Sí, efectivamente.
—¿Qué se espera con respecto 

a esta agonía del hombre 
moderno?

—Imagínele usted... Hay que 
prepararse espiritualmente para 
no dejarse arrastrar por la 
tensión del materialismo.

Aún sabiendo el mal que 
ocasiona el vivir en las grandes 
ciudades del mundo, el hombre 
del campo cada día se empecina 
más en dejar su mundo para 
incorporarse al fantástico y 
gigante circo que significa 
nuestra sociedad de consumo. 
Sí, porque, precisamente en él, 
es donde el hombre, sin 
proponérselo, sin previo ensayo, 
es donde mejor camina la cuerda 
floja...

— ¿Por qué cada día se 
presentan más casos de 
ansiedad? ¿Es que no terminara 
jamás esa enfermedad que 
comienza por eliminar la sonrisa 
en los labios del hombre' 
moderno?

—Si no termina totalmente, 
por lo menos hay que intentarlo. 
Hay que preparar, por lo menos, 
a la gente más Joven..., al niño 
que se va a iniciar en nuestra 
sociedad para que mañana no sea

X;-'<

\>

i
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j

muertes fueron debidas en 
realidad, a la tensión en que 
vivimos? ¡La mayoría de ellas, 

. sin duda!

haciendo las peripecias más 
impresionantes?

Indiscutiblemente que, sin 
analizarlo profundamente, se nos 
refleja ya la ansiedad en el 
rostro, ¿qué ocurriría si nos 
detuviéramos a analizar punto 
por punto? ¡Pero hay que 
hacerlo! La vida es hermosa y 
vale la pena vivirla.

EN 1976, UN MILLON 
Y MEDIO DE 
NORTEAMERICANOS 
MURIERON DE 
PADECIMIENTOS CARDIACOS

Para aquel que Jamás ha 
tenido la oportunidad de 
contemplar la avalancha humana 
que cunde la ciudad de Nueva 
York a la “hora punta”, yo 
considero que se ha perdido la 
oportunidad de ponerse a pensar 
seriamente en el futuro..., en lo 
triste y desesperante que resulta 
encontrar un pequeño hueco 
donde poder acomodarse. Tanto 
los metros como los omnibus, 
producen la desesperación más 
caótica del mundo. Pero más 
duro resulta cuando se piensa 
que, esto, es un problema 
mundial.

Es por este horroroso ir y 
venir que el sistema nervioso se 
quiebra, se deshace como en 
pedazos..., como algo que se 
puede contemplar cual vaso 
caido y hecho astillas. Es de ahí 
que surge la gigantesca venta de 
calmantes: Cada norteamericano 
consume una enorme cantidad 
de pastillas para dormir.

—Dr. Seyle, ¿ha ocurrido algo 
que lo ha traído a Nueva York, 
para ofrecer estas conferencias?

—Bueno, yo siempre viajo con 
la misma razón. Pero tengo 
entendido que aquí, en esta 
ciudad, durante el p.as^o año de 
19 76, murieron más de un 
millón de personas de 
padecimientos cardiacos. 
Realmente es algo que tiene que 
llenar de preocupación al más 
insensible de los hombres.

— ¿Encuentra resultados 
positivos en sus conferencias?

—Sí, por supuesto. Al igual 
que todos los que vienen 
luchando por lo mismo.

— ¿Muchos preocupados 
como usted,doctor?

—Sí, gracias a Dios, hay 
centenares..., miles de hombres 

que dedican muchas horas de 
sueños con el propósito de 
ayudar a salvar vidas.

Y a mi mente surge una nueva 
pregunta: ¿Cuántas de estas

LA MUJER SUFRE 
MENOS TENSION, POR 
ESO MUEREN MENOS 
DE ATAQUES CARDIACOS

Una de las cosas que más 
viene preocupando al grupo de 
hombres destinado a “cuidar de 
la tensión nerviosa”, a la 
mayoría, es que, la mayoría de 
los casos, son hombres.

Cuando le pregunté al propio 
doctor Seule me respondió 
amablemente:

—Hoy día las oportunidades 
de un hombre menor de se^nta 
años de sufrir un ataque cardiaco 
son de un veinte por ciento. Y 
en cuanto a la pregunta que 
usted me hace sobre la mujer, le 
diré que la vida que lleva no es 
tan agitada como la del hombre. 
La mujer sufre menos tensión, 
por eso mueren menos de 
ataques card íacos.

—¿Qué es lo primero que se 
debe de hacer para no padecer 
de este mal?

—Son muchos los puntos, 
pero yo aconsejo que el hombre 
no trabaje bajo grandes 
testiones, y nunca más de ocho 
horas diarias. Por supuesto, 
dentro de este tiempo, es 
necesario por lo menos tres 
descansos.

Otros de los fenómenos que 
más ataques cardiacos produce 
en ciudades cómo Nueva York, 
Londres o París, son los 
disgustos que sufren los 
conductores de coches cuando 
salen de sus trabajos y tjenen 
que batirse con esa ola de hierro 
y humanidad que circula por las 
carreteras y 'dentro de las 
ciudades. El deseo de llegar a 
casa, unido con la tensión vivida 
durante determinadas horas de 
trabajo, van colaborando muy 
directamente a que se sufra un 
ataque card íaco.

Y para terminar, el doctor 
Seyle dijo sonriente:

“Hay que enseñarle al 
hombre que la tensión ^nerviosa 
no conduce a ningún otro 
camino que a la muerte. Y, si 
usted quiere vivir... si realmente 
ama la vida, por favor, tómelo 
con calma”.

Roberto CAZORLA

i

Exclusiva ryacional de$de 
Nueva York para Fiel, 

servicios especiales de Efe
menos

Ws^

otra víctima.
Y yo me pregunto: ¿Pero 

cómo hacerlo..., quién, si los 
mayores están ya atrapados en la 
Jaula del circo? ¿Cómo evitar 
que un niño..., un adolescente 
camine por la cuerda floja si es 
algo que, sin proponérselo..., sin 
pensarlo siquiera, el día que 

se lo imagina se ve
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Parka beige en fino algodón impermeabilizado. Cierre cremallera 
y botones presión. Bolsillos de pecho con cremallera escondida y 
bolsillos hendidos, en diagonal. Modelo TENSON, Suecia.

mu a m

TRICm DTDNO-INVIERND lyuE.

DE

—un tricotEn rodiella

También nos 
con formas

Trlnchera en loneta gris de puro algodón, provista de gran cuello, 
con pieza ajustable, hombreras y grandes bolsillos, de abertura 
diagonal. Cinturón con doble hebilla y tiras para ceñir la boca
manga. Modelo ANNE MARIE BERETTA, para R AM OSPORT, 
París.

L gran escenario de la moda se abre ahora mismo 
Hide par en par. Desde luego, amigas lectoras, desde 

ahora nuestra comunicación será constante, pues son 
muchas, muchísimas cosas las que tenemos que contarles 
y, además todas muy interesantes.

Como primicia les señalaremos que la moda de esta 
temporada tiende a ser rotundamente holgada y que 
—como ya veremos más adelante— la falda baja unos 
cuantos centimetros. Dos detalles que desde ahora mis
mo les brindamos como tema de conversación.

Y después de darles estas primeras directrices —bási
cas, por cierto para entender la moda actual—, pasamos a 
ocuparnos de las prendas que han de merecer la primera 
atención de toda mujer elegante. Nos referimos, natural
mente a las prendas de agua, puesto que el otoño siern- 
pre es estación acu osa y la lluvia también tiene su propia 
moda.

Desde luego, la elegancia en prendas de lluvia requiere 
que estas esten confeccionadas en algodón cien por cien. 
Y conviene cercionarse que así es. Tenemos en este ren
glón multitud de tejidos en diversas texturas, tales como 
los popelines impermeabilizados, las finísimas gabardi
nas. Las lonetas de diversos grosor... Todas estas telas 
aseguran una total salvaguarda contra los meteoros acuo
sos, mientras que sus hechuras materializan lo que verda
deramente se lleva.

Hoy, en nuestra primera crónica de la temporada va
mos a dedicar nuestro comentario a dos modelos, uno 
para “ella” y otro, para el sufrido hasta ahora Adán. Se 
dá la circunstancia que son muchas las colecciones de 
esta temporada que se ofrecen por vez primera mixtas 
y por eso seguimos la corriente.

Para “ella” detallamos una prenda de lluvia realizada 
en loneta gris de puro algodón, provista de gran cuello 
con pieza ajustable, hómbreras y grandes bolsillos de 
abertura diagonal. Cinturón con doble hebilla y tiras pa
ra ceñir la bocamanga. Mod. A. M. Beretta para Ramos- 
port, Paris.

Para “éí", tenemos una “parka” —prenda de moda— 
en color beige en fino algodón impermeabilizado. Cierre 
cremallera y botones presión. Bolsillos de pecho con cre
mallera escondida y bolsillos hendidos, en diagonal. Es 
un modelo de la firma sueca Tensón. Como se ve la li
nea holgada es la que triunfa.

¿Qu
D

e entrada en la Li 

susto el Celta y el F 
de casa. El Zaragoza h 
empatando en La Corui 

momento, pero habiamo 
trances más humillante 
derrota vallesana y el e 
Getafe; Hasta Castellón 
desarrugar nuevamente e 
reservas, ¿eh? Que nadi 
está conforme con la últii 

Menos mal que se He 
nos llevamos muy poco 
grupo. Claro, estamos en 
Somos conjuntos de Si 
hay que darle vueltas. De 
resultados tan pobres qi 
Zaragoza ya se habrían d 
unos cuantos. El Celta, 
ellos. Lo que pasa es que 
demás tambie'n andan a t 

¡Quien nos había de 
competición que un moi 
no menos modesto Alav 
el comando del grupo! 
van sucediendo las co! 
Divisiíín de nuestras zozc

Uno, la verdad, aún 
guardadas como oro en 
Aún piensa lógicamente 
jornadas que no ha 
demasiado fino, solamer 
un puntos positivo 
demasiado esperar que i 
se empareje con los pr 
nueva marcha, ataque s 
final que nos lleve a Prim 

Para ello contamos co 
Camus, por lo que tier 
lugar y después, porque

Cambio cuarto di

, lectoras amigas, 
in tere santísima 

temporada en la que se ha 
puesto por parte de los 
creadores una gran dosis de 
fantasía, dando por resulta
do una moda muy femenina

en la que saliendo al paso de 
ciertas anunciadas exagera
ciones, la cuestión ha que
dado centrada en dos pun
tos, indudablemente inte
resantes: la Jalda se alarga e 
incluso se complica, las

hechuras son holgadas pero 
sin el menor exceso.

lodo esto que acabamos 
de decir lo hemos visto en la 
exhibición que Rodier ha 
ofrecido a la prensa en estos 
dt'as, y en ella como en otras

que también hemos presen
ciado el colorido se muestra 
mucho más sobrio que en la 
anterior etapa otono-tnvier- 
no, sin que esto quiera decir 
que nos encontremos ante 
úna temporada de poca viva-
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cidad.
Es mucho lo que a lo lar

go de la temporada tendre
mos que comentar y por 
tanto y en razón de espacio 
disponible hoy en esta cró
nica nos centraremos única
mente en ciertos aspectos de 
aquello que Rodier denomi
na linea descanso-deporte en 
los que el marcado çarâcter 
juvenil se nos ofrece con 
mayor intensidad.

con mucha lana, muy shet
land— tenemos chaquetas 
cruzadas de rayas vivas, con 
contrastes de tonos y unos 
pullovers vistos otras tempo
radas que en esta son distin
tos aunque con amplios cue-
líos vueltos, 
encontramos 
‘‘polo ”.

Como es bien sabido la
temporada pide “sastres”. 
En la colección vista tene
mos chaqueta y falda, tres 
botones, solapas moderada
mente ancha de corte muy 
clásico, falda con pliegues 
realizada en un tricot de la
na muy tupido, color gris- 
mezcla muy especial, combi
nándose con blusa cuello 
bufanda en gris acero, en 
quiana.

Los conjuntos de dos pie
zas para vestir se ofrecen en 
un colorido astel gris o es
tampado, btscuit azul to
rrente, verde almendra, gris 
claro. Linea fluida con man
gas ceñidas a la muñeca y 
^cuellos en su mayoría tipo 
bufanda. Siendo las faldas 
con doble abertura, aún cu
ando en cuestión de plie-

gues la temporada nos resul- ' 
ta infinita en combinación^ |

Y por último, en esta 
breve introducción a la mo
da otoño-invierno, es opof- 
tuno señalar la presencia 
abrigos y conjuntos dos pie
zas en plan más invernal; 
decir prendas para cuando d 
frío aparezca.

Efectivamente en estafo- 
ceta Rodier —que es versá
til— propone tejidos conven
cionales tales como el po*d 
de camello, la franela y 
tweed. En cuanto a hechura 
la orientación —tanto 
abrigos como en “sastres " 
es plenamente confortable y 
bien estructurada, predomi
nando cast por completo lo 
línea ranglán, con o sirt cm- 
turón. De todos modos, ou 
su momento daremos mas 
detalles.

cuando todo el mui 
dice y se cansa de rep 

Que los informadores deport 
lo Pasamos en grande en 
desplazamientos, bueno será 
¡e vayan enterando de alga 
detalles sobre el particular, 
todo en el mon te es orégano.

Castellón, por ejemplo, e 
^desplazamiento que a casi t 
■ nos Pone del hígado. Mal 
K realizar por vía aérea, peoi 
^ferrocarril y pésimo 
^carretera, cualquiera que si 
^ruta elegida. Pues bien, nosi 
■ Alejamos por carretera.

Camino de Valencia I 
^yorbe, para evitar Morellá 

de Gandesa, inclus 
comodidad de un cambá 
^utopistas que supone 
kilómetros más, te toca sop 
^1 Puerto del Ragudo y 
curvas del desvío, cruzandí 
Corteja, Valí de Uxó y h 

I ^na delicia estos felices v

si después "te acomc 
un hotel, cuyo nombri 

oce al caso; un hotel 
'nucha “fachada”, pisí 
Palmeras, turistas a go-g 

; uy cercano a la playa, 
un servicio deficiente (i 
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delicias del viaje.
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Antonio SARRIA

SIN
NUESTROS V/AJES EQUIPO
DE "PLACER en

nuestro 
por los 
está en
facetas 
nuestra

Gloria tiene que

y pensando en los originales que 
tienen que llegar a su jJestino. 
Una delicia más.

iCon que corren mucho los adversarios

¿Qué se creía Arsenio?

nallera 
idida y 
Suecia.

De entrada en la Liga, ya nos dieron el 

susto el Celta y el Málaga ganando fuera 
de casa. El Zaragoza hubo de conformarse 
empatando en La Coruña. Parecía poco de 
momento, pero habíamos de pasar por otros 
trances más humillantes cuales fueron la 
derrota vallesana y el empate casero con el 
Getafe; Hasta Castellón no pudimos volver a 
desarrugar nuevamente el entrecejo. Pero con 
reservas, ¿eh? Que nadie crea que la afición 
está conforme con la ultima igualada.

Menos mal que se llevan, o mejor dicho, 
nos llevamos muy poco todos los equipos del 
grupo. Claro, estamos en nuestra propia línea. 
Somos conjuntos de Segunda Division. No 
hay que darle vueltas. De lo contrario, con los 
resultados tan pobres que esta' obteniendo el 
Zaragoza ya se habrían despegado de nosotros 
unos cuantos. El Celta, Málaga y Oviedo entre 
ellos. Lo que pasa es que afortunadamente los 
demás tambie'n andan a tropezones.

iQuie'n nos había de decir al inicio de la 
competición que un modesto Baracaldo o un 
no menos modesto Alavés, iban a turnarse en 
el comando del grupo! Pero hasta ahora, asi 
van sucediendo las cosas en esta Segunda 
Divisiíín de nuestras zozobras.

Uno, la verdad, aún tiene sus esperanzas 
guardadas como oro en paño en su armario. 
Aún piensa lógicamente que si en las primeras 
jornadas que no ha andado el Zaragoza 
demasiado fino, solamente han podido sacarle 
□ n puntos positivo de ventaja, no será 
demasiado esperar que en la primera ocasión 
se empareje con los primates y ya sobre la 
nueva marcha, ataque sin desmayos la recta 
final que nos lleve a Primera División.

Para ello contamos con la incorporación de 
Camus, por lo que tiene de real en primer 
lugar y después, porque indudablemente se va

a jugar simultáneamente una buena baza 
moral. El primero el entrenador, que parece 
no estar demasiado conforme de cómo andan 
las cosas por la cobertura zaragocista. Eso se 
infiere de los continuos cambios y probatinas 
a que está sometiendo Arsenio las líneas de 
atrás. A ver si de una vez entra en todos la 
confianza.

Por otro lado, no se puede admitir que 
declare el señor Iglesias sin ninguna clase de 
empacho, que seguimos adaptándonos a 
Segunda División como si en lugar de bajar, 
hubiese subido un peldaño nuestro equipo. Y 
que los adversarios que vamos encontrando
corren mucho y no dejan jugar.

Naturalmente, ¿qué creía pues 
entrenador, que iba a encontrar 
campos de Segunda? El mérito 
superarlos en cada ■ una de las 
profesionales. Si se pregona que
plantilla es superior técnicamente a las demás, 
hay que demostrarlo sobre el terreno. Y una 
vez superado esto, a correr se ha dicho. No 
hay que hacerlo con más rapidez que los 
contrincantes. Basta y sobra con no quedarse 
atrás al menear las tabas. Y ya verá como 
llegan los triunfos que tanto se nos resisten.

No pedimos nada del otro mundo. Se 
puede asegurar que tanto el entrenador como 
los jugadores zaragocistas son de los mejores 
pagados de Segunda División. Pues nada 
amigo, el movimiento se demuestra andando. 
Hay que correr más ^quejarse menos de que 
lo hagan los demás. ¿Qué pensaba pues el 
inefable Arsenio, que le iban a dar 
facilidades? El triunfe hay que ganarlo cada 
domingo. Con ambición y esfuerzo superado. 
Lo demás no nos sirve.

Cambio cuarto de estar por trabajo dominical

Resulta, cómodo decir que es más difícil ser jugador en 
Segunda que en Primera. Incluso se puede escuchar-

—Tienen juego de Primera... Haríamos mejor papel

cuando todo el mundo 
dice y se cansa de repetir 

Que los informadores deportivos 
lo Pasamos en grande en los 
desplazamientos, bueno será que 
se vayan enterando de algunos 
detalles sobre el particular. No 
todo en el mon te es orégano.

Castellón, por ejemplo, es un 
^desplazamiento que a casi todos

Minutos después de terminar 
el encuentro de nuevo a la 
carretera, con bolsa de 
provisiones para evitar paradas y 
los nervios que genera la carrera 
contra el tiempo, yé que se 
cierne la amenaza de un hora 
límite, para entregar reportajes 
gráficos y el original 
correspondiente. Y todo ello 
sobre carreteras que están para 
"volar".

Y como se impone tomar 
decisiones rápidas y concretas y 
nadie para en demanda de ayuda 
a semejantes horas y en las 
"actuales circunstancias", iviva 
la democracia y la confianza que 
nos inspiramos' los unos a los
o tros! ,

^:.,nos Pone del hígado. Mal si lo 
E realizar por vía aérea, peor por 

I. ^^^'"''u^^rril y pésimo por 
1 nos resu g carretera, cualquiera que sea la 
ibinaciond E ruta elegida. Pues bien, nosotros 
), en esta K viajamos por carretera, 
tn a la mo- h|
?, es opor- g
resencia d( Camino de Valencia hasta 
os dos pi^' ^^orbe, para evitar Morelia y la 
nvemal;e^ Gandesa, incluso la

el de un cambio de
9''^^ supone cien 

fn- S ^'^úmetros más, le toca soportar 
en esta], «e/ puerto del Ragudo y les 

',e es versa » curvas del desvío, cruzando por 
los conven- E Soneja, Valí de Uxó y Nules. 
mo el pal^ S delicia estos felices viajes, 
raneta y S

Por si ustedes lo ignoran, 
sobre todo cuando critican 
irónicos un nombre que sale 
confundido o una coma de 
menos o de más, añadiré que en 
estos casos los comentarios "se 
escriben" en el in terror de un 
vehículo a cien por hora y que 
circulan por mareantes cunras, 
molestando con la luz interior al 
conductor y haciendo gala de un 
sentido de la responsabilidad 
poco común. Bueno, estos 
comentarios "los fabrica Gloria 
Arias", ya que muy pocos 
seríamos capaces de imitarla en 
este aspecto. Eso pueden 
jurarlo.

trasladarse en un ta xi
providencial que por fin se ha^ 
interesado por los "náufragos" 
de carretera, y un servidor de 
ustedes esperar con César, 
nuestro experimentado 
conductor a que un buen 
cam i onero, de los que 
afortunadamente abundan er. la 
arta, nos ayude a salir del atasco 
y a ponernos en marcha. 
Alabado sea Dios.

) a hechura 
—tanto
*‘sastres”'' 

nfortablc y 
predorni' 

omplcto la 
1 o sin cin- 
modos, au 
remos rnas

si después "te acomodas" 
un hotel, cuyo nombre, no 

al caso: un hotel con 
'^ucha "fachada", piscinas, 
P^lrneras, turistas a go-gó, y 

cercano a la playa, pero 
un servicio deficiente (quizá 
j^ulpa del turismo barato) y 

” lancho" de cuartel o poco 
ustedes me explicarán 

delicias del viaje.

Y a pesar de que llegas a casa 
a muy altas horas de la 
madrugada, a pesar de que lo 
haces aterido de frió y cansado, 
a pesar de que al dia siguiente te 
verás obligado a reintegrarte'^ 
tus ocupaciones habituales con 
varias horas de sueño retrasado, 
se salvó la información, y a

Y en este último viaje a 
Castellón, para terminar de 
complicar las cosas a seis o siete 
kilómetros de Daroca avería 
tenemos, que nos obliga a 
estacionarnos en mal lugar, a 
oscuras, durante un largo 
periodo de tiempo, con el fresco 
de la noche calado hasta los 
huesos, los nervios a flor de piel

esp erar de estos
"deliciosos" viajes que nos 
tocan en suerte a los 
informadores deportivos. 
Cambio viaje por cuarto de estar 
dominguero y sencillo, con 
televisor y buena calefacción. 
¿Hay quien acepte el cambio?...

Enrique PE Y ROÑA

Primera. „ , i •
Y no nos vale el pretexto. Cuando un equipo juega bien en 

Primera, normalmente, supera a los que lo hacen en Segunda, 
no digamos cuando se trata de disputar -aunque «ea en campo 
contrario— los puntos a un Castellon que, lleva nada menos que 
tres negativos en su casillero.

Cuando se pretende hacer un equipo de asœ^o estando en 
Segunda División, cuando se quiere conquistar la Primera, lo que 
hay que hacer es un equipo de Primera. Y el Real Zaragoza -por 
lo demostrado hasta el momento— no lo es.

Ha defraudado nuevamente en Castaha, donde los enviados 
especiales señalan las facilidades encontradas para alzarse con 
una victoria, logrando -eso si- un poótivo, pero que no ha 
llegado a satisfacer, ni a su propio entrenador.

Arsenio con toda sinceridad viene expresando su sentir en este 
aspecto de opiniones, acusó a la defensa de “despistes que fueron 
fundamentales en los goles”. - j r- ♦ ir «

Un irtido con facilidad para la victoria, este de Castellon y 
que ha' mostrado otra vez que la estructura del ^uipo no 
obedece a lo que se precisa para el ascenso. A la calcad de un 
juego que sea superior al de la mayoría de los rivales, por lo 
menos a tono del que poseen estos otros cuadros que aspiran al 
ascenso, y de aquellos que poco a poco v^ situándose en las 
primeras clasificaciones, en los puestos mas altos, aunque para 
ello no es tarde todavía. Mas si conviene lograr frutos alia donde 
sea posible. Positivar en la mayor abundancia posible, ^ro sobre 
lodo, mostrando un juego de conjunto, sin esas claras fisuras que 
se vienen observando, desacreditando las cuahdades precisas par- 
poder decir que se posee un equipo armonizado para el ascenst).

Lo que sí preocupa es la carencia de juego, de conjunción, de 
individuaüdades capaces de resolver por si solas los partidos y ser 
capaces de dirigir en forma eficaz el once ideal.

Y la verdad es que el once ideal, adn no lo ha conseguí o el 
Real Zaragoza o acaso las dificultades para conseguirlo an 
mayores de las <;ue padecen. Lo cual, nos parece que no de e 
estimarse como sentencia definitiva.

Pero que hay que alcanzar un juego del que carece el equipo 
en la actualidad es evidente. ,

El punto conquistado en Castellon, no ha sonado 
precisamente a conquista. Y con el juego realizado frente al 
t»etafe, a muchos les ha parecido todavía una excesiva renta, 
pues no se puede culpar al árbitro, ni a esos recursos t^ 
socorridos para algunos, según afirman cuantos vieron el partido 
<■11 tierras levantinas. ,, o _Hay (EiK- hacer el equipo aun. Esta es la 'verdad. Porque el 
Zaragoza sigue sin juego para pretender ser equipo de Trímera.

Antonio MOLINOS

PUNTO 
DE VISTA

CAMUS 
ES HECt 

SARID
El Real Zaragoza, 

jugando mal, regular o 
peor, que de todo hubo, ha 

capeado el temporal 
durante las cinco primeras 
jornadas del Liga, quedando 
a dos puntos del líder actual 
y a otros dos del colista. 
Estos cinco partidos, en 
vísperas de jugarse contra un 
Osasuna, que parece pisar 
fuerte en el torneo, de un 
eterno y polémico rival, de 
un conjunto que llegará 
seguramente a Zaragoza 
acompañado de su fiel 
infantería, de su corte de 
entusiastas seguidores, 
deben servirnos de 
provechosa lección, tanto al 
entrenador, como a los 
propios jugadores, 
directivos, comentaristas y 
aficionados en general.

Que ya no somos un 
Primera Qivisión que 
debiera de pasearse oor la 
categoría inferior, pero 
tampoco un conjunto que 
pugnará al final por 
mantenerse y evitar el 
descenso, como ya piensan 
los más “interesados” 
pesimistas. El Zaragoza, 
cuando termine de aprender 
a sacrificarse, cuando se 
centre en la Segunda 
División, cuando acierte a 
calibrar por sí mismo las 
posibilidades de la plantilla 
que mantiene, puede y debe 
de ser un conjunto puntero 
del grupo, un serio aspirante 
al anhelado ascenso, un 
equipo superior a casi todos 
sus compañeros de fatigas 
que militan en semejante 
Purgatorio, pero obligado a 
demostrar sobre_ todos los 
terrenos españoles esta 
pretendida'superioridad.

Ahora mismo se 
incorporan dos nuevos y 
valiosos elementos: Camus y 
Alonso. El primero de ellos 
puede ser el hombre duro 
que busca y necesita 
Arsenio Iglesias para 
reforzar su irregular I ínea de 
cobertura, un frontón 
auténtico, un seguro 
valladar en el fútbol aéreo. 
Alonso, según me decían los 
buenos amigos del 
Castellón, las personas de 
quienes puedo fiarme sin 
recelos, es el clásico 
"aprovechón” de área, el 
habilidoso y oportunista 
que se las sabe todas, en ios 
últimos metros, a pesar de 
su escasa presencia, el 
complemento ideal de un 
hombre de las caracte
rísticas de Jorge Insfrán, ísí, 
he dicho Jorge Insfran. 
como ya lo recalqué al 
comienzo de la Liga), muy 
capaz de convertir en dianas 
las “dejadas” del ariete 
paraguayo.

Arsenio, pues, comenzara 
a encontrarse con problemas 
por exceso, sobre todo si 
recupera su forma física 
Mendieta, entra en juego 
Rubial, vuelve al equipo 
Salvatierra y se incorporan 
Camus y Alonso. Insisto, a 
pesar de los pesares y de 
opiniones contrarias que 
pesan lo suyo, en que 
Insfrán es el ariete más 
completo que hoy figura en 
la plantilla del Re a I 
Zaragoza; en que Mendieta 
se desenvuelve por las bandas 
con mayor eficacia y 
soltura, en que Salvatierra, 
hoy por hoy, tiene puesto 
en la defensa, y también en 
que Royo, aho ra en 
excelente forma, tiene 
hueco seguro en el equipo, 
aún contando con Camus. 
Lo que sea sonará.

Gloria ARIAS
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TEATROS

Verónica

VICTORIA.

Antonio Garisa

— 5. 7. 9 y 11. (Ma- 
14 años y menores

AVENIDA. — 5, 7. 9 y 11. (Ma
yores 18.) Seuunda semana. 
VIRGO, TAURO Y CAPRI
CORNIO. Edwige Fenech. Al- 
,berto Lionello Aldo Maccione.

DORADO. — 5, 7, 9 y 11. (Ma
yores 18.) Estreno. SUSANA 
QUIERE PERDER ESO. Ja
vier Escrivá, Patricia Adriani.

vores de .. ----- ..
acompañados.) PRESTEMELA 
ESTA NOCHE. Eastmaneolor. 
Manolo Escobar, Perla Faith,

CARTELERA
ARGENSOLA. — Hoy, noche 11. 

Presentación Compañía PACO 
MARTINEZ SORIA, en 
¡GUARDAME EL SECRETO, 
LUCAS!, de Dionisio Ramos. 
(.Mayores 14 años.)

PRINCIPAL (Teatro Nacional de 
Zaragoza). — HOY, NO HA'i 
FUNCIONES POR DESCAN
SO DE LA COMPAÑIA. Ma
ñana, 7'15 y 11. Manuel Colla
do presenta a FERNANDO 
GUILLEN en EQUÜS, de Pe
ter Shaffer. Dirección, MA
NUEL COLLADO.

CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5, 7, 9 y 
11. (xMavores 18.) Segunda se
mana. LENNY. Un film de 
Bob Fosse, con Dustin Hoff
man.

COLISEO. — 5 7 9 y 11. (Ma
yores 18.) Segunda semana. 
PERROS CALLEJEROS. Un 
film de José Antonio de la 
Loma con Victor Petit Frank 
Braña, Crista Leem.

COSO. — 5, 7, 9 y 11. (Mayores 
de IT años v de 14 acompa
ñados.) LOS ULTIMOS HOM- 
BRES DUROS Cinemascope. 
Color de Luxe Charlton Hes
ton, James Coburn.

DON QUUOTE. — 4’45, 7, 9 y 11. 
{Mayores IS.) Hoy, estreno. 
EL PERRO. Eastmaneolor. Un 
film de Antonio Isasi, con 
Jason Miller, Lea Massari.

FL'ETA. — 5’30 y 9’30. (Mayo
res 18 V menores acompaña
dos., DOCTOR ZHIVAGO. Ge
raldine Chaplin, Julie Christie, 
Omar Shariff. Ultimo dia.

GOYA. — 5, 7, 9 V 11. (Mavo
res 18.) MADAME CLAUDE. 
Françoise Fabian, Murray 
Head, Dayle Haddom.

MOLA. — 5, 7, 9 V 11. (Todos 
publicos;! DESDE HONG
KONG CON ÁMOR. Eastman
color. Mickey Rooney, David 
J. Tóralirisonr

PALAFOX. - 5, 7, 9 y II. (Ma
yóles 18.) TENGAMOS LA 
GUERRA EN PAZ. Eastman
color. Francisco Cecilio, Fedra 
Lldrente, Verónica Miriel.

rex'. >— 5.‘ 7?9 V 11. (Todos pú
blicos.) LA GUERRA DE PA
PA. Eastmaneolor. El niño Lo
lo García, Teresa Gimpera,

Porqué.

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO'

Seb-clo. Distinto 
(•11 SII ambienti’ 

Imiaeio <b- b»\<»la. 13. Teléfono 
21 W5

1800

CINES DE ARTE Y ENSAYO

CERVANTES. — 5, 7. 9 v 11. 
(Mavores 18.) BOB Y TÉD Y 
CAROL Y ALICE. Technico
lor. Natalie Wood, Robert 
Culp, Elliot Gould, Dyann 
Cannon.

ELISEOS. — 5. 7. 9 y 11. (Ma- 
vores 18.) Hoy, estreno. BILI- 
TIS. Technicolor. Un film de 
David Hamilton, con Patti 
D’Arbanville, Mona Kristensen.

PALACIO. — 5. 7, 9 y 11. (Ma-
semana.vores 18.) Septima __

DELICIAS TURCAS. Monique
Van de Ven, Rulger Hauer.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5. 7. 9 y II. (Ma
yores 18.) EL HURACAN AMA
RILLO. Eastmaneolor. Chin 
Shiang Ping, Wnag Yin.

GRAN VIA. —-5, 7, 9 y 11. (Ma- 
vores 18.) LOS CLAROS MO
TIVOS DEL DESEO. East- 
mancolor. Cristina Ramón, 
Emilio Siegrist.

LATINO. — 5, 7, 9 y 11. (Mayo
res 18.) Cuarta semana. CA
RRIE. Un film de Briam de 
Palma, con Sissi Spack, Piper 
Lauris.

MADRID. Sala 1. — 5, 7, 9 y 11.
(Mayores 18.) PARRANDA. 
Eastmancolor. José Luis Gó
mez José Sacristán.

Sala 2. — 5, 7, 9 y 11. (Mayo
res 18.) PROBLEMAS SEXUA
LES DE UN ADOLESCENTE. 
Technicolor. Kristoffer Tabo- 
ri, Marlyn Mason.

NORTE. — 5. 7, 9 v 11. (Mayo
res 18.) LOS PECADOS DE 
UN ARDIENTE VARON. Agos- 
tina Belli, Aldo Maccione.

OLTVER. — 5, 7 9 v 11. (Mavo- 
res 18.) SIETE NOCHES EN 
EL JAPON. Michael York, Hi
demi Aoki.

PARIS. — 5. 7. 9 y 11. (Mavo
res 18.) MATRIMONIO AL 
DESNUEK). Eastmaneolor. Ar
turo Fernández, Teresa Rabal.

PAX. — 5. 7, 9 V 11. (Todos pú
blicos.) ¡HEMOS ENCONTRA
DO A LA 7.- COMPASlIA! East- 
memcolor. Jean Lefebvre, Pie
rre Mondi.

ROXY. — 5, 7, 9 V 11. (Mayores 
18.) EL HOMBRE QUE DE
CIDIA LA MUERTE. Techni
color. Dirk Bogarde, Bekim 
Fehmiu, Ava Gardner.

. SALAMANCA. — 4’45, 7, 9 y 11. 
(Mayores 18.) ¡QUIERO LA 
VERDAD! Michael Moriarty, 
Susan Blakely.

VENECIa. — 5, 7, 9 y 11. (Ma- 
vores 18.) EL CLAN DE LOS 
INMORALES. Helmut Berger, 
Svdne Rome.

CADA NOCHE

CANCELA

Sala de fiestas, Royo,.5, Teléfono 
21 12 59, Siempre las inejores- 
atracciones internacionales. I L.A 
C ANCELA DE (JRO MUSIO AL

SENECA

NliF.VA, DISTINTA, ACIUAL. 
EI mejor sonido con la músi< a del 
momento . Y a dice: ‘T,so e> 
Seneca y su ambiente". IA B IP A.

DON QUIJOTE
HOY: ESTRENO EN ESPANA

El film qua mereció los honores de la inauguración por reciente Festival 
Internacional de San Sebastián

PRESENTA

Es la de esta noent 
película de aventuras 
argumento basado en una i 
de Rudyard Kipling y con 
de Ben Hecht. La dir 
corre a cargo de George ! 
y la interpretación es de 
Grant, Douglas Fair 
Victor McLaglen, Joan Fc 
y Sam Jaffe.

UM FILM 8b AMTSMie HAll

productor: enrique gutiérrez.

Sesiones: 4,45-7-9-11 (Mayores de 18 años)

A las sesiones de 7 tarde y 11 noche, asistirán personalmente la actriz 

MARISA PAREDES 
Y EL DIRECTOR DEL FILM 

ANTONIO ISASI ISASMENDI

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK-CLUB

por 
universitarios. Donde el ambiente 
lo hacemos entre lodos OS 
INVITAMOS A ESCUCHAR A 
1, O .S CANTAUTORES 
N O V E1. E S ARAGON E .S E S... 
TODOS LOS JUEVES - NOCHE. 
(Entrada gratuita). Abierto. 
1 u<‘ves \ viernes noche. Sábado, 
larde \ noche. Ibmingó', tarde. 
Camino (!<■. las brres, 96.

La música más original y 
el ambiente más 
agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono: 3 79200.

SAN JORGE 
SALA DE juventud

Tarde: especial parejas. Noche 
disco teca-club hasta las 3 dé la 
madrugada. Centro ‘‘y““° 
Independencia, 19. lel. 21 -18 04

Beunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemen 
inaugurado, en San ,|uan de la 
Cru/., 28.

ASTORG'S

larde a 
anibienle.

rea, abi<Tla d<‘ ■'» 
nada. viK’lve a su

grawer club

Nü< be de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios' Jovenes. 
Consumición incluida. Sábados > 
festivos larde, fiesta joven. 
Teléfono 23 .51 84

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DI SI BODA: BAILE

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo» que usted 
desea. Liñán, tt (detrás de 
Telefónica, San Vicente de Paúl). 
Tcléfoi^>.29 II 66

IGUANA
Recuerile lo.* éxitos (le aver. \iva 
l<x* actuales \ conozca los futyro.<. 
viaianóo a través de la musii a.(.'*■. 10 '.aiic Moin .1'<». ' • .................   > enmna. ii. «iti'jdu -* •- —

( LchiioiIo.
refonnada.Ex traordinariiuncnle

Din-eción \ Teléfono: 39 69 52
luventud, ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. Calle Màd^
\ednina. 11. 'Wéfono 21 70 o-

Y creo yo que < 
es que ella se pusc 
Tous a su lado, o 
tiene grabada su 
300.000 Desetas, ('
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"Gunga Din en 
"Cine Club"

Tres sargentos de las tropas 
inglesas, operantes en la India, 
son enviados a restablecer las 
comunicaciones en puestos de 
avanzadilla. La actitud del 
aguador hindú, Gunga Din, salva 
a las tropas de una emboscada.

Es la de esta nocne unu 
con

Es una película típica del 
género V de producciones 
americanas, que explota los 
elementos narrativos de la 
novela, con un fino sentido del 
humor y de lo grandioso.

La pel ícula une dos 
situaciones: la dramatice y la 
espectacular, con grandes masas 
de extras, manejadas 
hábilmente. Los trucos son 
también hábiles y el espíritu de 
la India se pone de manifiesto. 
Es una película, en fin, que 
distraerá y hasta puede 
emocionar. La interpretación, 
sobre todo las de Cary Grant y

película de aventuras, 
argumento basado en una novela 
de Rudyard Kipling y con guión 
de Ben Hecht. La dirección 
corre a cargo de George Steven 
y la interpretación es de Cary ___  
Grant, Douglas Fairbanks, Douglas Fairbanks, junto con la 
Victor McLaglen, Joan Fontaine jg Gunga Din, encamado por
y Sam Jaffe. Sam-Jaffet, son admirables.

Cosas mías

Deben de ser cosas mías, porque es que si no, no me 
explico como se puede ver, lo que en la tele se ve, y 
oir, lo que de la "tele" se oye.

Ahora mismo lo explico; que nadie se alarme. ¿Han 
oído lo último de Saritísima o Su Majestad Sara, o como 
le dé la gana llamarse ahora? Si hombre si, pues resulta 
que como ella y a ha pegado muchas en TVE, por una vez 
en TVE le han dado una a Sara.

Y esto le tenía que haber pasado antes, porque para 
lo que nos perdemos con no verla ni oirla... 
verán Sarita Montiel se puso a grabar una "cancioncite , 
cosas que había hecho para TVE, desde lo de Fin de Ano. 
Y como lo hacía tan bien, pues tan sólo tardo desde las 
seis de la tarde a las diez de la noche en grabar un 

"temita'!

Y yo ya no sé, si lo que pasó fue algo gordo y la Sara 
se quedó colgada, o es que es una mentira. Porque, 
según se ha enterado uno, resulta que tras as 
"agotadoras" horas de trabajo, la actuación de Sara 
quedó suspendida indefinidamente.

Y creo yo que o le tienen manía a "la pobre Sara o 
es que ella se puso caprichosa, porque estaba el Pepe 
Tous a su lado, o son cosas mías. El caso es que ari a 
tiene grabada su cosita para 300 millones y co ro 
300.000 oesetas, (300 besitos, Sara).

Y por soñar

... soñé que todos los 
días a la hora de comer, 
porque esa es la hora de ' 

elcomer, y a 
“T elediario’’

cuandoterminado 
volvemos del trabajo, 
será porque nos quieren 
bien informados en 
TVE), pues a esa hora 
nos daban la paliza, bien 
ctm un “Café concierto", 
bien con 
escritores”...

... y es que también se 
sueña con la cultura, 
pero, ¡hombre, que 
tampoco es eso!’ Que d 
“Café conderto”, podía 
ser un “Manzanilla 
concierto’’, 
calidad e intérpretes; y 
“Los escritores’’ 
dedicado 
enseñanza cultural a los 
niños, cuando todos 
sabemos que a esas horas 
los niños están en d 
“cole”, ; o no?

Cruz Soriano, guapa ella
y enfadada
declaraba en huelga por
desconsideración a su
persona. Por lo menos así

veo yo, porque a 
Isabdita la tenían a la
hora de comer y costaba 
trabajo, si no comías al 
lado de la "tele” el veria;
pero es que a Mari Cruz
no hay manera...

... y como soñé que 
todo seguía así y que nos 
hablan cambiado el

Tdediario” de la noche.

que parecía que iba a ser 
el único que no iba a 
sufrir, (sí, sufrir ,) el
cambio de hora, pues me
desperté y ya estaba la 

Cruz conM ari
“gente”, y es que, si 
siguen así, la pasan al día 

Y luego qiieanterior.
ahorremos energía y ellos
cada día, más horas.

Esta tarde nos llegará 
el tercer capitulo de la 
novela: "La muerte le 
sienta bien a Villalobos", 
en el que, cuando todos 
los habitantes de la villa 
están apabullados ante 
tanta incertidumbre, 
reciben la noticia de la 
visita del gobernador.

Por la
"Dossier", prograrra que 
girará .en 
diferentes temas, lo hará 
hoy refiriéndose al 
"Fenómeno punk", (ese 
de los chavales, que se 
pintan en todos sitios). 
Después de ésto, veremos 
“Fulgor y muerte de 
Joaquín Murrieta”.

“Nadie debe saber 
con su capítulo quinto, 
completará el programa 
de noche.

En UHF, 
el Torneo 
tinental de
"Africa 2000

y "Cine"Programa 11
Club’’, con la pelicula 
"Gunga Din", de George 
Stevens y protagonizada 
por Cary Grant, Douglas

VictorFairbanlas y

00000000000000000

PROGRAMAS
W^^RAÇÀDENÀ

13,31.-
Avance telediario.
13,35.-
Gente.
14,00.-
Programa regional 

simultáneo.
14,30.-
T e I e d i a r i o .

Primera edición.
15,05.-
Café-concierto. 

Rafael Orozco 
(pianista).

15,35.-
Europa, poderoso 

continente. "Días de 
júbilo".

16,35.-
Despedida y

18,15.-
Carta de ajuste.
18,30.-
Apertura y

presentación.

18,31.-
Avance telediarlo.
18,35.-
Un globo dos 

globos, tres globos.
20,00 -
La muerte 

sienta bien 
Villalobos.

20,30.-
Telediario.
21,00.-
Dossier: '

le 
a

'El
fenómeno Punk".

21,30.-
Fulgor y muerte 

de Joaquín Murrieta
22,30.-
Nadie cjebe saber.
23,30.-

23,45.-
Poesia e imagen.

23,50.-
Despedida

^SEÓUNOAeADEl^

18,00.-
Carta de ajuste.

18,30.-
Presentación y

trofeo Interconti

"Programa 11
20,30.-

C ine Club.

Berman "Gunga

22,00.-
Documental.

"Espacio interior

22,30.-

23,40.-
Sonido e imagen.
23,45.-
Despedida y

000000000000SE000S

Hoy Y manana

de sobremesa, veremos 
uh nuevo episodio de 

d e_ _pilotos 
Spencer", titulado :‘‘E1 
planeador’’. Fn la 
compañía de Spencer se

producen dos misteriosas 
explosiones, resultando 
un mecánico gravemente

Ignorante del peligro que 
Spencer está

Los pilotos
sospechan de que se trata 

sabotaje' y

p articipando en 
concurso de pianeado- 

Después de "los

que Spencer
enemigo.

pilotos’,
“Corrida de rejones",
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Belaeiimes
liuliliEas

r ACE 20 años, redondos y justos, 
sabemos que nuestro planeta.
ipoh recito! es azul. Veinte años7'^- I pon recito !, es azui. veinte anos 

l ; Á después de que el sputnik salió de la 
tierra para convertirse en una 

pequeña, atrevida y revolucionaria luna artificial 
capaz de vernos desde lejos, sobre el tejado de 
nuestras propias nubes, como un moderno diablo 
cojuelo. Son los veinte años transcurridos de una 
nueva era todavía no incluida en las tablas 
sicotómicas de la Historia, pero ya vigente y real. 
Y, ¿qué ha pasado en estos últimos veinte años de 
la nueva era? Nada,No ha pasado nada. El mundo 
sigue siendo azul, que así lo quieren los mares, las 
nubes y la composición geoquímica, y los hombres 
seguimos sin definir nuestro propio color.

Hace veinte años, esos veinte años, en ios. 
Estados Unidos del Norte de América ya 
funcionaba la televisión en color, la televisión por 
cable, las agencias de relaciones públicas y las 
neveras que suministran automáticamente cubitos 
de hielo. Ahora, transcurridos esos veinte años, 
hay quien, aquí, se escandaliza de que una agencia 
americana de relaciones públicas, la O'Connor and 
Hannan, facturase cuarenta y cinco mil dólares, 
menos de tres millones de pesetas, por subrayar la 
imagen suscitada en el pasado viaje de ios Reyes de 
España a USA

¿Es posible que, a estas alturas, salientes de un 
estado de corrupción vaya a florecer entre 
nosotros el más triste de los puritanismos? Si de la 
imagen pública del viaje de ios Reyes se hubiera 
ocupado algún organismo de la Administración y 
esto es categórico, esa imagen hubiera sido peor, 
más cara y hubiera creado, de paso, alguna oficina 
permanente con sus correspondientes funcionarios 
y su necesario escalafón.

Tres millones de pesetas, en el negocio de la 
proyección internacional de España, son un tema 
baladí Se trata de una anécdota sin mayor 
significado que escandaliza hoy únicamente a 
quienes están dispuestos a soliviantar su ánimo con 
cualquier argumento. No conviene olvidar que el 
pasado viaje norteamericano de los Reyes 
constituyó un rotundo éxito. El precio fue de viaje 
de subsecretario. Nosotros no tenemos política a 
nivel de la galaxia.

Martín Ferrand

TARRADELLAS REGRESARA EL DIA 23

BARCELONA, 5 (Europa Press).— El domingo día 23 del 
presente mes, por la tarde, regresará a Barcelona, el presidente de 
la Generalitat de Catalunya, don Josep Tarradellas, dando fin a 
su exilio, que se ha prolongado durante casi treinta y nueve artos.

Para el retorno de Tarradellas a Barcelona se preve un gran 
recibimiento. En días pasados una comisión para el retorno del 
presidente hizo una- llamada en este sentido.

PRIMER INCIDENTE PUBLICO ENTRE LAS DOS
RAMAS DE LA USO__________________________

MADRID, 5 (Europa Press).— Ayer martes se produjo el 
primer incidente entre las dos ramas de la USO escindidas tras el 
congreso del pasado domingo, que dividió en dos esta central 
sindical, según informan fuentes de la rama de USO que sigue ai 
nuevo secretario general, Manuel Zaguirre.

El incidente ocurrió, según las citadas fuentes, cuando Andrés 
OimedUias, secretario de acción reivindicativa de USO de Madrid 
(facción do Zaguirre) intentó entrar en la reunión preparatoria de 
las contales sindicales para la organización de la manifestación 
conjunta de martana día 6, convocada por USO, UGT, CC.OO. 
CUST y SU para protestar contra la carestía de la vida, el paro y 
otras cuestiones sindicales y laborales.

REUNIDN DE LA COMISIDN DE SUBSECRETARIOS

MADRID, 5; (Europa Press).— A las diez y media de esta 
martapa comenzó en el edificio del paseo de Castellana, número 
tros la reunión de la comisión general de subsecretarios, que 
habltualmonto se reúne ios miércoles para preparar el Consejo de 
Ministros. Está presidida por el vicepresidente para Asuntos 
Políticos, Abril Martorell, y por el ministro de la Presidencia, 
Otero N ovas.
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(Si se sigue permitiendo que zonas 
de polvo y barrOxContinúen siendo 
aparcamientos y accesos casi 
exclusivos a la Feria de Muestras)

ZARAGOZA, 5 
(ARAGON / exprès).— 
Centenares de firmas están 
siendo recogidas en varios 
pliegos entre ios vecinos de 
los inmuebles situados en el 
sector próximo al recinto de 
la Feria de Muestras, 
concretamente en las calles 
Violante de Hungría, San 
Francisco de Borja, Eduardo 
Ibarra y Asín y Palacios. El 
propósito de esta acción 
solidaria del vecindario es 

.manifestar su enérgica 
'oposición al abandono 
urbanístico en que se, 
encuentra este área de la 
ciudad desde hace más de 
cinco años. Asimismo los 
vecinos están expresando su 
negativa a que la zona de los 
viales que permanecen sin 
urbanizar, se convierta en 
un aparcamiento o acceso 
casi exclusivo para la Feria 
de Muestras que, a partir de*^ 
mañana, abrirá sus' 
puertas. Los vecinos han 
manifestado incluso su 
propósito de adoptar 
medidas colectivas y 
enérgicas para evitar que 
locales comerciales, patios, 
terrazas, balcones, ventanas 
e inmuebles en general sigan 
convertidos, como .hasta 
ayer, en almacenes de 
grandes cantidades de polvo, 
levantado por el continuo 
tráfico y cqmo consecuencia 
del “riego” aarenosó 
lanzado sobre este área la 
pasada semanna por ios 
servicios municipales 
correspondientes.

AUTOMOVILES CASI 
“ENTERRADOS”

Las aireadas protestas de 
los automovilistas del sector 
se han dejado escuchar en 
las últimas horas. 
Numerosos vehículos son 
víctimas de la enorme 
polvareda que se cierne 
sobre el sector, y han 
empezado a registrarse 
problemas de encendido y 
carburación, como 
consecuencia del abandono 
en que se encuentran 
sumidos los viales.

Para mayor 
abundamiento, ayer martes 
y en días anteriores los 
servicios municipales de 
tráfico han distribuido por 
las calles de Violante de 
Hungría, San Francisco de

Borja y otros puntos, 
señales de direcci ón 
prohibida. La colocación de 
estas señales provisionales, 
coincidiendo con el montaje 
y la inauguración de la 
cercana Feria de Muestras, - 
ha sido también un motivo 
de indignación para los 
vecinos de las calles citadas, 
quienes insistieron ayer 
noche en que no 
consentirán tal atropello, 
que convierte a unas calles 
llenas de polvo, sin asfalto y 
sin aceras, en carreras de 
paso hacia la feria o en 
aparcamiento para 
visitantes, tódo ello en 
detrimento de los derechos 
de ios vecinos de la zona, 
usuarios o no de vehículos 
automóviles. En tal sentido 
algunos vecinos han 
procedido a retirar de los 
viales las señales que 
prohíben la circulación o el 
aparcamiento, y han 
anunciado que, de insistir 
las autoridades municipales 
en su intolerable actitud, 
procederán a obrar con 
mayor contundencia.

Y SI NO, BARRICADAS

El lógico malestar que 
reina en esta zona contigua 
al Polígono de La Romareda 
ha alcanzado límites hasta 
ahora desconocidos. “Si no 
nos hacen caso después de 
entregar los pliegos de 
petición y protesta, incluso 
estamos dispuestos a cortar 
el tráfico por estas calles 
aunque tengamos que 
colocar nuestros 
automóviles como barreras, 
en medio de la calzada”, 
decían anoche algunos de 
los vecinos del sector.

A la situación específica 
de amplios tramos de los 
viales antes citados, sin 
asfalto y sin aceras, 
convertidos los mas en los 
días en enormes depósitos 
de polvo y barrizales, hay 
que sumar el calamitoso 
estado en que se encuentran 
otras arterias contiguas, 
como por ejemplo el tramo 
de Violante de Hungría que 
discurre entre las tapias del 
cuartel de Palafox y las del 
recinto Ferial, hasta 
desembocar en la Plaza del 
Emperador Carlos; o los 
frecuentes baches que 
cubren la carrera en la

LOS REYES, A ARABIA SAUDITA
MADRID, 5 (Europa Press).— Sus Majestades los Reyes de 

Esparta, don Juan Carlos y dorta Sofía, viajarán a finales del 
presente mes a Arabia Saudita, invitados oficialmente por el rey 
Jailed, jefe de Estado, según se ha informado a Europa Press en 
fuentes dignas de crédito, y sin que haya todavía confirmación 
oficial.

QUIEBRAS Y SUSPENSIONES DE PAGOS EN EL 
PRIMER TRIMESTRE DE 1977

MADRID, 5 (Europa Press).— En los tres primeros meses del 
presente arto suspendieron pagos en Esparta un total de 112 
empresas, según informa el Instituto Nacional de Estadística. Su 
activo ascendía a 10.500 millones de pesetas y el pasivo a 7.500 
mHlones aproximadamente. Por otra parte quebraron en el 
mismo penodo 22 sociedades y el activo era de 1481 millones de 
pesetas y el pasivo de 1.600 millones.

Entre las empresas que suspendieron pagos 46 pertenecían al 
sector de industrias manufactureras, 33 al de comercio y 22 
industrias de la construcción. De las empresas que habían 
quebrado 9 pertenecían al sector de comercio, 5 al de industrias 
manufactureras.

En 1976 suspendieron pagus en España 384 sociedades y 
quebraron otras 96 empresas.

El "Edificio Hípica", rigor de las desdichas en este sectori¡t 
la ciudad. Sus vecinos se encuentran inmersos de lleno desded 
primer día en este desaguisado urbanístico. Los propietariosdt 
muchas de sus viviendas han dicho que ya no aguantan má,

m in i-lengua asfáltica de San 
Francisco de Borja, o en las 
dos calzadas de Domingo 
Mirai; o la deficiente 
urbanización de las arterias 
y caminos que bordean las 
actuales instalaciones de la 
Sociedad Hípica de 
Zaragoza, arterias todas ellas 
con un alto índice de 
circulación de vehículos, 
índice que se ve 
fuertemente incrementado, 
casi al borde del colapso, en 
jornadas festivas especiales, 
en las salidas y entradas de 
los encuentros futbolísticos 
de La Romareda, en las

O

adolfosuarez

• No
ferias del Pilar, o en los di» 
en que en el recinto feriii 
contiguo se desarrolli 
cualquier ciase di 
acontecimiento comercia 
de importancia*

Las protestas por est 
reiterada situación di 
abandono urban ístico y di 
sumisión a necesidade 
ajenas han sido elevadas a 
reiteradas ocasiones porlm 
vecinos de la zona, anteit 
au torid ades mu nicipales, w 
que hasta el momento sm 
protestas y peticiones haya 
surtido el más minim 
efecto.
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FUNERAL POR ARALUCE EN SAN SEBASTIAN

■I JUAN ANTONIO DE YBARRA .
PUNTUALIZA EN TORNO A UN 
INCIDENTE

"LOS POLICIAS DE MI ESCOLTA SACARON LAS 
PISTOLAS ANTE LA AGRESION QUE ERAMOS 
OBJETO"
SAN SEBASTIAN, 5 (Europa Rress).- El periódico 

donostiarra “El Diario Vasco ” publica hoy una explico-

Director:
Eduardo FUEMBUENA

ción de don Juan Antonio de Ÿbarra, hÿo del ilustre vas
co asesinado recientemente, en tomo a un incidente en 
que se vio envuelto, junto con los policías de su escolta, 
ocu-rrido ayer tarde en San Sebastián,

Según el sefior de Ybarra, había acudido a San Sebas
tián para asistir al funeral con motivo del aniversario dd 
asesinato del presidente de la Diputación señor Aralucc 
Indicó que estaba citado con unos amigos en un restau
rante de la parte antigua de la ciudad, al que acudió 
acompañado de los policías que le escoltan, debido a 
ha recibido numerosas y continuas amenazas de muerte-

Añade el señor Ybarra que un grupo de unos veinte 
jóvenes les agredieron con tiragomas, arrojándoles obje
tos metálicos, y que uno de estos objetos —una tuerca' 
golpeó al propio señor Ybarra, y otro a uno de lospo»- 
cías de la escolta. Ante esta agresión, los policías de te g 
escolta sacaron sus armas para conminar a los agresores K 
a que cesasen en su actitud. Seguidamente el señor Yba- 
rra y sus acompañantes se marcharon del lugar volunta- 
riamente para evitar mayores incidentes. ® M

Por su parte el diario “DEJA” publica hoy una fotO'. B
grafía en primera página de estos incidentes, en los H
se ve a un hombre empuñando una pistola. Señíde t ■
periódico que se trata de un miembro de la escoltas^ Æ H| H
señor Ybárrá, que se identificó como policía, y jusUf ■
ca la acción del grupo de jóvenes como integrantes da tsa ■
“piquete de defe-nsa ciudadana” que se habían organs^' wBV W
do para evitar la act-uación de los grupos incontrolado!
en San Sebastián.
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